
TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1007,3 milibares. Tempe
ratura média do dia: 17,6 graus centígrados.
Umidade relativa média do ar: 92,5%. Estado

, médio do céu: de meio a encoberto. Cumu

lus, stratus, nevoeiros noturnos. Estado mé
dio do tempo: com chuvas esparsas. Previsão:
A Seixas Netto.

.

MONITORES DA UFSC - A Comissão Per
manente do Tempo Integral e Dedicação Ex
clusiva - Copertide, autorizou ontem a libe
ração dos pagamentos dos monitores da Uni
versidade Federal de Santa Catarina, referen
te aos meses de maio e junho. Os pagamen
tos serão feitos a partir de hoje através da
agência da Caixa Econômica Estadual, insta
lada no campus universitário.
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D'inheii"d
velho iá
não vale

'mais nada
Quem ainda tiver em
casa velhas cédulas
de 200� 500 e

mil cruzeiros velhos
tem hoje o último
dia para trocá-Ias

pela moeria
,

corresoondente porque
nesta data perdem
seu valor. O Banco

do Brasil já iniciou

Pilhas de milhões de cruzeiros de cédulas imprestáveis foram recolhidas pelo SB. o recolhimento (P.8).

Zagao quer
um -líder

ESPORTE,

para a
•

sua equipe
2agalo disse ontem aos jornalistas brasileiros

que acompanham a seleção; que
sua equipe está sentindo a falta de um líder.

Lembrou Carlos Alberto, Gerson
, e Pelé. Já Silvio Pacheco diz que o técnico

deveria ter feito as experiências
na primeira parte da excursão, e jogar a

fase final com um time definido,
principalmente nas partidas difíceis. (Pg. 16).

Telefonista: uma voz anônima e cordial.

Figueirense
, '.

com varlos na

enferm'aria
Nove jogadores e o médico
feridos, isto foi o que o

Figueirense trouxe de
Joinville, em virtude das '

agresSões sofridas da torcida
do Caxias, no jogo de
quarta-feira à noite, quando
empatou de O a O (Pág. 16) .

Ubiraiara
vai embora
na 2a. feira
O goleiro Ubirajara veste neste

domingo pela última vez a

cam isa do Ava í, no jogo contra
,

o América, em Joinville. Na
segunda-feira o jogador

vai embora para o Rio, onde
continuará jogando (Página 16).

NOVODESTINOPARAO LIXODACIDADE

O rudimentar armazenamento ,de lixo no depósito que fica à margem do acesso às praias da Ilha finalmente recebeu um remédio. Ontem a Prefeitura movimentou 'homens e máquinas para enterrá-lo (P. 8),
, '

,

Professores insatisfeitos
com a lei. Querem vínculo
Para os professores designados, a lei que o Governo enviouà Asse.:nbleia e -que iá"frii ap':;;;ad� atende em parte seus direitos, mas não reconhece o principal, que é a existência do vínculo empregatício (P. 3).

Hoje é O

dia da

telefonista.
Tem baile

Exercendq um ofício
muitas vezes ingrato,
que exige paciência
para ouvir palavras

nem sempre cordiais

quando uma ligação
demora, hoje as

telefonistas vêem
transcorrer o seu dia.
Esta noite, enquanto

umas trabalham, outras
vão à sua festa (P.8).

ApresentaçãO
-de Jorge no

Avaíserá
esta tarde

Tendo acertado há vários dias as bases

do seu contrato com o clube,
somente hoje Jorge Ferreira será

apresentado aos jogadores do Avaí,
, antes do treino programado para
a tarde no Estádio Adolfo Konder.

Mas será somente na segunda-feira
que o preparador começará a '

trabalhar efetivamente (Pági'na 16).
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o' qolpe do Uruguai

Greve decretada pelaCNT cOllleça a
atingir

f---·-

todas atividades do
.c

pais

regadas de explicar as normas citadas.
De acordo com o decreto, ficam proibidos:
1- Todo tipo de notícias e comentário que afetem negativa

mente o prestígio do Poder Executivo e ou das Forças Armadas, ou
que atentem contra a segurança e à ordem pública.

GREVE GERAL

Continuava ontem, em Montevidéu, a paralisação geral de ativi

dades, determinada pela Convenção Nacional de Trabalhadores do

Uruguai, CNT - em resposta à dissolução do Parlamento. A Central

Trabalhista, queproclama possuir.400 mil filiados, tinha planejado a

greve antecipadamente, prevendo que houvesse, de alguma forma,
uma interrupção do processo constitucional.

Ao meio-dia de quarta-feira, os operários começaram a ocupar

fábricas, frigoríficos e algumas empresas. O serviço de transportes
coletivos cessou imediatamente, O!!tem não saíram os jornais.
Alguns táxis circulavam ontem de manhã por Monteviéu, mas se

ignorava se continuariam a rodar posteriormente.
A entidade trabalh ista adotara "um severo plano de luta", para

reivindicar aumentos salariais, entretanto é bem possível que o

Governo ditatorial se negue a concedê-los.

2- Versões relacionadas com a dissolução do Parlamento.

3- Versões de líderes políticos, legisladores e qualquer outra
pessoa, que contrariemo disposto no artigo primeiro.

4- Versões sobre a prisão de acusados pela Justiça Militar..
5- Convocações para reuniões, ou manifestações de caráter

político que con trariem o disposto no artigo primeiro. O Ministério
do Interior advertiu que qualquer transgressão será punida com

sever as sanções.

O Uruguai prosseguiu ontem no seu segundo dia de regime de

exceção como o Congresso dissolvido, uma greve geral que paralisa
todo o país e o comunicado do presidente Juan Maria Bordaberry
anunciando que .. serão realizadas importantes reformas con.stitu-,
ciortàis,

.

Em meio aos golpes de estado que se tornaram corriqueiros na

vida política latino-americana o Uruguai ainda continuava com suas

instituições democráticas intactas, embora atravessando nos últimos

tempos constantes crises político-militares. Entretanto' um fato

curioso pode-se destacar de todas as artimanhas utilizadas para a

implantação do novo regime nesse pequeno país: o próprio presi
dente Bordaberry abandona a autoridade civil para estabelecer um

governo forte sob a vigilância cautelosa das Forças Armadas, numa
manobra típica de um executivo frágil diante do poderio militar.

Rompe-se, assim, a tradição de uma democracia ilustre, e é con

sumado outro nauffagio da liberdade na América do Sul, até que as

forças populares percebam que elas próprias devem decidir e defen

der seus destinos.
No discurso pronunciado quarta-feira à noite, o presidente

Bordaberry justificou a medida dizendo que não foi movido pelo
propósito de "ameaçar as instituições democráticas, mas sim de

defendê-las". Afirmou ainda, que não é seu desejo permanecer "nem

um dia a mais além do prazo legal de quatro aTIOS, para o qual foi
eleito em novembro de 1971".

Entre as causas apontadas pelo novo ditador para a grave medida

adotada figuram:
1. A atitude "eminentemente política" da maioria dos legisla

dores, que rejeitaram tanto o desaforamento quanto o julgamento
político solicitado contra o senador esquerdista Enrique Erro, inti
mado pela Justiça Militar para esclarecer suposta vinculação com os

guerrilheiros Tupamaros. Bordaberry disse que acima do episódio do

senador Erro, está preocupado com "a queda no espírito de luta

contra a subversão".
2. Uma atitude de obstrução a projetos e iniciativas de seu

Governo, por parte do Congresso. O presidente disse que a futura
reforma constitucional deverá modificar o atual regime parlamentar,
de modo que não' impeça "ação legítima do Poder Executivo".

Bordaberry assegurou aos uruguaios que não procura perpetuar-se na

presidência, e que entregará seu cargo a seu sucessor legitimamen te

eleito "no último domingo de novembro de 1976".
CENSURA RIGIDA

Através do Ministério do Interior do Uruguai, foram divulgadas
as formas a que deverão se ajustar os meios de difusão, em face. da

situação política criada pela dissolução do Parlamento. O ministro

do Interior, coronel Nestor Bolentini, enviou aos dirigentes do

diversos meios de ínformação, equipes de oficiais do Exército, encar-

Alguns dos mencionados na "lista de

inimigos" da Casa Branca riram, outros

disseram que estavam orgulhosos, mas muitos

mostraram-se preocupados, por si mesmos e por
seu país.

O ex-conselheiro John Dean, que forneceu à
Comissão investigadora do caso as "listas

oficiais da Casa Branca", garante que esses

nomes são de pessoas marcadas para sofrer uma

campanha de hostilização e que a Casa Branca

está disposta a utilizar "a máquina federal

disponível para prejudicar seus inimigos
politicos". Eis as reações de alguns dos ,200
políticos, jornalistas, líderes sindicais, artistas,
homens de negócio, professores e outros

mencionados. nas listas fornecidas por Dean:

Haroldo Hughes, senador democrata: "somente
posso dizer que me sentiria envergonhado se

meu nome não tivesse sido incluído. Neste caso,

não ser mencionado poderia ser considerado

quase como uma condenação"; John Kenneth:

t- "

Alguns dos relacionados na

"lista de inimigos" riem do
fato, outros se dizem

orgulhosos, mas muitos
se mostram preocupados.

Galbraith, economista da Universidade. de
Harvard: "encanta-me saber que meu .norne é
conhecido na Casa Branca"; o ator Paul
Newman: "vou enviar Gordon Liddy para
receber meu prêmio; quisera dar =meus
agradecimentos a John MiÚ:hell, Jeb Magruder,
John Dean e Maurice Stans por terem tornado

possível este prêmio".
Por outro lado, as últimas novidades do

"affaire" Watergate são estas: o depoimento do

ex-procurador-geral John Mit�ell, que deveria
ter início esta 'semana, foi adiado para 10 de

julho; um comunicado da Casa Branca acusa
Dean de ser o autor das iniciativas para o

acobertamento do escândalo, em parte, para
ocultar seu próprio procedimento; Frederick

Larue, ex-assistente' da campanha de reeleição
.de Nixon, declarou-se culpado de conspirar para
obstruir o trabalho da Justiça: Em troca,
assumiu a condição de testemunha de acusação
e prestará depoimento contra todos os demais
envolvidos,

---------------------...,....---_._--__.�----------

lemen do Sul acusa CIA de ·

fomentar a guerra civil
O primeiro ministro do Iemen do Sul, Ali

Nasser Mohammed, acusou os Estados Unidos e a

Arábia Saudita de conspirar para derrubar seu re

gime marxista, o único existente na Península
Arábica. Acusou também a Arábia e a Cia de fo-

mentar divergências entre o Iemen do Norte -e o

Iemen do Sul, a fim de provocar uma guerra civil
'entre as duas Repúblicas situadas às margens do
Mar Vermelho. Disse ainda Mohammed que "re-

e ,

.

cebemos, recentemente, grande quantidade de
armas e munições, introduzidas de contrabando

por esses agentes, em diversas regiões fronteiriças
do Iemen do Sul com o norte, para atividades
subversivas e contra-revolucionárias". E acrescen

tou que "Os Estados Unidos estão aumentar.do

rapidamente seus esforços para liquidar o movi
mento esquerdista na Península Arábica e, dessa
forma, garantir um fornecimento contínuo de pe
tróleo, com que resolveria sua crise energética".

Prots apresenta renúncia

mas'Allende não Concorda

General Carlos Prats

Um incidente de pouca importância, em que,

segundo testemunhas, uma mulher mostrou a

língua ao comandante do Exfcito chileno, provo
cou .pedido de renúncia do militar e levou o Go

verno a decretar estado de emergência na provín
cia de Santiago. O general Carlos Prats formalizou

sua renúncia perante o Presidente Salvador Allen

de, que a repeliu de imediato. O chefe da nação

convocQ� extraordinariamente seu gabinete e de-
"

cidiu adotar a medida extrema, que corresponde
a uma lei marcial minorada. A responsabilidade
pela ordem pública fica em mãos de um "chefe

de praça", o comandante da guarnição local, que
responde por tudo que ali ocorrer. O executor do

estado de emergência será o general Mário Sepül
veda. O incidente com Prats se deu às 15 horas de

anteontem, quando ia para sua residência. Seu

automóvel, dirigido por um motorista do Exérci

to, cruzou numa ampla e moderna avenida com

um pequeno vaículo vermelho, conduzido por
uma senhora de meia idade. A motorista, Alejan-

•

drina Cox, ao reconhecer o ilustre passageiro do

carro, resolveu fazer-lhe um desaforo: mostrou

lhe a língua, e; em seguida, acelerou. Irritadfs
simo com o gesto, Pratsordenou ao motorista que

seguisse a ofensora. Alcançando o veículo, pela
janela do seu carro o militar disparou contra os

pneumáticos do mesmo, 'que se deteve. A multi

dão que presenciara o incidente, cercou o militar

que, 'furioso, brandia sua arma ameaçadoramente.
Alguns rapazes esvaziaram os pneus de seu carro.

A polícia, convocada ao local, dissolveu a multi

dão com gás lacrimogénio e conduziu a sra. Cox a

uma delegacia próxima. Prats, justificando sua

a titude, disse que temia se tratasse de um a ten

tado contra sua pessoa ou. de uma tentativa de

sequestrei.

Papa poderá reconsiderar
uso de anticoncepc;o�ais

No Uruguai, apesar do regime de excecão da
-

. ,

dissolução do Congresso, da rígida censura,
da greve geral que paralisa o país e das

iminentes reformas consituciohals, o clima
é de calma, Para mantê-Ia, tanques

ameaçadores se postam às ruas das principais
cidades, como advertência. Enquanto Isso,

Bordaberry dá justificativas às suas

medidas, e diz que entroqará o cargo a um

sucessor eleito, em fins de 1976.

Uruguai: rumo

o que dizem os supostos
inimigos da Casa Branca

O Papa Paulo VI poderá reconsiderar sua

rigorosa proibição contra o uso de anticoncepcio
nais. Esta questão foi levantada por alguns teólo
gos no Vaticano com a aproximação do quinto
aniversário da Encíclica' Humanae Vitae" (Vida
Humana). O Papa, com esta Encíclica, proibiu a

600 milhões de católicos o uso de pílulas ou

outros meios anticoncepcionais. Paulo VI reite
rou assim a posição tradicional da Igreja que con

sidera o emprego de anticoncepcionais como pe
cado. A Encíclioa foi emitida em julho de 1968 e

provocou uma �érie de críticas no mundo. Na

época existia urna opinião generalizada de que a

Igreja Católica iria rever sua posição sobre o uso

da' pflula, como meio moralmente legítimo. O

Papa ignorou as recomendações da comissão so

bre o controle da natalidade, de75 membros que
se pronunciou favorável ao uso dos anticoncep-

cionais, Algumas informações asseguram agora

que o Santo Padre solicitou aos especialistas para
que estudem novamente a questão do controle da
natalidade à luz do que ocorreu na Igreja desde

·1968. Os teólogos romanos acreditam na possibi
lidade de um novo pronunciamento do Papa que
implicaria numa revisão da Encíclica de 1968.

Ninguém sabe com certeza quando o Papa revisa
'rá sua Encíclica anterior. Mas independentemente
disso, sua decisão não algerará o fato de que sua

Encíclica de 1968 é amplamente desobedecida

pelos católicos em todo o mundo. O teólogo Mar

celino Zalba, professor da Universidade Gregoria
na de Roma, disse que "a Encíclica foi completa
mente distorcida em sua interpretação e aplica
ção". Zalba não confirmou a afirmação de que
era um dos especialistas que colaboraram com o

Papa na redação da "Hurnanae Vitae".

Not;c;ório internacional fornecido pela AP.·
.

----,_..-----_.-_._--_...
_------_._------/,

SOCIEDADE BENEFICENTE CAIXA DOS EMPREGADOS NO COMÉRCIO

PRÉDIO A VENDA
Grande oportunidade

A Diretoria desta Sociedade toma público que, devidamente autorizada pela unanimidade de

seus associados, em Sessão de Assembléia Geral Extraordinária, realizada a 27 de Abril pp., ;}st;.

'a venda o prédio de sua sede, com dois pavimentos, sito à rua Álvaro de Carva'lho no. 34,
.

esquina da rua Felipe Schmidt, nesta Capital.
Os pretendentes devem enviar suas propostas, não inferior a quinhentos mil cruzeiros

(CrS 500.000,00), para pagamento à vista, 80 Presidente desta Sociedade à rua Bento Gonçalves
no. 17, até o dia 20 de julho de 1973.

Florianópolis, 24 de junho de 1973.
/

pela Diretoria
PEDRO XAVIER

Presidente

"' .

a Incerteza

I'

I
I
I·
I

por Oscar Serrat, da AP
.

I l-O) i $
I I

O novo processo político irutfàâ'o rio Uruguai coifí á 'disso
lução do Congresso, pelo presidente Juan Maria Bordaberry, e
o anúncio de uma profunda reforma constitucional; lançaram
o país, aparentemente, em direção à institucíonalízaçâo de

um governo conservador forte, com sólido apoio militar.' 1
Nem os partidários, nem os adversários do Governo, pare

cem ter ainda uma idéia definida das característica desse pro

'cesso, que dependerá, em boa parte, do grau de resistência
que os planos de Bordaberry encontrarem naqueles setores

políticos, sindicais, estudantis e intelectuais que já tenham

manifestado sua oposição.
Outro enigma é saber qual o grau de identificação que

haverá, a longo prazo, entre os planos de Bordaberry, um
fazendeiro conservador, apegado a esquemas tradicionais, e os
comandos militares, que estão exercendo urna atividade

política desconhecida até há poucos anos numa instituição
outrora restrita a um rígido profissionalismo.

Os militares têm estado por trás das úl<imas medidas do

Governo, as quais Bordaberry jamais teria podido tentar sem
seu apoio. Entretanto, parece difícil que um projeto de

"desenvolvimento coercitivo", do tipo usado em' alguns
países sul-americanos, possa ter transplantado, sem modifica

ções, para uma nação que, como o Uruguai, tem uma antiga
tradição política liberal e um poderoso movimento sindical.

Os observadores parecem concordar em que, sem uma

política de forte conteúdo social, semelhante, em certo aspec
tos, à adotada pelo peronismo na Argéntina ou pelo regime
militar do Peru, qualquer projeto político para edificar um

"Estado forte" terá um destino incerto. A. classe trabalhadora

e a numerosa classe média do país, vêm sendo, há Um lustro,
. muito sacrificadas pela inflação, pelo desemprego e pela con- I
tfnua perda de poder aquisitivo de seus salários. Mas são pou- .1·
cos os uruguaios a afumarem que os guerrilheiros Tupamaros
tiveram seu principal estímulo na situação econômico- social
criada a partir de 1968, pela rigorosa política antí-ínflacíoná

ria e de congelamento' salarial, aplicada pelo ex-Presidente

Jorge Pacheco Areco, do qual Bordaberry foi ministro.
Em seu discurso de anteontem â-noíte. o chefe de Estado

evitou toda referência às Forças Armadas, ql.\e têm oscilado

perigosamente em torno de seu governo desde o primeiro

F momento de sua posse, em março do ano passado. Só os

.1 militares não parecem ter uma filosofia política ou econõmi

!
ca elaborada e, pelas aparências, decidem dentro de seu crité
rio de empirismo, procurando consolidar principalmente sua

unidade. Porém, nas vezes em que externaram suas opiniões
sobre problemas governamentais, o fizeram em termos que
não parecem coincidir com a filosofia política do conservador
Juan Bordaberry,

Em fevereiro, quando se opuseram ao governo e forçaram
a substituição de um Ministro da Defesa que consideravam

"não representativo", as Forças Armadas emitiram vários
comunicados. Neles, falava-se na necessidade de redistribuir a

terra, acabar com o desemprego, criar e estimular novas fon

tes de trabalho e combater os monopólios, Esses enunciados

foram uma surpresa e fizeram nascer em alguns círculos

esquerdistas a esperança de que sementes" "peruanistas"
teriam terminado dentro da Armada uruguaia, tradicional-.
men te apolftica,

O Partido Comunista e a democracia-cristã, sustentáculos
da "Frente Ampla" esquerdista, adotaram então uma atitude

francamente amistosa em relação às colocações econômicas e

sociais dos militares. Apesar de que o suposto "peruanismo"
jamais se tenha comprovado, deixou a impressão de que não

havia uma plena identificação militar com a política de.

Bordaberry,
A nova fase institucional iniciada anteontem, que obrigará'

o Presidente a se apoiar nas Forças Armadas, poderia trazer à
tona essas divergências conceituais. Os militares sabem que
ficará a seu cargo a tarefa de manter a ordem e sufocar qual
quer tentativa de resistência às restrições das liberdades públi
cas que ��o inerentes ao novo processo, o qual, como o caso

que a Argentina demonstra, produz um inevitável desgaste
nas Forças Armadas.

.. ,

,
.

----------�-----------�-------�-_...
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Designados cri'icam o projeto
que Governomandou à Assembléia
A Associação dos Professores Licencia

dos de Santa Catarina não ficou satisfeita
com a aprovação do projeto de lei enviado,
pelo Governador Colombo Salles, regula
mentando o artigo 122 da "Constituição do
Estado, referente ao magistério nos níveis
da 50. a 80. séries do Io. e do 20. graus.

Segundo declarações do Professor Julio
Wíggers, Presidente da Associação dos Pro
fessores Licenciados de Santa Catarina, o

projeto 'atende boà parte' dos direitos, mas
continua a classe sem vínculo empregatí
cio, e a figura do designado foi institufda
sem amparo da Constituição. "Não quere
mos que se façam leis novas, o que dese-

\ .

"

jamos é que se cumpram as que estão em

vigência, e com isto nossos direitos sejam
resguardados. Esse não é o pedido de uma

só pessoa ou eu como Presidente, mas de
mais de 10.000 professores designados de
todo o Estado."

- O Projeto que foi enviado a Assem
bléia e aprovado -, disse - resolve grande
parte dos problemas da classe mas não
atende alguns de extrema importância, con
trariando as afirmações do Secretário Paulo
BIasi que declarou que o projeto corrigiria
distorções até aqui verificadas com a classe
dos professores designados, e inclusive com

garantias fundamentais. Acentua o Profes-

,
.

,

Deputados, dirigentes políticos e o Secretário da Educação participaram do ato.

Partidos políticos iá têm

diretórios instalados na AL

\

DEUTZ

-Agora em
São Bernardo do Campo

Em solenidade a que
compareceram os presíden
tes dos Diretórios Regio
nais da Aliança Renovado
ra Nacional e do Movimen
to Democrático Brasileiro,
além do Secretário de Edu

cação, sr, Paulo BIasi, que
representou o Governador
do Estado, o Presidente da
Assembléia Legislativa, de,
putado Zany Gonzaga, as

sinou ontem resolução da
Mesa daquele poder conce
dendo aos dois partidos o

uso de instalações da casa

para sediar suas executivas.
No discurso em que for

malizou a entrega, o depu
tado Zany Gonzaga assina
lou .que o ato "nada mais
era do que a conseguência
do, meu pronunciamento
quando assumi a presidên-

, cia da casa, �o qual enfati- ,

DTTD

zava minha intenção de fora o sr. Renato Ramos
tomá-la cada vez mais, o da Silva, ex-presidente da
centro irradiador das deci- agremiação, quem a houve
sões políticas de Santa Ca- ra alvitrado, tempos atrás,
tarina. Assim, a convivên- sem que sua idéia prospe
cia que Ora se inicia, na rasse por razões alheias à
'própria casa do povo, en-' sua vontade.
tre os' parlamentares e os Depois que o presidente
responsáveis pelo destino do MDB, deputado Dejan
das agremiações partidárias "dlr Dalpasquale, agrade
do nosso Estado se consti- ceu, todos os parlamenta
tui na realização prática da res presentes, além de
meta que me impus, a de membros das executivas
valorizar o papel do poder regionais dos dois partidos,
legislativo na vida política visitaram as, instalações a

de Santa Catarina .: meta eles destinadas no Palácio
da qual não tenho me afas- Barriga-Verde, que já na tar
tado no mais insignificante de de ontem começaram a

dos meus atos". funcionar. Tanto a ARE-
Agradecendo em, nome NA, no 10. andar, quanto

da ARENA, o, sr. Jorge o MDB, no 20., foram con

Bornhausen, presidente do tenplados com três salas,
partido, congratulou-se que compõem a secretaria,
com a providência que se a sala de reuniões e os ga
efetivava, lembrando que binetesdos presidentes.

DEUTZ S.A.. MOTORES E TRIATORES

Leia

e

divulgue

o

ESTADO

sor Wiggers que o projeto não foi discutfdo
previamente, a fim de se estabelecer os

pontos negativos, "já que a Associação dos
Professores Licenciados não teve acesso al
gum na elaboração do projeto feito pela
Secretaria de Educação. Assim ele foi apro
vado com todos os seus defeitos e falhas,'
com os deputados inclusive manifestando
surpresa pela aprovação repentina e muitos
deles desconhecendo 'o, texto. Os deputados
desconheciam e aprovaram sem conheci
mento de causa, com todas as suas imper
feições" assinala o Prof. Wiggers.

- O Artigo 11 desse projeto - declarou '

- vem contra tudo o que nós consideramos

como mais importante em nossa profíssão
sendo que no fim do ano volta o desespero
entre os designados, que assim, de acordo
com 'o artigo, ficam desempregados. En
quanto que em outras atividades há aposen
tadoria por velhice, por tempo de serviço
etc, nos não temos esses direitos, sendo a

, nossa aposentadoria só por invalidez".
AÇÃO TRABALHISfA

A Ação Trabalhista em tramitação na

Justiça do Trabalho não será retirada nem

alterada, porque o essencial, a figura do de
signado, continua sem ser' incluído no Esta
tuto dos Funcionários ou pelo Regime da
CLT -:- concluiu o Professor Wiggers.

COMUNICADO
LEVAMOS AO CONHECIMENTO DE

'NOSSOS CLIENTES, BANCOS, FORNECE
DORES E AMIGOS, QUE A PARTIR DO
DIA 2 DE JULHO DE 1973 ESTAREMOS
ATENDENDO EM NOSSAS NOVAS INSTA
LAÇOES (SEDE PRÚPRIA), À RUA MAX
SCHRAMM, ESQUINA ELESBÃO PINTO
DA LUZ (ESTREITO) - TELEFONE 6574.
SOCIEDADE MERIDIONAL DE CONS

TRUÇÕES REGIONAL SANTA CATARINA

Começa' ciclo que analisa
os problemas dos meno,:,es

Contando com a colaboração do Tribu
nal de Justiça, Universidade Federal de
Santa Catarina e Secretaria dos Serviços So
ciais o Lar São Vicente de Paula iniciou
ontem à noite, com uma sessão solene, o
20. Ciclo de Estudos sobre o Menor, que
'promove no ano do seu 2000. aniversário .

de fundação. A promoção, que está sendo
realizada no auditório do Centro Sócio
·-Econômico da. Ufsc, foi iniciada com uma

Conferência proferida pelo Juiz de. Menores
de Porto Alegre, Sr. Brãulio de Oliveira Ne
to.

Paula; 13h30min - 'reunião dos grupos dI

trabalho; 15 horas - reunião plenária;
16h30min - visita ao Centro de Recepção
e Triagem e ao Centro Educacional de Bi

guaçu.

No Iúltimo dia do .Ciclo a programação
obedecerá, o seguinte roteiro: 8 horas r-r- pa
lestra do Sr. João Benedito Marques, técni
co da Fundação Nacional do Bem Estar do

Menor; 9 horas - palestra pela equipe da
Prornenor; 10 horas - visita à Sociedade
Promocional do Menor Trabalhador;

13h30min - palestra a cargo do Sr. Edson
Seda de Moraes, técnico da fundação Na
cional do Bem Estar do Menor; 15 horas -

grupo de trabalho; 17 horas _: plenário; 20
horas - encerramento com palestra do Sr.
Artur de Oliveira Costa, presidente da As
sociação Brasileira de Juizes de Menores e

Juiz de Menores de São Paulo.

o Ciclo se estenderá até amanhã e a pro
gramação para hoje estabelece as seguintes
atividades: 8 horas - palestra pela equipe
do Juizado de Menores de Horíanópolís; 9
horas - palestra pela equipe do Lar São
Vivente de Paula; 10 horas - palestra pela
'equipe da Secretaria dos Serviços Sociais;
11 horas -;- visita ao Lar São Vicente de

Governador

Miss Sta. ,Maria Hermínia Aléssio, eleita sábado
passado Miss Santa Catarina 1973, esteve
ontem em Florianópolis, efetuando uma série de
visitas a autoridades, entre as quais ao
Governador Colombo Salles e ao Presidente da
Assembléia Legislativa Deputado Zany Gonzaga.
Nos próximos dias Maria Hermínia viaja para
Brasília onde, juntamente com 'as candidatas
dos demais Estados, participará do concurso
que eleaerá a reoresentante do Brasil ao
concurso de Miss Universo, este ano programado
para a cidade de Atenas, na Grécia.

.
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o
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Wiggers�' projeto foi aprovado às oressas.

Novo "càmpus" tem
o seu 1o. dirigente
O_professor Norberto Kaestner, do Colégio Agncola

de Camboriú, foi designado ontem diretor do "campus"
avançado de Itaituba, a ser inaugurado no próximo dia
19 pelo Ministro Costa Cavalcanti, do Interior.

O primeiro dirigente daquela unidade avançada da
Ufsc deverá permanecer em Itaituba durante um ano.
Conforme ficou decidido em seminário recentemente
.realízado nesta Capital, com a participação de dirigentes'
e representantes, das escolas de ensino superior do Esta
do, a direção do "campus" avançado de Itaituba será
exercída sob forma de rodízio, apôs a conclusão do
período de permanência do professor Kaestner.

A primeira equipe que vai atuar em Itaituba embar
cará no próximo dia 3, composta de estudantes de Flo
rianópolis e cidades do interior. No dia 17 um avião do
Projeto Rondon decolará de Florianópolis conduzindo
autoridades, integrantes do PR e Coordenação de Servi
ços Comunitários, que irão participar dos atos de inaugu
ração.

Deputado' analisa os

efeitos das cheias
O deputado Jaison Barreto, comentando na tribuna

da Câmara a situação causada pelas enchentes nos Vales
do Itaiaf e do Rio do Peixe, fez um apelo ao Banco do
Brasil e outros õraãos de crédito, no sentido de dar
amparo aos colonos dessas regiões que tiveram suas

terras e pl�!l"Çõ,és.:·deVastadas�:0.p�làinentar destacou a

necessidade'df'cohstrução de bàrragéns "capazes de tran
quilizar definitivamente a população daquelas áreas".
POLÍCIA'

.

Em outro pronunciamento o parlamentar catarinense,
focalizando o 50. Encontro Nacional de Delegados de
Polícia, realizado em Goiânia, apelou ao Governador
Colombo Salles no sentido de que ,seja efetuada uma

reestruturacão na Polícia Militar de Santa Catarina. Disse
que existe um descompasso em relação aos outros Esta
dos, "o Que transforma Santa Catarina em reduto-de
marginais � assaltantes".

.

- N� verdade -:- afirmou � o Estado não faz justiça
nem conhece a relevante função social desses profissio
nais; relegados a um plano secundário, com baixos salá
rios e sem dispor de aparelhamento necessário para dar
tranquilidade à família catarinense.

Desembargadores vão
conhecer minas hoje
O Presidente e demais desembargadores do Tribunal

de Justiça do Estado' v.iajam hoje para a cidade de Cricíü
ma, onde 'participarão' de diversas solenidades progra
\madas pelos dirigentes das empresas carbon(feras locais.

Os desembargadores atendem a, convite que lhes foi
formulado pelo Sindicato Nacional da Indústria de
Extração de Carvão e' o programa prevê, entre outras
atividades, visitas às principais minas do município.

BRADESCO
ESTA

CHAMANDO.
Pague seu Imposto de Renda

..

no Bradesco e entregue a ele seu
Certificado de Compra de Acões para ser

aplicado no Fundo S'radesco-157 .

.

Você receberá. gratuitamente"um
seguro de vida.

Mudamos os nossos setores industrial e comercial, para
a RUA PADRE JERÔNIMO CARDIM, 164
- junto ao trevo dos Alvarengas -

em São Bernardo do Campo - São Paulo
FONES: 443-4111 e 443-2552

Manteremos o nosso escritório central em SÃO PAULO:
Av. Senador Queiroz, 605 - S/1224
Fone: 227-1006 - Telex: 021-675
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Cartas

LICENCIATURA
O Sr. Rúmundo F. Prattes, através de

sua segunda carta publicada no dia

21/06/73, foi de uma infelicidade total.

Demonstrou não conhecer a realidade
brasileira dos nossos dias. Parece que se

perdeu no tempo e no espaço: vive no

'século XV e se esquece de que estamos já
em pleno século xx, onde, no Brasil, es
tá sendo implantada uma reforma educa

cional, cujo objetivo é exatamente este: '

fugir do ensino puramente acádêmico,
tomá-lo profissionalizante, a fim de aten

der a uma necessidade social. Por que
não lhe interessam os cursos de licencia

tura curta? (Aliás, não é esse, exatamen

te o termo). Nós o empregamos apenas

para fazer-nos entender melhor, porque é

sob esse nome que esses cursos são co

nhecidos. Em termos de lei, entretanto,
não existe licenciatura curta, e sim, licen
ciatura de 10. grau em regime intensivo).
Afinal, quem é o Sr. Raimundo E Prat

tes para se dar ao luxo de contestar urna

lei?

Esses cursistas não são simples nor

malistas. São, muito deles, já professores
registrados no MEC e de longa experiên
cia no magistério. Lecionam no interior,
vêm para a Capital, especializam-se e, em

seguida, retomam aos estabelecimentos

de origem. Isto não ocorre, todavia, com
os que vêm para Horianópolis a fim de

fazer um curso de quatro anos. E os Es
tabelecimentos fora da Capital, se vêem

Sempre às voltas com problemas de pro
fessores. � então o nosso normalista, co
mo foi chamado" que supre essa falta,
tornando-se, praticamente, o responsável
pela sustentação do ensino na, maioria

das cidades do Estado. Quantos universi

tários e quantos cidadãos, que hoje pos
suem t�ii1o superior, passaram pelas
mãos desses professores tão ironizados

pelo Sr. Rtimundo. E agora, quando da

implantação da Rlforma, em que Santa

Catarina é pioneiro no Brasil, 'é esse pro
fessor outra vez chamado para dar a sua

parcela de colaboração. E o faz com cari

nho e dedicação. (Se assim não fosse, nós
não teríamos tido tanto sucesso na im

plantação dessa reforma) estão esses pro

fessores, por acaso, tirando direitos de

outros? Então, por que tanta mágoa?
Será que não foi o Sr. um dos reprovados
no nosso vestibular? Quando quiser de
fender um ponto-de-vista, faça-o sob

uma forma coerente e lógica. Não procu
re fugir do assunto inicialmente apresen
tado. Analise a sua carta inicial, com a

nossa primeira resposta e veja se procu

rou, na sua segunda carta, manter ames
rna linha 'de pensamentO.,'O:Sr. afirma
uma coisa para em seguida contradizer

se. Sinal que não domina (ou não sabe)
'bem o que quer de(ender, mostrando-se,
por isso, bsstante

'

superficial. No que
concerne ao salário, devo dizer-lhe que
nós somos operários. Somos funcionários
e percebemos um vencimento superior a
um salário mínimo e mais urna bolsa. �

pouco, não resta dúvida, mas, apesar dis
to, todos estão se mantendo, sem passar
fome. O nosso, e que eles fazem. Tanto
nas licenciaturas plenas, como nas de lo.

grau, ou mesmo nos cursos de pós-gra
duação, o que se estuda e se aprende são

coisas superficiais, básicas. O aprofun-
'

damento vem depois, com o tempo, atra
vés de leituras, de Pesquisas e de experi
ência.

Espero que terminemos por aqui. Se

quiser continuar a escrever, faça-o com

mais objetividade e com um pouco de

nexo. Ou então, apresente-se (era o que
nós queríamos) na Faculdade de Educa

ção, queestaremos a sua disposição para
outros esclarecimentos e para provar-lhe
que, com um curso intensivo de 1600

horas-aula e mais uma longa experiência
de magistério;' se consegue adquirir, ,c0-
nhecimentos mais do que suficientes e

que de forma alguma, farão comque nos

coloquemos numa posição de inferiorida

de. Oaudino Zermiani. Florianópolis.
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Investimentos Norte-Americanos

Foi bem correspondido - e

promete os resultados de desejar
0, convite que o Governador
Colombo Salles havia dirigido à
Câmara Americana de Comércio

para o Brasil, a fim de que
visitasse o nossoEstado. A exce

lente apresentação de Santa Cata
rina no Primeiro Seminário de In

tegração Nacional, realizado há

pOuco no Rio de Janeiro, teria
oferecido oportunidade a que os

delegados daquela organização de
comércio dos Estados Unidos to
massem conhecimento das boas

condições em que o Estado parti
cipa do esforço nacional para o

desenvolvimento. E de que a im

pressão causada à representação
norte-americana pela mostra ca

tarinense no Seminário foi satis
fatória está evidenciado na vinda
de 17 membros da Câmara Ame
ricana de Comércio a Santa Cata
rina, onde estão colhendo obser
vações sobre possibilidades de in
vestimentos em território catari
nense.

do no plano de expansão nacio
nal.

O Primeiro Seminário de Inte

gração, ao qual o nosso Estado
compareceu expressivamente, foi
magn ífico ensejo a que se refor

çasse essa imagem em que se

expõem as grandes possibilidades
que estão sendo exploradas na re

gião. E ultimamente diversos gru
pos empresariais estrangeiros, es

pecialmente os alemães e japone
ses, têm demonstrado interesse
pelas vantagens que se lhes con

cedam para investimentos em

Santa Catarina.
Ê o que agora também acon

tece com os empresários norte

americanos, em visita ao Estado,
acenando com a previsão dos re

cursos dos Estados Unidos para
investir nos pa íses em desenvolvi

mento, como o Brasil e que so

bem em 1973 a, mais de 15 bi
lhões de dólares.

Falando aos visitantes, numa

saudação de cordialidade, o Go
vernador' do Estado esboçou a

realidade econômica que se obje
tiva nos setores catarinense de in

dústria, mineração, turismo; agri
cultura e pesca, entre outros, sa
lientando os esplêncdidos índices
de crescimento já alcançados por
Santa Catarina sob as diretrizes
do planejamento que se vem exe

cutando. Mil indústrias - acen
tuou o Chefe do Executivo Esta
dual - "entre as quais Várias de

porte médio têm situação desta
cada, servidas por, excelente mão-

de-obra e enérgia abundante". As
'reservas de carvão somam três
milhões de toneladas, "cuja ex

tração é ainda da importante ati
vidade econômica para o Esta
do". Tudo isso permite o mais

amplo otimismo acerca do futuro

próspero que se está já descorti
nando para nós.
Praticando uma pol ítica de

atração do interesse para com

tantos potenciais de riqueza lan
çados em desafio aos investido
res, é certo que não escasseiam
razões pelas quais se persuadam
os grupos estrangeiros que nos

têm visitado a aplicar, em Santa
Catarina, substânciais recursos de
que disponham, visando às extra
ordinárias compensações que se

lhes asseguram.
'

Ê, pois, I ícito esperar dessa es

tada de observação que, ora no

interior e em especial nas áreas
de indústria do Estado - estão
realizando os membros da Câma
ra Americana de Comércio, con
cl usões que serão tanto mais fa
voráveis a novos investimentos
em regiões catarinenses quanto já
são prósperos e seguros os empre
endimentos industriais que cons

tituem os nossos parques fabris.
Na verdade, Santa Catarina

deseja sempre maiores contribui

ções ao seu progresso, que não
prescinde duma boa compreen
são do intenso esforço que tem

feito para situar-se à altura das
maravilhosas potencialidades que
solicitam interesse e cooperação.

Estradas do Estado
implantados 435 quilômetros de estradas estaduais. No
mesmo período foram pavimentados 144 quilômetros.

Não se esqueçam ainda as obras de arte: 47 pontes,
compreendendo as necessárias implementações das rodo
vias concluidas ou a concluir, bem como as destinadas à
substituição de construções obsoletas. Dessas pontes, 29
excedem a extensão de 884 metros e 18, somando 736

metros, encontram-se em fase de conclusão.
O Estado cuida" pois, de um sistema rodoviário que

não somente consulte as necessidades regionais, mas so- .

bretudo, como opreconizou aMensagem Governamental
ao Legislativo, objetive a integração catarinense, vincu
lando entre si as regiões produtoras e possibilitando o

transporte entre elas.
A expansão econômica sempre o resultado do melhor

intercâmbio comercial que as estradas de rodage facili
tam e estimulam. Daí, o acerto duma coordenação dó
sistema segundo as necessidades de cada região produto
rà {la mesmo tempo obedecendo ao interesse de fortale-
cer uma infra-estrutura viária.

.

Velhas estradas reclamam reconstrução, que, por sua
vez, impõe: traçados ,e realização sob moderna técnica.
No exercicio de 1972 se concluíram as estradas de Flo

rianópolis à Lagoa da Conceição, fi de Palhoça a Santo
Amaro, e, de Pirabeiraba à BR-I0l, a de Ascurra acesso

Ibirama, a de acesso ao Porto de São Francisco do Sul e
a de Camboriú à BR-I01.

'

Dentre as que se acham em andamento,' algumas se

concluirão ainda neste exercício, segundo se prevé. To-
1 das essas estradas observam o critério da integração esta

,

dual e são construidas sobre projetos analisados do pon
.
to de vista a viabilidade técnico-cconômíca, de modo a

compreenderem aquele sentido de uma rede integrada de
transporte no temtôrto catarinense.

As declaracões do Presidente

daquela Câmára, Sr. Daniel Wil

cox, são promissoras: "Viemos a

'este Estado para estudar, in loco,
novos projetos de investimentos
na região, que é- hoje fator pre
ponderante no desenvolvimento
brasileiro". Tal é, pois, a imagem
que se projeta mesmo no exte

rior, a respeito da influência que
as atividades públ ícas e privadas
de Santa Catarina estão exercen-

I
-' Na Mensagem que levou à apreciação do Poder Legis
lativo sobre o andamento da Ação Catarinensede Desen
volvimento, o. Governador Colombo Salles, aludindo ao

setor das rodovias estaduais, acentuou que a política dos

transportes orientada em função do objetivo de integra-
,

ção do Estado, tal como ocorre com a ação federal de
terminou, no Plano Rodoviário de Santa Catarina, priori
dade para o programa de Construção e melhoria de "es
tradas alimentadoras", visando assim a acelerar o proces
so de integração das economias regionais.

Tendo em vista a feição geográfica e a formação telú
rica do ten-itório catarinense .: esclarece aquele docu
mento _ são altamente onerosos os custos dos empreen
dimentos rodoviários, exigindo a concentração de recur
sos tanto mais expressivos quando comparados com a

capacidade interna de investimento. Ainda assim, inver
teram-se nas obras rodoviárias do Estudo, nada menos de
90 milhões, 454 mil, 884 cruzeiros, no exercício pasSfl,s, "

do. No biênio 1971-1972 o Estado aplicou mais de 176
milhões e 548 cruzeiros em obras rodoviárias.
, Atribuindo à ausência de convenientes estudos e pla
nejamento prévios, quanto ao sistema de estradas, o re

tardamento de Santa Cata1na, explica que essa omissão

não mais ocorre. fazendo-se agora o exame da viabilidade
-tecnico-econômica para os investimentos e prevendo sua

,

repercussão.
Já também o Diretor do Departamento de Estradas de

Rodagem, Engenheiro Ernani Santa Rita, há pouco, pres
tou informações sobre oPlano Rodoviário, particulari
zando o setor do Oeste Catarinense, região onde _ acres

dentou _ "está havendo uma verdadeira explosão de de
senvolvimento". Não lhe escapou a circunstancia de hão
estar infra-estruturalmente preparados os serviços rodo
viários para receberem tamanha expansão.

Todavia, declara, "o problema das estradas do Oeste
Catdrinense só será resolvido com o término da pavimen
tação das BRs-282, 158 e 163, esta com início previsto
para 1975_ Nos dois últimos .anos (1971-1972) foram

Gustavo Neves

I Entrevista comigo mesmo

Marcílio
Medeiros
filho

Trivial
Variado

O,posiçéio ioga, com
as possibilidades

A Oposição aguarda C01JZ inâisfarçada expectativa os rumos poltticos
do Partido após o decuno dos primeiros meses de mandato dos seus

Prefeitos empossados no último dia 31. Os dirigentes do MDB não
chegam' a demonstrar maiores preocupações com a possibilidade de
alguns correligionários hoje à frente das mais importantes Prefeituras do
Estado, virem a aderir à intimidade do Governo. A expectativa maior
prende-se à disposição dos Prefeitos oposicionistas virem a se integrar
francamente nos movimentos políticos que o Partido tem programados
daqui por diante, sem preiutzo dos bons resultados das administrações
municipais e da própria imagem da agremiação, hoje com sérias respon
sabilidades junto à opinião pública que. lhe confiou o comando de 41
Prefeituras do interior.

Entre os planos do MDB para o futuro a conquista da maioria parla
mentar na Assembléia Legislativa é sem dúvida Q mais ambicioso. Mas
em termos de repercussão politica a cúpula oposicionista estadual trata
com' o maior desvelo 'a candidatura que o Partido deverá lançar pára
concorrer à vaga que se dará no Senado com o ténmno do mandato do
Senador Celso Ramos. O partido já possui um candidato natural, que é
o ex-Prefeito de Blumenau, Sr. Evelásio Vieira. Considerado o arttfice
da vitória' do MDB na maioria dos munictpios' do Vale do Itajaí é
adiacéncias, o Sr. 'Evelásio Vieira consegue superar as resistências que
encontraem alguns setores partidários para se afirmar dentro do MDB
como o candidato ideal da agremiação para conquistar a ambicionada
vaga do Senado, ou pelo menos para disputá-la com razoáveis possibi
lidades de êxito.

Está claro que o MDB niio considera como favas contadas a eleição
do ex-Prefeito de Blumenau para a cadeira hoje ocupada pelo Sr. Celso
Ramos, Mas, pelo sim, pelo não, faz 'o jogo das possibilidades. Para
tanto, espera contar com o fracionamento da Arena ante a escolha de
um candidato que não consiga conciliar a maioria das tendências situa
cionistas. Esta hipótese, por enquanto, afigura-se como perfeitamente
aceitável, levando-se em conta as circunstâncias reinantes no Partido
majoritário e a tradição arenista de divergir nos momentos das grandes
decisões. Pesando os resultados das últimas eleições municipais e jogan
do com a expectativa de um sólido crescimento da Oposição em Santa
Catarina, como decorrência do pleito de 15 de novembro, os dirigentes
oposicionistas alimentam as mais otimistas esperanças de vir o Partido a
confirmar aquilo que fez com que se considerasse este Estado como "a
capital eleitoral do MDB'�

. ,

A Oposição tem motivos para se orgutnar das suas perspectivas, mas
não tem considerado nos seus cálculos as piofundas modificações que se

operarão no quadro politico estadual em 1974, quando então já estará
escolhido o sucessor do Sr. Colombo Salles no Governo do Estado. Este
novo elemento a ser acrescido ao quadro '_ a quem caberá pesadas,

�

responsabilidades na condução do pleito _ poderá modificar substan
cialmente as expectativas do MDB. A Arena contará com recursos polí
ticos altamente ponderáveis (o que não acontece no momento) para
frustrar as esperanças do MDB num futuro que atualmente ainda se

esconde sob a espessa nuvem do imponderável.
'

Resta porém indagar _ e há razões p..a�ª jsto. _ se a Arena saberá fazer
uso do poderio e dos trunfos que estão uaseli aleànce.

' .

- XXIX

HOMENAGENS
Após a sessão solene da Assem

bléia em homenagem à memória de

,

Santos Dumont, na tarde de hoje, o
Governador Colombo Salles, que
cornparecerãâ solenidade, permane
cerá nas instalações do Legislativo
de onde despachará até o anoitecer
com os deputados. Para as 19 horas
está marcado um jantar, no qual a
Assembléia homenageia o .Governa
dor. A partir de hoje o Poder Legis
lativo entra em recesso, só voltando
novamente ao período ordinário de
sessões no mês de agosto.
SOUDARI EDADE

Um homem teve um ataque de

epilepsia na manhã de ontem, na

confluência das ruas Felipe Sclunidt
e Trajano, quase debaixo da sina
leira. Como caiu ficou. Durante cer

ca de dez minutos permaneceu dei
tado, no meio da rua, quando só
então apareceu um guarda de trânsi
to para ajudá-lo a levantar-se aos'

primeiros sinais de recuperação, O

que é que está havendo com a tradi
ção de solidariedade, humana do po-
vo ilhéu?

'

AGRICULTURA
O Secretário Glauco Ollinger,da

Agricultura, entregou ao Governa
'dor Colombo Salles uma via da de

terminação feita pelo Ministro Del
fim Neto ao Banco Central, para li-

berar a verba de Cr $ 3 milhões, des
tínada ao programa de corretivos e

fertilizantes em Santa Catarina. O

Sr. Glauco Ollinger ainda trouxe da
assessoria ministerial uma solici

tação para elaborar mais um projeto
agrícola para o Estado, para o qual
poderia contar, desde já, com finan
ciamento do Ministério da Fazenda,
O Secretário optou por um progra
ma de recuperação de terras baixas

no litoral do Estado e entregará o

plano dentro das próximas semanas.

'Ainda a propósito da atuação da Se
cretaria da Agricultura, o Sr. Delfim
Neto encaminhou ao Ministro Fran
cisco Cavalcanti o relatório sobre a

execução da primeira etapa do pro
grama de corretivos, sugerindo que
o mesmo seja adotada em outras re

giões do País.

MAL-ESTAR

Causou visível mal-estar na ban
cada da Are1)lÍ as acusações feitas
pelo Deputado Nelson Pedrini ao

engo, Jacopo Tasso, residente do
, DER na cidade de Tubarão. A inter
venção do Sr. Nelson Pedrini se deu
a propósito de um discurso do De
putado Aderbal Posa, sobre a no

meação do Prefeito de Pedras Gran
des, e o Sr. Jacopo Tasso acabou
entrando na história como Pilatos
no Credo.

Não sei se vocês leram o jornal O GLOBO, do Rio
de Janeiro. Pois o Nelson Rodrigues, que tem méritos,
não haja dúvida, resolveu baixar em Santa Catarina,
dando uma rápida tangente no Paraná para minorar a

rútila patata; diz ele que o Paraná só tem um escritor,
o Dalton Trevisan, e Santa Catari1Wl não tem siquer um
reles, um mambembe, um fulera romancista de cordel.
Ora, se o Nelson Rodrigues pensa que vai fazer novo
Piaui por estas bandas, engana-se. De minha parte, dou
já, já, o recado: O Nelson Rodrigues que vá comer

prego. E estamos conversados. Depois, o Nelsínho, não
chega nas botinas d'um Mâncio da Costa, dum Tito

Carvalho, dum Altino Flores, dum 'Oswaldo Cabral,
que é contista também, sobre ser historiador, dum Bar
reiros Filho, dum Otom Déça, e doutros e doutros. E
vou dizer .rnais: Pouca gente, a não ser uns notáveis
pesquizadores locais, sabe tanto da nossa vida literária

'

quanto eu; e isto porque estudo, converso, leio, gosto
da minha terra e da minha gente. Pois olhem, faz uns

30 anos, um escritor que morava ali 'na reta de Barrei

ros, numa casa ao fim dum ateai, o Moukarzel,' e fui
seu vizinho porque suas terras extremavam com a chá
cara do meu avô Juventino, escreveu, e publicou pela
Livraria O GLOBO, de Porto Alegre, um livro espeta
cular O ROBINSON BRASILEIRO. Quem o leu".

Quem o leu? O "Chumbita", de Porto União, lá vão
outros 30 anos, escreveu um belo romance sobre o

cerco da Lapa e o norte Catatinense. Quem o leu?
Quem o leu? Creio que ninguém, e até ignoraram os

livros. POetas, temos e tivemos dos bons, dos canoros:
Um Geraldino de Azevedo, de Biguaçu; -rm Nagib Na

has, da·Pallioça; ali, bem ali frente do antigo "Cabo

Submarino, à rua João Pinto, dono duma vendola,
poetava o sábio Ernesto, por sinal dono de riquíssima
coleção numismática; lá na Trindade curtindo 'humil

dade, pobreza e grandiosa independência, poeta o Saul

Lessa; no Saco dos limões poetou o notável Figuere
do; na Pedro Ivo, alinhou seus versos Mâncio da Costa;"
no Estreito, Barreiros Filho limou seus sonetos; em
Capoeiras, Santos Saraiva, poetou, dícionarízou e fez
História Sagrada; na Trompowski, Henrique Fontes
historiou e fez ftlologia; lia Praia de Fora, Ildefonso
Juvenal fez contos de Natal, no Vale do Itajaí, Batista
Crespo foi sublime. Dos mais modemos estão aí por
beira d'uma centena, em todo o Estado, contistas, poe
tas, historiadores, memorialistas. E cada um desses fez
cousa melhor que o Nelson Rodrigues. E tem mais,
sem querer dar uma de nelsinho os escritores do Rio
de Janeiro que conheço mesmo são-todos catarinenses
e até uns deles são meus parentes. Dos demais, não

chegam notícias. Mas o mal do catarina é a humildade,
o coração aberto: Vêm uns bobocas lá donde o diabo
deixou as botas e aqui chegam, aboletam-se, ficam cha
mando todo mundo de burro; mas esquecem que o

"barriga verde" ri à socapa e taca-lhes um apelido que
é o retrato certo. Mas têm os que são verdadeiramente

aglutinados pela gente e pela Terra e são barriga-verde
de faixa à cinta, como o folclorista Doralécio Soares,

como o contista Holdemar de Menezes, comoo bjógra-.
fo Teobaldo Jamundá e outro e outros. E me vem o

nelsinho com lorota. � conto inais: Certa ocasião. den
tro daantiga Tipografia Grajaú, vi o Doralécio Soares

espumar como dragão raivoso e bater a mão numa

peixeira, só porque alguém falou, na sua frente, que
"catarinense não era de nada". E foi um Deus nos'
acuda pra guentar o homem. E o Doralécio dizia: "Es
se faminto veio tirar a barriga da miséria aqui, mas vai
vomitar tudinho já". E para esclarecimento: O jornalis
ta Doralécío Soares nasceu em Pernambuco. Pois é,
assim se conta a cousa. E, para trocar de assunto: O
Nelson Rodrigues que vá tomar banho; que vá plantar
batatas; que vá tomar sopa de canudinho. Mas dito

isto, voltemos aos nossos pagos, terra de gente boa.

Tem alguns cacos certamente, mas são erros da nature

za. Mas posso garantir uma cousa: A natureza por aqui
erra menos; ora se não. Ora vejam vocês, depois de

iiti'i'iãI a picardi� do Nelsinho Rodrigues, ') da toda

nudez será castigada, inclusive a dele, se me entendem,
vou deixar de ler O Globo; aliás, de O Globo só lia

mesmo as histórias em quadrinho; ::na,s não é por causa
do O Globo em si, é para não topar o idiota que cha
mou os catarinas de burro; e como eu não sou burro e

sou catarina, as bancas de jornais podem, desse já pedir
um O GLOBO a menos. Mas está chovendo como dia
bo' e como disse, a massa fria chegou a 22 e está
chovendo até hoje, 24 de junho. Tudo dentro da previ
são, certinha, certinha. Então, terminada a ENTRE-

"

VISTA comigo mesmo, vou meter uma "batida à mo-
da da casa", tirar uns fumos do cachimbo e reler Ho
mens e Algas, de Oton D'Eça, contista catarinense,
ilhéu, prá governo de todos,

'

Era do meu objetivo anterior, continuar a aprecia
ção sobre o Cometa de Lubos e outros Cometas. Mas
um sujeito irado tem de estar de pé fincado no chão.
Deixemos, então, para depois.

Mas leio no O ESTADO de hoje a carta de repulsa
que o Luiz Galloti mandou ao Nelson Rodrigues, outra
vez, o careta. Muito bom. Os "catarinas" no Rio estão
pulando; e o nelsinho que se cuide nas ofensas pois no
Rio moram muitos ilhéus, que vivem em boa paz na

terra dos cariocas, mas são secos na faquinha de picar
fumo. � da tradição, é da tradição. E se conheço bem
o geitinho morno, pacífico, bobo do catarina ilhéu,
eles podem até quebrar o "pires de leite que sustenta a

úlcera" do nelsinho!
O pessoal de cá é pachorrento e com gente de pa

chorra••• cuidado. Porque será que esse cara não fica
no seu terreno baldio com a sua cabra e os seus com

,plexos? E vou encerrando o assunto e os assuntos por
hoje, senão acabo caindo pra descompostura à maneira
do praieiro papa tainha.

A. Seixas Netto

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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NOTAS: a) A atualização da conta inativa deve ser feita de

acordo com O disposto no subitem 126.1 da POS N.o 01/71;
b) N� caso de transferência de conta inativa, o Banco De

positário da-empresa anterior deverá, ao preencher a 2a
parte da ST, informar na parte superior desse quadro:
"ANO DO ULTIMd CREDITO DE JCM ...

"

------SUCESSÃO------�
Vice-líder do MDB qu�r a

O vice-líder do MDB na Câmara, de
putado Alceu Colares, defendeu ontem

.

uma ampla consulta a todos os órgãos
partidários, dos municípios aos nacio

nais, a firn de q;ue o partido possa deci
dir qual a melhor posição. a adotar no
que diz respeito à sucessão do general
Médici. Ao contrário do deputado Fran
cisco Pinto, o representante gaúcho en

tende que de todas as formas de partici
pação, "a mais perigosa é a da candida
tura própria' . Para o deputado baiano e

para os líderes Nelson Carneiro e Aldo

Fagundes, o MDB deve ter candidato ao

menos para comunicar-se com o povo,
divulgando suas idéias e seus princípios.

Foi aprovado ontem pela comissão
de justiça da Câmara Federal, o projeto
de lei de autoria do deputado Emanuel

Pinheiro, objetivando uniformizar o pra
zo de desincompatibilização dos candi
datos a cargos eletivos. A proposição te
ve o parecer favorável do deputado
Élcio Álvares e estabelece que Coman
dantes de Distritos Navais, Zonas

Aéreas, Regiões Militares, Procuradores
e Sub-Procuradores dos Estados, Secre
tários da Administração Estadual e Mu

nicipal e Diretores, de Órgãos Estaduais, .

Paraestatais tem que se desíncompatíbi
lizar, no caso de serem candidatos, no

. prazo 6 meses antes do pleito.
Assim, as normas estabelecidas pelo

projeto de lei complemantar onde modi
fica os prazos de desincompatibilização

.,

BANCO NACIONAL DA HABITACÃO

COORDENAÇÃO GERAL DO FGTS

EDITAL N.o 02/73

O COORDENADOR GERAL DO FGTS, tendo em

vista o disposto nos itens 72 e 75 da POSo N.o 01/71,
com as alterações introduzidas pela POS N.o 02/73,
baixa o presente edital, contendo os seguintes coefi
cientes a serem utilizados no 3.? trimestre civil de
1973 para:

- CRÉDITO DE JCM NAS CONTAS VINCULADAS
PELOS BANCOS DEPOSITÁRIOS, RELATIVO
A DEPÓSITOS· EM ÁTRASO.

ANO DA EFETIVAÇÃO DO
RECOLHIMENTO: 1973

ANO Etv1 QUE
- JCM ATÉ 31/12i72- ;

O DEPOSITO
É DEVIDO TAXA 3% 1969 1970 '1971

,I II III IV

1967 1,919355 2,005213 - -

.1968 1,290550 1,357915 1,335242 -

1969 0,887363 0,942870 0,924189 0,905687
1970 0,536422 0,566400 0,566400 0,551339
1971 0,211713 0,223477 0,223477 0,223477
1972 - - - -

\

NOTAS: a) Aplicam-se os coeficientes da coluna II aos depó
sitos relativos aos empregados que fizeram jus à taxa de 4%
no ano de 1969; aplicam-se os coeficientes da coluna

III aos depósitos relativos aos empregados que fizeram

jus à taxa de' 4% no ano de 1970; e assim por diante.

b) O crédito de juros e correção monetária nas contas vin

culadas do FGTS,. relativo ao corrente ano, será feito em

31.12.73,' conforme instruções e coeficientes constantes

do edital a ser baixado no 4 _o trimestre deste ano.

2 - CRÉDITO DE JUROS E 'CORREÇÃO MONETÁRIA,
PELOS BANCOS DEPOSITÁRIOS NAS CONTAS
INATIVAS.

ANO DA ATUALIZAÇÃO
ANO DA ÚLTIMA TÀXA DE DO SALDO: 1972

ATUALIZAÇÃO JUROS
- JCM ATÉ 31/12/72 -

1·970 3°' 0,536422'0

1971 3% 0,211713

Acha O Sr. Francisco Pinto que não é
válido o argumento de que a oposição,
sendo pela eleição direta, não deve parti- .

cipar de pleito indireto e por isso deve
se omitir. Defendendo a participação do
MDB no pleito presidencial, a fim de
utilizar da justiça eleitoral nas vésperas
d as eleições, disse Francisco Pinto:
"Para o vice-líder Alceu Colares, o lan

çamento de candidato do MDB "daria

ensêj o a que os adversários afirmassem

que o processo de institucionalização se

completou, pois há partidos, conven

ções, legislação eleitoral e finalmente

candidatos apresentados pelas duas agre

miações políticas existentes".

passam a ter uma nova conotação, impe
dindo que alguns. candidatos tenham
vantaaens sobre os demais, com um pra
zo de apenas três meses para deixar o

cargo que exerce antes do pleito. No '

projeto de lei complementar consta, ain-
.

da, que são inelegíveis o cônjugue e os

parentes consanguíneos ou afins até o

primeiro grau, ou por adoção, do Gover
nador ou do Interventor Federal ou de

quem, nos seis meses anteriores ao plei
to, os haja substituído. São considera
dos também inelegíveis todos aqueles
que não possuam domicílio eleitoral no
Estado, pelo menos dois anos' antes da
eleição e os membros do Ministério Pú
blico com exercício na comarca da capi
tal nos seis 'meses anteriores ao pleito.
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Deputado prQPõe lei pára
custear médico de Parigot
Um projeto de lei, autorizando o Poder

Executivo a arcar com todas as despesas do
tratamento médico-hospitalar do governa
dor Parígot de Souza, desde primeiro de

janeiro deste ano até a data em que perdu
rar a enfermidade, foi apresentado ontem

na Assembléia Legislativa, pelo deputado
.

emedebista Antônio Belinati.
Em sua pronosição, que autoriza o Po

der' Executivo a abrir um crédito especial, o
deputado do MDB justifica ,que não existe
nenhum instrumento legal que permita ao

Ooverno do Estado o pagamento das des
pesas contraídas com eventuais enfermi
danes do Chefe do Executivo, e que o go
vernador Parigot de Souza, inclusive, ' teve

que se desfazer de um imóvel particular
para saldar compromissos atinentes com

sua doença".
Diz, ainda, o deputado Antônio Beli

nati, que o governador Parigot de Souza,

Mt;S DA.EFETIVAÇÃO DO RECOLHIMENTO
-

",

Mt;S EM QUE
O DEPÓSITO

I
JULHO AGOSTO SETEMBRO

.;�

É, I" DE'VIDO
.. , ., -

, . -

1.0 TRIM/69
\l, ,'- J v>c

TAXA 3% 2.0 TRIM. 3.° TRIM. 4.° TRIM. 1 _o TRIM170 2.° TRIM. 3.0 TRIM. 4.° TRIM.· 1.9 TRIM171 2.0 TRIM. 3'.0 TRIM. 4.° TRIM.
I II III IV V VI VII VIII IX X XI XII XIII

FEV/67, MAR. 2,962374 3,1428.17
ABR; MAl, JUN ..... 2,707828 2,876729 2,867138

JUL, AGO, SET ...... 2,463740 2,621526 2,612566 2,603623
.•. ,'

OUT, NOV, DEZ ..... 2,287274 2,437026 2,1I28517 2,420035 2,411569 ,

JAN/68, FEV, MAR 2,136782 2,279673 2,271556 2,263461 2,255384 2,247327

ABR, MAl, JUN ...... 1,972530 2,107940 2,100249 2,092576 2,084920 2,077287 2,069668

JUL, AGO, SET .....
'. 1,742618 1,867550 1,860455 1,853375 1,846313 1,839272 1,832242 1,8.35230

OUT, NOV, DEZ ..... 1,578372 1,695828 1,689157 1,682505 1,675867 1,669238 1,662633' 1,656042 1,649464

JAN/69, FEV, MAR 1,434161 1,545056 1,538754 1,532472 1,526201 1,519949 1,513711 1,507489 1,501280 1,495086
ABR, MAl, JUN . 1,299217 1,398003 1,398003 1,392070 1,386149 1,380240 1,374350 1,368475 1,362609 1,356760 1,35092.8

.

JUL, AGO, SET .. 1,190228 1,278682 1,278682 1,278682 1,273040 1,267415 1,261803 1,256203 1,2506'16 1,245043' 1,239487 1,233942

OUT, NOV, DEZ .... 1,123822 1,204125 1,204125 1,204125 1,204125 1,198667 1,193226 1,187797 1,182380· 1,176977 1,171587 1,166211 1,160848

JAN/70, FEV, MAR 0,987059 1,057083 1,057083 1,057083 1,057083 1,057083 1,051994 1,046913 1,041845 1,036790 1,031747 1,026719 1,021703

ABR, MAl, JUN . 0,869837 0,930938 0,930938 0,930938 0,930938 0,930938 0,930938 0,926159 0,921391 0,916634 0,911887 0,907155 0,902434

JUL, AGO, SET .. 0,79445;3 0,848506 0,848506 0,848506 0,848506 0,848506 0,848506 0,848506 0,843930 0,839364 0,834810 0,830267 0,825738

OUT, NOV, DEZ .... 0,728347 0,776001 0,776001 0,776001 0,776001 0,776001 0,776001 0,776001 0,776001 0,771603 0',767215 0,762841 0,758478

JAN/71, FEV, MAR 0,616989 0,657458 .

0,657458 0,657458 0,657458 0,657458 0,657458 0,657458 0,657458 0,657458 0,653353 0,649262 0,645180

ABR, MAl, JUN ....... 0,5400.08 0,574644 0,5'74644 0,574644 0,574644 0,574644 0,574644 0,574644 0,574644 0,574644 0,574644 0,570745 '0,566859
JUL, AGO, SET . 0,460833 0,489�90 0,489990 0,489990 0,489990 0,489990 0,489990 0,489990 0,489990 0,489990 0,489990 0,41;19990 0,486301

OUT, NOV, DEZ. 0,362629 0,386386 0,386386 0,386386 0,386386 0,386386 0,386386 0,386386 0,386386 0,386386 0,386386 0,386386 0,386386
JANI72, FEV, MAR 0,286508 0,307729 0,3077"29 0,307729 0,307729 0,307729 0,307729 0,307729 0,307729 0,307729 0,307729 0,307729 0',307729
ABR, MAl, JUN ...... 0,233020 0,248316 0,248316 0,248316 0,248316 0,248316 0,248316 0,248316 0,248316 0,248316 0,248316 0,248316 0,248316
JUL, AGO, SET .... 0,166791 0,178340 0,178340 0,178340 0,178340 0,178340 0,178340 0,178340 0,178340 0,178340 0,178340 0,178340 0,178340
OUT, NOV, DEZ .. 0,124177 0,132493 0,132493 0,132493 0,132493 0.132493 0,132493 0;132493 0,132493 0,132493 0,132493 0,132493 0,132493
JANI73, FEV, MAR 0,085668 0,091062 0,091062 0,091062 0,091062 0,091062 0,091062 0,091062 0,091062 0,091062 0,091062 0,091062 0,091062
ABR, MAl, JUN .. 0,043428 0,046017 0,046017 0,046017 0,046017 0,046017 0,046017, 0,046017 0,046017 0,046017 0,046017 0,046017 0,046017
JUL, AGO"SET ......

- - - - - - .
- - - - -

- -

FEV/67, MAR .......

- - - - - - - 3,204447 - - - - -

l

o baiano José Silva entrou com ação
penal em Salvador contra

o sambista Martinho da Vila

Martinho da
Vila acusado
de plagiar

•

CO�posltor
O compositor baiano José Silva entrou

com uma ação penal na delegacia de furtos
e roubos de Salvador, pedindo, entre outras

coisas, a prisão do cantor e compositor
Martinho da Vila, "por ter plagiado música
e utilizado versos já registrados em nome

do primeiro na sua música "Batuque na Co
zinha".

Alega, na queixa-crime, que em seu

long-play gravado pela Philips - "Roda de
Samba na Ribeira: Zé Silva e suas Baianas"
- estão os versos plagiados pelo cantor
Martinho da Vila, "de estado civil ignora-

não é homem de grandes posses e que a

doença que o acometeu demanda gastos
elevados e, anesar da boa vontade de seus

familiares, "seu pagamento viria provocar
um sacrifício no orçamento dos mesmos".
Considera, ainda, que o progessor Parigot
de Souza dedicou 40 anos de sua vida pú
blica ao Paraná.

O governador Parigot de Souza continua
hospitalizado, completando um mês que
não vai ao'Palácio do Iguaçu. A 30 de
maio, o professor Parigot de Souza foi a

São Paulo para tratamento médico, voltou
dia 10 e, embora faça os despachos mais
urgentes, não deixou o hospital.

Também por motivo de doença, o gover
nador Parigot de Souza ficou de licença du
rante um mês do Governo', março último,
período em que assumiu o presidente da
Assemb léia Legislativa, deputado João
Mansur.

do": "Que menininha bonitinha/ da carí
nha engraçadinha/ seu cabelo é bom/ seu
cabelo é bom demais/ seu cabelo é bom".

O delegado João Laranjeiras Barbosa in
timou o autor da queixa para que encami
nhe à Delegacia de' Furtos e Roubos mais
provas materiais do delito de que é acusado
Martinho, para que possa instaurar "o com

petente inquérito". José da Silva pede ain
da, na acão, além da prisão do cantor, a

"apreensão nas lojas de discos de todo o

dinheiro anurado com a vendagem do disco
"Batuque 'na Cozinha", que vem fazendo
muito sucesso na praça".

.

- Mt;S DA EFETIVAÇÃO DO RECOLHIMENTO
Mt;S EM QUE -

O DEPÓSITO JULHO AGOSTO SETEMBRO

É DEVIDO 1.° TRIM/72 2.0 TRIM. 3.° TRIM. 4.0 TRIM. 1.0 TRIM/73 2.° TRIM. 1.'0 TRIM/72 2.0 TRIM. 3.° TRIM. 4.° TRIM. 1.° TRIM/73 2.° TRIM.
XIV XV XVI XVII XVIII XIX XX XXI _ XXII XXIII XXIV XXV

�
•

ABR, MAl, JUN ....... 2,934346 2,914922
JUL, AGO, SET ..... 2,675347 2,657203 2,639142
OUT, NOV, DEZ ..... 2,488107 2,470879 2,453744 2,436690
JAN/68, FEV, MAR 2,328415 2,311980 2,295629 2,279355 2,263423
ABR, MAl, JUN II

2,1.54131 2,138556 2,123059 2,107636 2,092540 2,077265.......

JUL, AGO, SET ...... 1,910168 1,895797 1,881500 1,867272 1,853345 1,839252
OUT, NOV, DEZ. 1,735893 1,722383 1,708946 1,695571 1,682468 1,669223
JAN/69, FEV, MAR c 1,582878 1,570123 1,557435 1,544803 1,532439 1,519932
ABR, MAl, JUN .. 1,433642 1,427633 1,415648 '1,403720 1,392038 1,380227
JUL, AGO, SET .. 1,312547 1,306839 1,301143 1,289778 .1,278654 1,267401
OUT, NOV, DEZ.: 1,236884 1,231360 1,225850 1,220356 1,209565 1,198654
JAN/70, FEV, MAR 1,016700 1,087655 1,082501 1,077358 1,072230 1,067280 1,057072
ABR, MAl, JUN .. 0,8977-25 0,893030 0,959637 0,954796 _0,949970 0,945157 0,940509 0,93571'7
JUL, AGO, SET .. 0,821220 0,819712 0,812214 0,875977 0,871346 0,866726 0,862118 0,857668 0,853081
OUT, NOV, DEZ .. 0,754127 0,749787

'

0,745454 0,741133 0,802395 . 0,797945 0,793'505 0,789078 0,784804 0,780397
JAN/71, FEV, MAR 0,641110 0,637045 0,632994 0,628952 0,625022 0,682091 0,677937 0,673795 0,669662 0,665673 0,661560
ASR,.MAI, JUN ....... 0,562981 0,559111 0,555253 0,551402 0,547659 0,543829 0,598046 0,5941 QO 0,590165 0,586239 0,582449 0,578541
JUL, AGO, SET .. 0,482621 ,0,478954 0,475293 0,471640 0,468090 0,464457 0,512134 0,508400 0,504676 0,500962 0,497375 0,493677
OUT, NOV, DEZ .. 0,382955 0,379531 0,376118 0,372710 0,369399 0,366010 0,406990 0,403516 0,400050 0,396595, 0,393258 0,389817
JAN/72, FEV, MAR 0,307729 0,304492 0,301263 0,298041 0,294910 0,291705 0,327165 .0,323887 0,320619 0,317,358 0,314211 0,310966
ABR, MAl, JUN ...... 0,248316 0,248316 0,245226 0,242143 0,2391"16 0,236079 0,263739 0,263739 0,260618 0,257507 0,254503 0,251405
JUL, AGO, SET .... 0,178340 0,178340 0,178340 0,175423 0,172\)88 0,169687 0,189955 0,189955 0,189955 0,187017 0,184180 0,181257
OUT, NOV, DEZ .... 0,132493 0,132493 0,132493 0,132493 0,129761 0,126966 0,140833 0,140833/ 0,140833 0,140833 0,138107 0,1,35296
JAN/73, FEV, MAR 0,091062 0,091062 0,091062 0,091062 0,091062 0,088362 0,096470 0,096470 0,096470 0,096470 0,096470 0,093762
ABR, MAl, JUN . 0,046017 0,046017 0,046017 0,046017 0,046017 0,046017 0,048606 0,048606 0,048606 0,048606 0,048606 0,048606
JUL, AGO, SET ..

- - - - - - - - - - - -

Passarinho defende
sistema de censura

O ministro da educação, Jarbas Passarinho, voltou a de
fender ontem o sistema de censura classificatória por idade
para o teatro e o cinema, mas fez questão de afirmar que
"não são meus", frisando que o problema da censura está
no âmbito do Ministério da Justiça. Comentou ainda o

ministro Passarinho que mesmo um critério classificatório
não excluiria a censura, já que os órgãos ligados ao Gov.:erno
"não tem o dever de financiar peças ou filmes contrários ao

sistema vigente, o que seria suicídio ou debilidade mental".
Durante as visitas que fez na manhã de ontem à Bibliote

ca Nacional e ao Museu Nacional de Belas Artes, o Ministro
da Educação se prontificou a responder às perguntas dos
repórteres sobre diversos assuntos. Relativamente ao proble
ma da censura de fílmes, o Ministro lembrou que, antes da
recente providência do Departamento de Polícia Federal,
que interditou dez filmes anteriormente liberados, "eu já
havia feito uma declaração de caráter pessoal favorável à
censura classifícatória por idade, que poderia ir até 21 anos,
para teatro e cinema", Jarbas Passarinho assinlou ainda que
receberia muito bem os representantes dos produtores, no
Rio ou em Brasília, e que já conversou com o Ministro da
Justiça sobre o assunto, mas fez questão de lembrar, por
várias vezes que o problema de censura "é assunto de outra
área e não no âmbito do Ministério da Educação". Sobre o

mesmo assunto contou que está estudando o documento
que lhe foi enviado pela classe teatral de São Paulo e

comentou o trabalho da comissão da Embrafílme, que julga
as concessões de financiamentos, afirmando que ·"não pode-

.

mos deixar de premiar os filmes bem recebidos pelo públi
co, que se constituem num sucesso de bilheteria".

3 - RECOLHIMENTO DE JUROS E CORREÇÃO MONETARIA PELA EMPRESA

NOTA: 1- Aplicam-se os coeficientes da coluna Ir aos depósitos relativos aos empregados que fizeram jus à taxa de 4% no 1.° trimestre de 1969; aplicam-se os coeficientes da coluna III

aos depósitos relativos aos empregados que fizeram jus à taxa de 4% no 2.° trimestre de .1969;·e assim por diante. .

2- Aplicam·se os coeficientes da coluna XX aos depósitos relativos aos empregados que fizeram jus à taxa de 5% no 1 _o trimestre de 19'72; aplicam·se os coeficientes da coluna
XXI aos depósitos relativos aos empregados que fizeram jus à taxa de 5% no 20 trimestre de 1972; e assim por diante.

'

3- Os valores de juros e correção monetária, referentes a depósitos recolhidos com atraso, não deverão ser consignados na RE, cabendo à empresa calcular essas parcelas e

totalizá-Ias no espaço próprio da GRA.

4- RECOLHIMENTO, PELOS BANCOS DE
POSITÁRIOS, DE CORREÇÃO MONE
TÁRIA, RELATIVA A TRANSFERi::NCIA
EM ATRASO A SER EFETUAÓA NO PE
.RjQOO.JlE�03LO:U-1átra;,91./.J 0,1'73. .; I

-

(�\�I'. -� t· ·r""�."

PERIODO DE ARRECADAÇÃO COEFICIENTESDOS DEPÓSITOS

01.01.67 a 15.02.67 2,26�022
'16.02.67 a 15.05.67 2,076299

16.05.67 a 15.08.67 1,895340

16.08.67 a 15�11.67 1,768444

16.11.67 a 15.02.68 1,661517

16.02.68 a 15.05.68 1,541066

16.05.68 a 15.08.68 1,362107

16.08.68 a 15.1) .68 1,237308

16.11.68 a 15.02.69 1,128018

16.02.69 a 15.05.69 1,0'25114

16.05.69 a 15.08.69 0,943590

16.08.69 a' 15.11.69 0,898798

16.11.69 a 15.02.70 0,789847

16.02.70 a 15.05.70 0,696888
�/

,

16.05.70 a 15.08.70 0,640693

16.08.70 a 15.� 1.70 0,592102

16.11.70 a 15.02.71 0,500693

16.02.71 a 15.05.71 0,4'39970

16.05.71 a 15.08.71 0,376180

160�.'11 a 15.1\71 0,293295

16.11.71 a 15.02.72 0,232120 ,

16.02.72 a 15.05.72 0,187902

16.05.72·a 15.08.72 0,132527

16.08.72 a 15.11.72 0,099348

16.11.72 a 15.02.73 0,069564

16.02.73 a ',5.05.73 0,035661

Rio de Janeiro, 18 de junho de 1973

EDMO LIMA DE MARCA '

Coordenador Geral do. FGTS

_participação do 'Partido

Desincompatibilização:
Câmara aprova proieto ,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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_J -t Economia

o crescimento industrial do Brasil nos

quatro primeiros meses do ano foi

da ordem de 16,8%. Entre as

empresas de energia
elétrica a Celesc foi a segunda
a registrar maior crescimento.

.

Celesc é a 2a. empresa de'
• •

energia que mais cresceu
A Centrais Elétricas de Santa Cata

rina foi a segunda empresa do País a

apjesentar maior crescimento na produ
'ção de energia elétrica no. primeiro, qua
drimestre deste ano, segundo informou
ontem o Centro de Estudos Econômicos
do Ministério da Indústria e Comércio.
Neste período a Celesc cresceu 33,9%,
suplantada apenas pela Companhia Para
naense de Energia Elétrica, que alcançou
um índice de 38,7%. Em terceiro lugar
está o complexo de Furnas.

Neste primeiro quadrimestre o cresci
mento industrial, do País, segundo a

mesma fonte, foi de 16,8%.
O setor industrial que apresentou o

maior crescimento foi o de material elé
trico e de comunicação (32,50%) e quí
mica (21,34%).

O crescimento do setor de material
elétrico e de comunicações decorre dire
tamente da expansão das vendas de apa
relhos eletrodomésticos e eletrônicos ve

rificados neste quadrimestre. Segundo o

Centro de Estudos Econômicos, as ven

das de fonógrafos e rádios cresceram nos

primeitos quatro meses do ano 115%.
Os aparelhos eletrodomésticos que apre
sen taram maior expansão rias vendas du
rante, este período foram testadores, rá
dios transistorizados, televisores, exaus
tores, aparelhos de ar condicionado,
ventiladores domésticos, refrigeradores e

liquidificadores.

A produção de energia acíngiu neste

primeiro quadrimestre um crescimento
de 13,4%. A empresa que apresentou
um maior crescimento na produção de
enersía foi a Companhia Paranaense de
Energia Elétrica, com um índice de
38,7%.

As vendas de automóveis cresceram

no quadrimestre 15,8'}ci, a de camionetas
de uso misto 15,4%, a de utilitários
19,2%, a de camionetas de carga 37,2%,
a de caminhões 33,5% e a de ônibus
28;9%.

BANCO DO BRASIL \ S.A.
Carteira do Comércio Exterior

COMUNICADO Nº 422
A CARTEIRA DE COMJ:RCIO EXTERIOR 00 BANCO DO BRASIL S/A.,

considerando a necessidade de aprimorar e ampliar o sistema de informação comercial

imprescind(vel à estruturação de bases que permitam o desenvolvimento de polrtíca comercial
mais agressiva, e tendo em vista o disposto na Lei. no. 4.557, de 10-,12-64, Lei no. 5.025, de
10-6-66, e Decreto no. 59.607, de 28-11-66, e Portaria no. 130, de 14-8-73, do Ministro da

Fazenda, comunica:
'

I - Fica institufdo na Carteira de Comércio Exterior o Cadastro de Exportadores, válido
para todos os fins necessários à exportação, à inforlolação e à promoção comrrcial;

II - Nenhuma empresa produtora ou comercial, consórcíos, cooperativas ou entidades poderá
realizar operações de exportaçâo sem que esteiam previamente registradas no' Cad<!stro, de
Exportadores: ,

,
.

III A fim de facilitar a criação de um sistema de informação comercial de utilização nacional
e internacional, o registro de exportadores no Cadastro obedecerá a quatro categorias, a
saber;

__ c,_', ,',' 1q ;"
_

'

- CATêS1p'R:1A-l '';_ Empresas �1lIWdades produtoras; riv •.
1.1 ..:.. Empresas industriais;
1.2 -, Empresas, entidades ou cooperativas de produção dos setores

da pecuarta, da agricultura, da pesca e da extração vegetal e
mineral.

- �ATEGaR IA 2 - Empresas comerciais de exportação.
- CATEGORIA 3 -, Empresas comerciais de exportação que observarem as condições

determinadas pelo Decreto Lei no. 1.248, de 29-11-72, Decreto no.

71866, de 26-2-73, Resolução no. 249, de 15-3-73, do Banco
Central do Brasil, e Portaria no. 13(', ele 14-6-73, do Ministro da
Fazenda.

- CA fEGOR IA 4 - Entidades não classificadas nas ra.egoriac anterlores, tais como

órgãos Jovernamentais, autarquias, museus etc,
§ 10. - dS empresas atualmente registradas na Cartelre de Ccmércio Exterior deverão, no

prazo de até 90 dias, a contar da data deste Co-nualcsdo, in�crever-!'e no

Cad=stro de Exportadores, -nedlanre aoreseutação d �ênc'id do grupo CACEX"
onde estiverem reg's:raeas, dos nOVOs tcrrr-uiérlos de FI�HA DE REGISTRO DE

,

EXfORTADOR e CARTÃO DE MAnCA Lf ASSINlHURJ\S, devrdarnente'

p"eenchidos e acompanhados dos documentos que se 'izererr nscessários:
!i 21'. ,- as alléncias do grupo CACEX fornecerão às ernprss-is os +ormutàrtos citados e as

instruções necessárias para seu preenchlmento.e ap 'esphação;
§ 30. - os exportadores registrados que não realizarem ven';as ao exterior em 1972 P no

corrente ano, deverã? efetuar novo registro,
.

§ 40, - para o reclstro da 'Categoria 3, a empresa deverá encimlnhar díre+emente à
Dirp.,é'I) Geral dI! Carteira de Comércio Exteri Ir (Dépd tamento Geral de

Fxport.içâo, Av. Rio Branco, 65, 80. andar, 20.000 Rio de .'-i�eir.:>. GB, ZC-21 )
ii "'ic:ha de RIl!Ji<tro de Exportador, observadas as demais dlsnosíções deste
Comunicado, juntamente com justificativa du pedido de incíusãc na Cateqoría,
acornpnnhado de documentação comprobatória oe que a mteresseca preenche os

requisitos p.stablilecidos no § 10. do item i, da Portaria no. 130, de 14-8-73, cio
Ministr.:> fila Fazenda e mais dS segu intes informações:
a) yela,.ãe completa da diretoria da empresa, indicando nome, endereço e no. de

inscrição no C.P. F.;
b) declaração do 'inter�ssa<:lo de que a empresa e seus diretores, bem como os

acionistas com mais de 5% (cinco por cento) do capital. não são devedores
remissos da União;

d indicação:
c.l - da organ ízaçâo da empresa
c.2 -, dos produtos com os quais pretende trabalhar
,"3 - dos mercados preferenciais para operar
c.4 - do maca n ismo de operação externa e/ou rede externa de

comercializaçáo
IV Não será obrigatório o registro de exportador para as seguintes modalidades de operação:

ai remessa de amostras, de material de propaganda e de promoção cornerclat:
b) remessa de bens e objetos pessoals, como bagdgem;

,

c) vendas a tu ristas ern trânsito;
d) exportação de artesanato, quadros e outras obras OI' caráter artfstico ou de natureza

cultural, desde que devidamente autorizada pela Carteira de Comércio Exterior,
observadas as disposições legais vigentes, e seja reatlzadr pelo' produtor;

e) remessa de peqvenas encomendas;
f) vendas diretas e eventuais de estabelecimentos industriais ou comerciais de produtos

para repartições ou órgãos nacionais ou internacionais, na exterior, bem como para os

seus fu ncionários;
g) remessa e venda de animais em feiras e exposíções no exterior;
h) outros casos, a critério da Carteira de Cornérclo Exterior.

V Não será concedido o registro no Cadastro de Exportadores às empresas, entidades,
consórcios e cooperativas que: ,

a) tenham tido anteriormente cancelado seu registro de exportador pela Carteira de
'Comércio Exterior, por ato desabonador, bem como às novas empresas de que
participem como dirigentes, acionistas ou cotistas seus responsáveis;

b) estejam impedidas de operar com o Banco do Brasil S/A. ou cuias informações de
comportamento não recomendem sua presença na exportação,

c) não apresentem condíções básicas mrnlrnas de: caráter finariceiro, organizacional ou'
gerl1ncial par" a atividade exportedora;'

'

d) tenham razão social que as confundam com organismo governamental ou que não
corresponda à sua finalidade precrpua, bem assim aquelas que, não classtticadas na

Categoria 3, indiquem em sua razão socral a denominação "trading" ou "trade";
e) não atendam a condições especificas determinadas na legislação em vigor.

VI - Poderá a Carteira de Comt'!rcio Exterior, a qualquer tempo, S\Jspender ou cancelar o
registro no Cadastro de Exportadores da emprCSa que:
a) praticar ação desabonadora no comércio exterior;
oI deixar de realizar vendas, sem justificativa, por per(odl' superior a 1 (um) ano;
c) realizar açã? l'Tionopol(stica ou de outra n<\turE'za que prejudique o interesse do pars,

os costumes, a ordem pública ou a segurança nocional,
§ único - para ,as empresas da Categoria 3, a eventual suspensão ou canGelarT)ento do

registro no Cadastro de Exportadores obedecerá ac disposto nos parágr afos 80.
a 12, do item I, da Portaria 'no. 130, de 14,6-73, do Ministro da Fazenda.

VII - Os formulários e demais documentos fornecidos pela Carteira de Comércio Exterior para'
a finalidade deste Comunicado, bem como do registro no Cada�tro de Exportadores,
serão totalmente gratuitos.

'

Rio de Janeiro :GB),'25 de junho de 1973
(a) Benedicto Fonseca Moreira, Oiretor

(a) Maur(cio Gomes Bevilaqua, Chefe de, Departamento Geral de Exportação

Decreto de Médici
altera as normas

sobre os sorteios

� A.'
.

• resmi cooperalrvas
A

VenJ

paI .iciparde congresso
Florianópolis vai rece

ber, de 24 a 28 de setem

bro.jíírígentes de cerca-de
três mil cooperativas do

País, que virão participar
do VI Congresso Brasileiro
de Cooperativismo, concla
ve considerado de grande
significado para o desen
volvímento dessas .organí
zações. A promoção, que é
realizada a cada dois anos,
tem os auspícios da Orga
nização das Cooperativas
Brasileiras e da Organiza
ção das Cooperativas de
Santa Catarina.

A programação do Con

gresso prevê a realização'
de diversas conferências,
entre as quais as do Gover
nador Colombo Salles, 40s

Ministros da Fazenda e do
Planejamento e a do Presi
dente dei Banco do Brasil,
Sr. Nestor Jost,

Preliminarmente, o te

mário a ser discutido du
rante o congresso será ba
seado nos seguintes temas:
Doutrina e Educação; Di
reito e Legislação (princí
pios e conceitos, normas

concernentes à legislação
cooperativista); Legislação
Tributária; Integração Co

operativista (modelos na

cionais e internacionais,
.contingências e resultados

, da integração econômica);
Crédito Cooperativo; As

pectos Setoriais da Atua

.ção Cooperativista (partici
pação das cooperativas de

consumo, eletrificação ru

ral, médicas, colonização e

reforma' agrária, crédito,
seguros, habitação, escola
res e artesanais).

O congresso será reali
zado no "campus" da Uni
versidade Federal de Santa
Catarina e no período de

13 a 15 de agosto haverá
uma reunião preparatória,
que servirá de base para o

conclave.
Nesta reunião, segundo

informou o Sr. Alberto

'Morais, presidente da Co
missão Organizadora, serão
debatidas por todas as coo

perativas presentes as rei

vindicações a serem leva
das aos Governos federal e
estadual.

CECOMTUR É
ELOGIADO

POR TÉCNICO

Whright ficou a par de todos os detalhes da obra.

tado apresentado por pesquisa'
que realizamos, analisamos as

perspectivas do turismo. Desta
forma - acrescentou - tendo
por base o novo aeroporto,
com pista supersônica e dentro
dos moldes internacionais, te
rnos certeza que aqu i haverá
excelentes condições, princi
palmente por causá do bara
teamento das passagens através
de vôos "charter", para os

quais o novo aeroporto será
uma verdadeira porta aberta e

que proporcíonará bons negó
cios".

Para tanto - continuou -

bastarã, apenas, a executação
de uma politica interessante

na exploração de vôos "char
ter", inclusive no mercado in
terno, pois o brasileiro está
viajando cada vez mais".

.. Oútra possibilidade de
bons negócios turfsticos -

complementou - será a forma
ção de uma infra-estrutura pa
ra a criação de um centro de
COnvenções, o que seria outra

grand,e oportunidade".
C) Sr. John H. Wrigth foi

recebido pelo sr. Jorge Daux,
Presidente do Cecomtur, pelos
diretores Jorge Daux Filho e

Marco Aurélio Boabaid e pelo
engenheiro responsável' pelos
projetos e execução da obra,
sr. Carlos Francisco Valente.

AcompanhadO do sr. Ayr
ton Oliveira, da Besc Turismo,
esteve em visita ao Cecomtur,
na tarde de ontem, o sr. John
H. Wright, que integra a dele

gação da American Chamber
of Commerce for Brazil, que
se encontra em visita a Santa

,

Catarina, corno representante
para a América Latina da Pre
views I nc., com sede nos Esta
dos Unidos e filiais na França,
Itália .e Brasil, e especializada'
em investimentos na área tu'
rístlca,

Depois de percorrer demo
radamente as obras do Cecom

tur, cuja primeira etapa, de 6
andares e que abrigará o Cen
tro Comercial já está com sua

estrutura conclu Ida, o sr. John
H. Wright, comentou: .. Real

mente, é um projeto muito ar

rojado, bonito e de grande uti
lidade turística e executiva,
oferecendo condições de gaba
rito internacional".

E revelou - "Venho a San
ta Catarina em visita do resul-

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM vam a públi
co comunicar que se encontra impedido o trânsito no acesso a Jurerê
face a construção de duas pontes em concreto armado sobre Canal do
DNOS.

'

Ao solicitar a compreensão dos usuários' comunica que o acesso

àquele Balneária só será possível via Canasvieiras.

DE RSC., em Florianópolis, 27 de junho de 1973.
Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DE R/SC.

AVISO

ESTAOO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA OOS HRVIÇOS PúBUCOS
COMPANHIA Cf..Ir r�!NENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TOMADA DE- PREÇOS Nº 055/73.
A COMP ..... !'\HIA CATARINENSE DE ÃGUA') E SANEAMENTO - "CASAN", sociedade de

economia mista estadual, registrada na Junta Cornerciat do !::stado sob o no. 34.438, C.G.C. do
M. F. no. 82.50S.4�3/C'vl, com sede à RJa Tiradentes no. 17, em Aorian6polis, S.C., comunica
que se encontram a disposição, dos interessados no endereço acima mencionado, os elementos
da TOIT,adé. de Preços no. 055/73, para aquisição de 1 (uma) C'AMIONETA com motor a

ga�oiina (SAE) potência mínima de 150 i-lP, com capacidade mínima de carga para 6 (seis)
passageiros e bagageiro, Ano 1973, OK, tipo luxo, cor azul.

O Edital encontra-se afixado no mural da recepção da CÁSAN, andar térreo, local onde
deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do dia 17 (dezessete) de julho de
1973. ,

Aorianópolis, 27 de junho de 1973.
A DI RETORIA.

EDITAL

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA OOS SERViÇOS POBUCOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

1. - A COMFANHIA CATARINENSE DE ÃGUAS E SANEAMENTO - CASAN - econornla
mista, estadual, C.G.C. do M. F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em
Florianópolis, Santa Catarina, torna público que fará realizar no dia 19 de julho de 1973, às
15:00 horas, em sua sede, a TOMADA DE PREÇOS no. 053/73, entre firmas previamente
cadastra'das, para contratar a execução de obras civis no Sistema de Abastecimento de /lgua-na
cidade de LAGE5-SC.
2 - As obras civis, objeto da licitação, constam das seguintes:

a) CAPTAÇÃO E ESTAÇÃO DE RECALQUE
b) ASSENTAMENTO ADUTORA DE AGUA BRUTA

I' c) RESERVATÓRIO ZONAL
.

d) ASSENTAMENTO ADUTORA DE ÃGUA TRATADA
'3. -, Os prazos para depósito da caução em garantia da proposta, no valor de Cr$ 26,000,00
(vinte e seis mil cruzeiros) e para o cadastramento ou sua atualização, terminarão (72) setenta e

duas horas antes da data fixada para a realização da licitação.
4. - Um conjunto de especificações, detalhes e demais elementos sobre a licitação, denominado
PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da CASAN, mediante o reembolso das

despesas de reprodução, no valor de Cr$ 200,00 (Duzentos cruz,eiros).
Aorianópolis, 19 de junho de 1973

A DIRETORIA

O Presidente Médici assinou decreto ontem, alterando
a regulamentação da distribuição gratuita de prêmios me
diante sorteios, no sentido de atribuir ao Ministro da
Fazenda o poder de decisão relativo às autorizações pre
vistas, "tendo em vista a relevância da matéria e suas

implicações na política econômico-financeira do Gover
no".

As autorizações para a realização de sorteio poderão
ser concedidas pelo Ministro da Fazenda a título precá
rio e por prazo não superior a 12,meses, instruído o

pedido com os documentos que a Secretaria da Receira
Federal julgar necessários.

Estabelece o decreto que o Ministro da Fazenda pode
rá autorizar a constituição e o funcionamento de consór
cios, fundos mútuos ou formas associativas assemelha
das, "que objetivem a coleta de poupanças destinadas a

propiciar a aquisição de bens móveis duráveis, por meio
de autofínancíamento",

O Ministro poderá ainda conceder autorização para a

venda ou promessa de venda de mercadorias a varejo,
mediante oferta pública e com recebimento antecipado,
parcial ou total, de respectivo preço, as sociedades co

merciais que provem ter capital, totalmente integrali
zado, igual ou superior a 5 mil vezes o salário-mínimo
local.

Senai faz treino
com desempregados
o Departamento Regional do Senai vai firmar convênio

com o Departamento Nacional de Mão de Obra e a indús
tria de Malhas Marquardt, de Jaraguá do Sul. O acordo tem

por finalidade um treinamento profissional intensivo, pelo
Senai, de 240 adultos desempregados de Jaraguá do Sul, nas
ocupações de costureira industrial e costureira de.mãquínas,
que posteriormente serão admitidas pela Marquardt.

Por outro lado, o Sr. Antônio Gustavo Jorge, chefe. d
Divisão de Treinamento do Senai, esteve em Jaraguá do Sul
onde fez a abertura das propostas apresentadas na tomada
de preços para a construção do Centro de Treinamento Poli
valente naquele munic.ípio ..

Bradesco desmente
a compra de banco

: "Não existe nenhum fundamento nos comentários
sobre a possível compra

.

do Banco da Bahia pelo
Bradesco. Se esses rumores tivessem fundamento, nós
seríamos os' primeiros a divulgar". � \

A declaração foi prestada em tom categórico por um
dos firetores do grupo Br�d��co, que acrescentou ter

tido informação sobre o boato, através dos jornais. O
banco paulista não sabe também a quem possa atribuir as
notícias que têm provocado, inclusive, protestos na

Assembléia Legislativa da Bahia, cujos deputados não
aceitam a venda do Banco da Bahia para grupos de

outros Estados.

Em Salvador, o Governador Antônio Carlos

Magalhães anunciou ontem que Banco do Estado da l3a·
hia está disposto a comprar o Banco da Bahia, se necessá
rio for, para evitar a transferência daquele estabelecimen
to - o mais importante do Estado - para controle de

grupos do Sul.

�anaus fabricará
televisão a cores

Nos próximos 15 dias (a data oficial será marcada na

próxima semana), será inaugurada em Manaus a fábrica
de televisores Climax, formada pela associação dos gru-,
pos Pereira Lopes .� Obesa, a Sanyo e a Marubení, que
lançam no mercado' brasileiro nos próximos dias um

televisor a cores de 20 polegadas, com sistema duplo de
, UHF e VHF, e em outubro lançam outro de �6
polegadas.

'

Os novos televisores terão a maiona de seus

componentes importados do Japão, e serão

nacionalizados gradativamente, o que representará no

futuro uma baixa dosatuais preços vigentes no mercado.
A fábrica já funciona na produção dos aparelhos, antes
da inauguração oficial.

CLASSE EMPRESARIAL APOIA O PIB

Tendo em vista o alto gabarito moral e a tradição
administrativa áos homens que dirigem a ASPE, quase
todos ex-rninistros de Estado, em diversos governos, o

PIB - Plano Integrado de Be'nefícios, criado por

aquela, está recebendo total apoio da classe empresa
rial catarinense.

LoiuDIMA6A
Tiradentes 10 - Fone 415g
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Santa Catarina

Síntese

S.BENTO DO SUL'

A Prefeitura Municipal
de São Bento do Sul fir
mou convênio com a' Se
cretaria de Educação, ,

vi

sando a construção de dois

mini-ginásios de esporte, 1

piscina semi-olímpica e

térmica e a conclusão de
uma pista olimpica: O va

lor do convênio é de Cr$
800.000,00 e as obras pro
gramadas terão in icio no

próximo mês. O Prefeito
Osvaldo Zipperer declarou
que este convênio permi
tirá São Bento do Sul ado
tar a política do Ministério
da Educação e Cultura,
que tem, nos últimos anos,
incentivado a prática de es

partes.

JOINVILLE

,

I,
l
I.
I
,

I
\,

No dia 3 de julho próxi
mo às vinte horas na Socie
dade Harmonia Lyra, a

Associação Atlética Acadé
mica Nélio Frederico Pro

bst, da Faculdade de Enge
nharia de Joinville, dará
prosseeuimento a sua pro
gramação cultural do cor

rente ano. Na oportuni
dade, o conjunto "O Quin
teto Violado" estará brin
dando os joinvilenses com

show musical Os ingressos
para esta apresentação po
derão ser adquiridos na

Tesouraria da Faculdade.

lAGES
:'
I

t,
,

I,
I
I
I

O Departamento de

Serviços Urbanos do muni

cipio de Lages já concluiu
a regulamentação dos lava
dores de automóveis em

vias públicas. Todos eles
deverão apresentar-se vesti
dos de macacões, cedidos

pela própria PrefeituraMu
n icipal, de acordo com

normas do DSU. No setor

de iluminação pública, o

órgão instalou uma lumi
nária de sódio de 400
watts defronte à praça
Joãô Costa, nas proxiihi.

.

dades da Ótica Mondadori,
a título de experiência.
Por outro lado, acaba tam

bém de, ser concluido, na

Avenida D. Pedro !l, o

plantio de gerivás, devendo
agora a melhoria atingir a

Avenida lo, de Maio, em

toda a sua extensão.

ITAJAí

Para realizar um exame

minucioso da poluição am

biental na área três, nas

proximidades da Fábrica
de Cimento, que será desti
nada a implantação do
Porto Pesqueiro de Itaiai,
encontra-se nesta cidade o'

engenheiro Sérgio L. C

Rheingantz Pernigotti,
contratado pela Superin- ,

I tendência do Desenvolvi
imento do Sul. O técnico

fará levantamento durante
dois dias do ar da região e,
em seguida, elaborará um

relatório que será poste
riormente. entreg ue (j Su
desul. É possível que até

o,próximo 5 vindouro a Su
desul decide a área em que
deverá ser constntído o

porto pesqueiro de Itajai.

,
,

,
,

_.TUBARÃO I
A Fundação Educacio-i

nal do Sul de Santa Catari-!
na iniciou ontem o Curso!

! de Nutrição e Orientação),I Geral, ministrado pela pro-!
jfessora Maria de Lourdesi
I de Souza, do Departa-l'I menta de Saúde Pública da

I Universidade Federal dei
Santa Catarina. O curso vail
lse estender até o próximol
,! dia 30 e conta com a parti
cipação de dezenas de es

I tudantes e professores,

Garuva (Sucursal de Joinville) .; A eferves
cência política nó pequeno municfpio de Caruva,
que conta com pouco mais de 6.500 habitantes e

faz divisa com o Paraná, continua polarizando as

atenções de todo o Norte catarinense ante' a pers
pectiva de iminente crise no seio da Arena, única

/

agremiação organizada no município, que detém
as sete cadeiras da Câmara de Vereadores e a Che
fia do Executivo Municipal. Ao final da tarde de

ontem, os renresentantes do povo reiteraram a

intenção de uma renúncia coletiva se as autori
dades estaduais de Santa Catarina não tomarem

providências contra o Departamento de Estradas

Férias escolares começam
dia 17 na rede estadual

Joinville (Sucursal) - A Quinta Coordena
doria Regional de Ensino - que abrange pratica
mente toda a região Norte .do Estado - ainda não
tem conhecimento do período de férias escolares

que normalmente é estabelecido em julho de
cada ano. Por este motivo, as escolas de Joinville
ainda não se preocuparam em programar festas
ou cursos. A professora Mariléia Gastaldi Macha
do Lopes, diretora- chefe do Centro Regional de
Orientação Pedagógica da Quinta Coordenadoria
Regional de Educação de Joinvílle, disse que dois
motivos poderão levar as escolas a não progra-

.

marem nada para as férias: o primeiro é o comu

nicado da Secretaria de Educação a respeito do
início das férias que ainda não havia chegado
àquela coordenadoria e, o segundo, é que, prova
velmente, serão apenas 11 dias de paralisação das
atividades escolares.

A Secretaria de Educação informou ontem a

O ESTADO que as férias nas escolas subordi
nadas à rede estadual de ensino começarão so

mente no dia 17 vindouro.
Nos onze municípios subordinados à 5a. Coor

denadoria Regional de Ensino - Piçarras, Barra
Velha, São Francisco do Sul, Araquari, Guaramí
rim, Jaraguá do Sul, Corupá, Schoroeder, Massa
randuba, Garuva e Joinville - as 32 Escolas Bási
cas, 9, Grupos Escolares, 35 Escolas Reunidas e

134 Escolas Isoladas, ficarão apenas com suas se

cretarias funcionando meio expediente para aten
der a professores e aos alunos que ainda não regu
larizaram sua situação escolar. Mas, é bem prová
vel que, pelo menos, um dia as escolas voltem a

reunir seus alunos para comemorar o Centenário
de Alberto Santos Dumont, se não o fizerem
antes do dia 17, quando então paralisarão suas

atividades até agosto.'
A professora Mariléia Gastaldi Machado Lopes

revelou que nos anos anteriores o período de
férias era preenchido com cursos de reciclagem;
mas que agora a Secretaria da Educação resolveu
determinar a realização de tais cursos nos meses

de janeiro e fevereiro. As festas que vierem a ser

realizadas durante o próximo mês terão um único
objetivo: angariar fundos para as formaturas de
final de ano.

De acordo com a lei 5692, que determinou a

reforma do ensino médio em todo o país, os

alunos que apresentarem deficiência na aprendi
zagem no final de cada semestre, terão que parti
cipar de cursos de recuperação durante as férias.
Não se sabe - segundo a 5a. Coordenadoria Re
gional de Ensino - se haverá estes cursos de recu

peração, cujo programa requer, no mínimo, doze
dias.

Nos estabelecimentos de ensino particular, as '

férias serão de um mês e haverá festividades es

portivas e culturais durante julho. O Pastor Elber
to Michel, diretor do Colégio Bom Jesus, infor
mou que seus alunos gozarão de 31 dias de férias
com muitas festividades que já foram programa
das. Destacou a realização de torneios esportivos
entre diversos estabelecimentos 'de ensino, excur
.sões '� ca;n,PllflP.:ªª., çom a finalidade de angariar
recursos financeiros para as formaturas de final
de ano. Já o professor Guilherme Guimbala, dire
tor do Colégio Técnico de Joinville, ex-Colégio
Marista, disse que a exemplo do que se pretende
fazer em outros educandários da rede particular
de ensíno.icomo o Colégio Comercial Senna Ma

dureira, de Joinville, Colégio São Luiz e Divina
Providência, de Jaraguá do Sul, Colégio Comercial
de São Francisco do Sul e Escola Técnica Tupy,
"faremos realizar festejos entre os alunos, cons
tando de bailes e, provavelmente, uma excursão
até a Foz do Iguaçu.

Para a diretora do Colégio Santos Anjos, Irmã
Cléia Docco, as promoções em épocas de férias
são indispensáveis para a aproximação entre a

classe estudantil e a escola. Uma excursão a Cam

pos do Jordão constará no programa de férias do
Colégio Santos Anjos.

- Mas uma coisa é sagrada, As, alunas, que
apresentaram durante este semestre deficiência'
na aprendizagem, não poderão se divertir como

as outras, pois terão que participar de cursos de

recuperação, garantiu a Irmã Cléia,
FURB TEM PROGRAMAS
Blwnenau (Sucursal) - Apenas duas unidades

da Fundação Universidade Regional de Blumenau
têm definidas as suas programações: as Facul
dades de Filosofia e Economia. Os alunos do
curso de Filosofia iniciarão as provas semestrais
'dia 2 terminando somente no dia 14, quando
então entrarão em férias. Os que cursam Econo
mia começarão os exames mais cedo, dia 29 deste
mês com término dia 13 vindouro. O professor
Oliva Pedron, diretor da Faculdade de Filosofia,
Ciências e Letras, informou que diretamente sua

escola não está ligada a nenhumâ'Tniciativa no

setor cultural, social e esportivo. Todavia, desta
cou a participação de 17 estudantes nos Jogos
Universitários em Belém do Pará. Uma coisa o

preocupa: a Comissão Organizadora dos Jogos
havia prometido passagens aéreas para os partici
pan teso E agora já se fala que o transporte será

por ônibus. Caso seja verdadeira esta informação"
Pedron acredita que os Estados sulinos - Santa
Catarina, Paraná e Rio Grande do Sul - não mar
carão presença na competição.' Adiantou que
para os professores da Universidade haverá um

curso em julho, de 30 horas sobre Micro-Ensino,
a ser ministrado pelo professor Wagner Hage, da
Universidade Católica de Curitiba. O objetivo do
curso é o aperfeiçoamento dos professores no

ramo didático. Para os alunos do 40. ano de

Administração e Ciências Econômicas, está pro
gramado um curso intensivo de Inglês, Português
e Metodologia Científica durante as férias. As
aulas do 20. semestre terão início no dia primei
ro. Os outros cursos ainda estão organizando seus
calendários de programas e atividades para o pe
ríodo de férias.

COLt:GIOS PARTICULARES JÁ SE DEFI
NIRAM ,

O diretor do Colégio 'Santo Antônio, Frei
Wilson Steiner, informou que o mês de julho será
dedicado ao descanso escolar, havendo exceção
somente para os alunos que necessitarem de recu

peração no 50. grau, que terão aulas até o dia 15.
No final do mês, o Colégio ministrará um curso

para o seu corpo docente: micro-ensino. A pro
gramação do Colégio Sagrada Família é idêntica
ao do Santo Antônio.

REDE ESTADUAL EM COMPASSO DE
ESPERA

A 4a. Coordenadoria Regional de Ensino tam
bém não havia recebido até o início desta semana

quaisquer informações da Secretaria de Educação
sobre o período de férias. Entretanto, todos os

estabelecimentos pertencentes à rede estadual só
terão 14 dias de férias.

LAGES: UNIVERSITÁRIOS SÓ 7 DIAS
Lages (Sucursal) - Os 32.089 estudantes do I

e II graus de ensino da Lages só entrarão em

férias no próximo dia 17, com exceção do Centro
Educacional Vidal Ramos Júnior - o maior do
município, 'com 4.500 alunos - que realizará no

período de 13 a 16 vindouro os Exames Supleti
vos. Os uníversitários da Uniplacc.de acordo GOm

a informação prestada 'pela diretoria daquela uni
dade, só entrarão em férias a partir do próximo
dia 23, quando se encerrarão os "provões".

Os estabelecimentos de ensino da rede esta
dual são unânimes em afirmar que em apenas 14
dias de férias não se poderá programar nada, nem
mesmo cursos de recufperação. Mas o Centro
Cívico Argeu Furtado está programando para
julho o Festival Estudantil de Teatro, que deverá
contar com a particpação de todos os estabeleci
.mentos de ensino. Nos estabelecimen tos de ensi
no mantidos pelo Governo do Estado, os alunos
tiveram três dias de férias: 25, 26 e 27 últimos,
quando foram realizadas as reuniões de classe. Já
o corpo docente terá apenas 7 dias de férias,
tendo em vista que para o dia lo. de julho está
programado o início do Curso de Filosofia de
Férias.

De outras partes, o Mobral programou para
julho mais uma etapa do curso de alfabetização.

TUBARÃO TERÁ MUITAS ATIVIDADES
NAS F�RIAS

Professores e alunos dos cursos primários,
secundários e universitários estarão movimen
tando Tubarão durante o mês de julho, com ativi
dades esportivas e culturais. O Colégio São José,
que congrega 1.415 alunos, anunciou para o pró
ximo mês a realização de torneios de basquete,
voleibol, futebol de salão e judô, a serem promo
vidos pela União Cultural Unesc e União Estu
dantil e Sócio-Cultural' do educandário. Cursos de
corte-costura, arte culinária e assistência social fa
zem parte também do programa-de férias. Já no

Centro Inte rcolegial Integrado, haverá, além de
atividades esportivas, um seminário intensivo
para professores e funcionários do Cicit, visando
o aperfeiçoamento do sistema didático-pedagó
gico da escola. Haverá também palestras sobre o

comportamento do ensino de Tubarão e a refor
ma preconizada pela lei 5692.

Uma ginkana reúne em Tubarão todos os colé
gios da região, com a participação de estudantes e

professores. Mas o programa é mais extenso, pois
além da ginkana marca para o próximo dia 22 a

abertura da Feira de Ciências e competições
esportivas. Ainda no dia 22 às 13h30min haverá
apresentação de slides sobre a região Sul de Santa
Catarina e às 23 horas entrega dos prêmios aos
vencedores da ginkana.

Os estabelecimentos de ensino da rede esta
dual só entrarão em férias coletivas no próximo
dia 17, mas, mesmo assim, haverá atividades
esportivas e culturais.

CURSOS EM LAGUNA
Laguna (Sucursal de Tubarão) - O Conjunto

Educacional Almirante Lamego, de Laguna, fará
realizar no período de 2 a 20 de julho o Curso
Normal de Férias, dividido em duas etapas: o pri
meiro contará com a participação de 50 alunos e

o segundo com 190. Cerca de 13 professores fo
ram contratados para ministrar aulas neste curso.

A Conferência Comunitária para o Desenvolvi
mento de Laguna programou para julho um

curso de pesca, visando a educar os pescadores
sobre a moderna técnica de pescaria. Este curso

contará com a participação especial de profes
sores da Fundação' de Estudos do Mar do Rio de
Janeiro, ,e será desenvolvido no período de 10 a

25.
As escolas particulares proporcionarão 31' dias

de férias a seus alunos, enquan to as da rede esta
dual obedecerão as determinações da Secretaria
de Educação, que fixou 14 dias de descanso esco

lar.
FESTIVAL DE INVERNO
Itajaí (Sucursal) ..: O Festival de Inverne- pro

gramado para o próximo mês, será a principal,

atração durante as férias escolares em ltajaí. A
maior seriam as Olimpíadas Estudantis, mas o

Colégio Salesiano - promotor - resolveu transfe
rí-las para a semana da pátria. A Feira do Livro -

realizada de dois em dois anos -, a Feira de Ciên
cias, promovida anualmente com a participação
de todos os educandários e o Festival da Canção,
constituem QS melhores programas para o perfo-:
do de férias-além das atividades esportivas.

As aulas no Colégio Salesiano irão ser paralisa
das no próx-no dia 7, retornando somente no dia
1 de agosto. Nos educandários da rede estadual,
as aulas serão encerradas somente no dia 17, pro
porcionando somente 14 dias de férias aos seus

alunos.
CRICIÚMA: FeRIAS só 17 DIAS
Criciúma (Sucursal). - Enquan to o Colégio

'Marista reservou três semanas para as férias dos
alunos, as. escolas subordinadas à Coordenadoria
Regional de Ensino só paralisarão suas atividades
no dia 17, conforme determinação da Secretaria
de Educação. A maior atração do mês de julho
será o Congresso Nacional' de Professores e Anti
gos Alunos Maristas do Brasil, a ter lugar no Colé
gio Marista de Criciúma nos dias 14 e 15 vindou
ros. Em 'todas as escolas haverá Cursos de recupe
ração para alunos que não apresentaram um bom
nível de aprendizagem durante o primeiro semes

tre.

Vereador sugere plebiscito para anexar
Garuva ao Paraná e surge crise na Arena

de Rodagem do Paraná que constrói, através da

Construtora Alcântara Machado, uma estrada li

gando o baineário .paranaense de Guaratuba a
'

BR-I01 sem obedecer o projeto original que

obriga a abertura 'de variantes .no Distrito de

Itapoá. Alegam os vereadores locais que se conti

nuar o traçado da rodovia, esta cortará o princi
pal distrito de Garuva responsável pela produção
agrícola do município, provocando o estrangula
mento no escoamento dessa produção.

Enquanto os políticos locais ameaçam resolver não vem cumprindo o cronograma financeiro
o problema com uma renúncia coletiva, prece- estabelecido entre o órgão e a empreiteira; ,além
dida de um Mandado de Segurança contra a �m- de infringir cláusulas contratuais. Por isso, recusa-
preiteira para que cesse as obras, o Vice-Prefeito se a construir variantes em Itapoá, abrindo a ro-

,João Vieira Lopes Junior e os sete suplentes dovia em direção ao Distrito que ficará dividido e

ainda não se manifestaram a respeito, pois a qual- terá prejuízos sensíveis no escoamento da produ-
quer momento poderão ser chamados a assumir' ção.
os Cargos em substituição aos renunciantes. Mui- MUDAR DE VEZ
to embora a opinião geral indique que nenhum O silêncio das autoridades catarinenses a res-
dos suplentes bem como o vice dóPrefeito Darci peito do problema está provocando Um clima de
Pereira da Costa venham ocupar os lugares que revolta entre a população, motivando até a suges-
ficarem vagos, as coisas na Arena de Garuva po- tão do vereador Orlando Sebastião em se realizar
dem se complicar se alguns suplentes resolverem um plebiscito para saber se o povo aceita des
aceitaras cadeiras vagas com a renúncia. membrar Garuva de Santa Catarina e integrar o

A cat an do sugestão do vereador Orlando território paranaense, A idéia vem repercutindo
Sebastião que teve. sua indicação aprovada terça- bem �m todas as camadas da população que,
feira no sentido de que a Prefeitura impetre um além de aceitá-la, apóiam a iniciativa do-vereador
Mandado de Segurança para a paralisação das revoltado com a situação. Ao lançar a sugestão o

obras, o Prefeito'Darci Pereira da Costa anunciou Sr. Orlando Sebastião justificou dizendo que

que esperá a solução para o problema até o fim "tudo o que possuímos nos foi legado pelo Para
da tarde de hoje quando dará entrada com o pro-

'

ná". Seu desabafo vai mais adiante, quando criti
cesso contra a empreiteira caso não seja adotada ca o Governador Colombo Salles salientando que
alguma providência satisfatória. A firma constru- o Chefe do Executivo desconhece Garuva "e tal
tora defende-se alegando que o DER paranaense vez pense que ele pertence ao Paraná".

Ainda durante a reu

nião, o titular da Associa

ção Catarinense de Hospi
tais fez uma esplanação so

bre as novas determinações
do CIP, trazidas da Guana
b ara pela sua assessoria
técnica, que lá esteve tra
tando de assuntos relacio
nados com os hospitais de
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Contabilidade de
, , .

custo e necessarla

para 'os hospitais

Santa Catarina. Em segui
,da, foi mostrado aos parti
cipantes do encontro o tra

balho que está sendo reali
zado rIO Hospital de Cari
dade, em Florianópolis, e

Hospital São José, de Join
ville, pelas, assistentes so

ciais Leonice Quintino dos
Santos e Alécia Amaro.

a colaboração da Munici
palidade, tendo o Prefeito
Pedro Ivo Campos consi
derado válido e bastante

importante para a cornuni

dade.
Enquanto os joirrvillen

ses passarão a desfrutar
nos próximos dias de uma

nítida imagem do Canal 6,
de Florianópolis, o Diretor
Presidente Darcy Lopes
viajou para o Alto Vale do

Itaja í para tratar de assun

tos relacionados com a pe
netração 'do sinal da TV
Cultura em toda a região.

LIIIRES
IID SE REIDEU

Goring explica a Hitler os

planos' de destruição de Lon
dres. Embora muito mais nu

merosos, seus aviões acaba
ram derrotados nos céus da
Inglaterra.

TV Cultura leva a

boa imagem a todo
,

"

o Norte do Estado
Joinville (Sucursal) -

As principais cidades do
Norte catarinense já come

çaram a receber em seus la
res a imagem do Canal 6
de Florianópolis com um

sinal perfeito, sem inter

ferências, ao contrário do

que acontecia até há al

guns dias. Antes do início
da semana, a imagem da
TV Cultura sofria uma sé
rie de interferências sendo

quase imposs ivel prender o
telespectador à frente dó
vídeo. Desde ontem" o es

pectador de São Francisco
do Sul, Guaramirim, Jara

guá do Sul, Pornerode, Co
rupá, Barra Velha, Piçarras
e Armação desfruta a mes

ma imagem que o floriano

politano assiste todos 'os
dias no Canal 6.

Para sanar problemas de
ordem técnica registrados
na região, encontra-se em

Pomerode o Chefe de Re

petidoras da Rádio e Tele
visão Cultura, Sr. Jorge
Bornelli, realizando tam

bém inspeção às obras de

construção civil e equipa
mentos da emissora insta
lados no Norte do Estado:
Em declarações a O ESTA

DO, o engenheiro Leon
Schmiegelow, Diretor Téc
nico da TV Cultura, infor
mou que o sistema retrans

missor do Norte do Estado
ainda encontra-se funcio
nando em caráter de' emer
gência, devendo estar to

talmente concluído dentro
de 15 a 20 dias, quando se

rá oficialmente' inaugura
das as torres repetidoras
instaladas nos municípios'
de Joinville e Barra Velha.
Esclareceu que o' projeto
depende de duas obras de

construção civil em fase de
acabamentó ve das torres

que estão sendo levantadas
nas elevações previamente
escolhidas.

.

JOINVILLE DIFERE

Ao contrário das de- LEIR EM:

Joinville (Sucursal) - A
necessidade de os hospitais
começarem a realizar a

contabilidade de custo das
atividades referentes a

1972, foi o principal as

sunto debatido durante a

reunião promovida pela
Associação Catarinense de

Hospitais com representan
tes de unidades da micro

região de Joinville e Mafra.
O presidente da ACH, Dr.
João Carlos Baron Maurer,
ressaltou a necessidade de
ser enviado até o próximo
dia 30 de agosto vindouro
o relatório da contabilida
de de custo dos hospitais'
desta região ao Conselho
Inte rrninisterial' de Preços.

mais cidades, o telespecta
dor de Joinville não vem

desfrutando da boa ima

gern da TV Cultura levada
até as demais cidades. A

justificativa do engenheiro
Leon Schmiegelow coin
cidem com a do técnico Jor-

ge Bornelli que informa
ram a O ESTADO que a

emissora atinge a cidade
em caráter experimental,
motivando as interferên
-cias registradas nos vídeos
joinvillenses.

Para melhorar .o sinal da
TV Cultura em Joinville, a

emissora tem contado com

Hitler foi realmente um

gênio militar? Algumas de
suas campanhas, no início
-da Segunda Guerra Mun
dial, pareciam indicar que
sim. A queda da França
em 1940, por exemplo, foi
uma operação brilhante. A
primeira fase da invasão
da Rússia foi outra, Mas
Hitler cometeu também
erros primários, provoca
dos sobretudo pelas inter
ferências do seu tempera
mento explosivo e dese
quilibrado nos seus julga
mentos estratégicos.

EM llIDRS RS BRIBII

r A Sociedade Dramático Musical
Carlos Gomes comun ica a realização SOCIEDADE DRAMATlCO MUSICAL "CARLOS GOMES"

do V SEMINÁRIO CATARINENSE DE comunica o VQ SEMINARIO .CATARINENSE DE MÚSICA

MÚSICA, de 19 a 15 de julho, com os (t��f.�/t",-,--'��
cursos de: INICI AÇAO MUSICAL -

.

"J-tl:,( ((lFLAUTA DOCE FLAUTA TRAVERSO ���
- VIOLINO -' VIOLONCELO - VIOLA 1Q a 15 de íulhe - BLUMENAU - FONE: 22-0826

�__PIA_N_O_-_CR_A_VO__E_CL_A_RI_NE_TE_. �

As inscrições pOderão ser feitas
até o dia 30 de junho na Secretaria
da Escola Superior de Música de
Blumenau, ou através o telefone
22-0826.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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LiXD di!ltnOOrubi está Antes de atribuir a telefonista a culpa pela
espera do interurbano, conheça um pouco do
penoso offcio das telefonistas. Hoje é o seu dia ..

Se o 101 estiver ocupado, poupe a

telefon isla hoje há uma boa razão

Soterrando o lixo. a Prefeitura resolve um problema sanitário e estético.

Seis caminhões, um trator, uma pá carrega
deira e uma patrola deram início a uma obra há
muito desejada pelos vizinhos do depósito de lixo
localizado nas imediações do Cemitério São Fran
cisco de Assis. E nunca uma obra terá sido tão

abençoada � festejada pelos turistas e .ílhéus que
passam pelo local, em direção a Lagoa da Concei

ção. O mau cheiro e a nocividade à saúde. da
população serão soterrados até a segunda semana
de julho, quando o trabalho deverá estar concluí
do.

Segundo o engenheiro Manuel Philippi, Secre
tário de Obras da Prefeitura, a Municipalidade
estudou detidamente as três alternativas de reso

lução do problema: a incineração, que se revelou
muito onerosa, segundo cxperíêncías jâ realizadas
em diversas Cidades do mundo e bem maiores

que Florianópolis; a industrialização, cujos pro
dutos finais, além de exigirem muita mão-de-obra
e matéria prima ainda não são bem aceitas pelo
público; e finalmente o aterro sanitário .que se

revelou corno a solução mais viável.
SOLUÇÃO PROVIS<JRIA
Todo o lixo urbano continuará a ser deposi-

tado no mesmo local pantanoso, recebendo sem

pre uma camada de 70 cm de terra sobre ele, Jogo
apôs ser descarregado. Ressaltou o Secretário de

Obras que essa solução não é definitiva, cabendo
apenas para resolver temporariamente os proble
mas estéticos e sanitários do local até a escolha de

outra área. O'rnaterial para o aterro será retirado
ao Cemitério de Itacorobi, serviço que se prestará
também para a abertura de novas alas para sepul
tamentos.

BEIRA-MAR
Por outro lado, o Secretário Manuel Philippi

anunciou para as pr6ximas semanas a concorrên
cia para a '�xecução das obras de aterro e contí
nuação da Avenida Beira-Marnoiie, bem como a

continuidade das buscas de bancos de ·areia na

baía, para a criação de uma praia artificial.
PONTE
Também a nova ligação da ponte Hercflíc Luz

diretamente com a Avenida Rio Branco está em

ritmo de trabalho contínuo, revezando-se noite e

dia as turmas de operários, para a rápida conclu
são das obras destinadas ao desafogo 'do trânsito
nacabeceíra da ponte.

Teatro de Arena conta Zumbi e

Tiratkntes apartir de anumhii

- Sinto muito, senhor, mas a ligação ainda vai de
morar uma hora, O circuito está ocupado - diz uma .

voz feminina, num tom suave e decidido.
- Mas telefonista! Há meis de duas horas que estou

tentando ligar 101, e quando consigo não é possivel
falar? !

.

--, Sinto muito, mas não vai ser poss tvel até que o

circuito esteja desocupado. Queira ligar novamente,
por favor - responde novamente a telefonista, no mes

mo tom anterior. E desliga.
Esse diálogo, conhecido de grande parte dos usuá-

.

rios da Cotesc, deverá ser repetido inúmeras vezes du
rante o dia de hoje. Só que as telefonistas esperam um

tom menos irritado por parte dos seus interlocutores -

hoje é comemorado o Dia da Telefonista.
Sentadas em seus postos, frente a complexas mesas

de ligações cheias de luzes e fios, fones presos à cabe
ça, darão o máximo de si em seu trabalho, procurando
manter invariável a sua calma. Dispondo de apenas 18
troncos para ligações interestaduais, e um pouco mais
para as estaduais, tentarão manter a performance que
lhes valeu, pela Embratel, o título das mais eficientes
telefonistas do pais.

-

ALBA, AL1IEFE
Telefonista-chefe do horário comercial, "talvez o

mais atribulado ", Alba Martins, 39 anos, há 11 anos
tem essa profissão. Acha que tem sido "um bom traba
lho - o relacionamento aqui dentro é bom, nosso pro
blema maior tem sido de origem técnica". Alba é, devi
do a seu cargo, a encarregada de solucionar problemas
e acalmar usuários irritados com a demora causada pe
lo pequeno número de troncos disponíveis para as liga�
ções:

- Dia a dia aumentam o serviço, 'e as condições de
atendimento dos usuários se alteram. As piores condi
ções são para as ligações cujas chamadas são feitas pelo'
"famigerado" 101. Dispomos de' apenas 18 troncos,
sempre ocupados. Eu entendo o problema dos usuá
rios, obrigados a' insistir bastante, insistência que às
vezes é infrutífera. Mas procuro explicar que fazemos
o que podemos, que aqui não há má vontade, e sim, a
falta temporária de condições. Com o novo plano dire
tor, tenho certeza 'de que tudo irá melhorar muito.
Disso não tenho dúvidas.

O curso ginasial, 18 anos de idade, e a aprovação
num teste de dicção são as condições mínimas e neces
sárias para ser telefonista. E,' intrinsicamente, também
é preciso muita habilidade e paciência, para que o tra
balho -possa ser devolvido de maneira que não hajam
desassossegos grandes.

VERUNICA, AMISS
Verônica Nunes, 20 anos, há dois anos e cinco me

ses está na Cotesc, como telefonista. Ganha, como a

maioria de suas colegas, Cr$ 361,00. Hoje à noite esta
rá concorrendo ao título de mais bela telefonista de

Florianópolis.
- Gosto do trabalho, que em geral é calmo. Às

vezes, porém, devido a reclamações dos usuários, ou
dificuldades de conseguir ligações com outras cidades,
chegamos a ficar nervosas. Mas quando a situação pro
jeta, apelamos para as supervisaras, que são sensacio
nais - resolvem tudo, rapidamente. Acha, como suas

colegas, a operação das linhas 101· "a mais dificel e

trabalhosa".
Não há feriados, domingos, dias santos, para as te

lefonistas, que trabalham durante o ano todo. O horá
rio de 'trabalho é mensalmente mudado, .as mesas de
operação também, e tem 30 dias de férias. As compen
sações, desse trabalho são explicadas por Cecilia Zim
mer, 22 anos, estudante de Administração de Empre
sas na UFSC:

- Estou aqui há dois anos, porque preciso traba
lhar. E aqui é bom porque o turno de trabalho é de 6
horas, os horários podem ser trocados com as amigas,
o salário é melhor que os de um escritório, em geral.
Mas assim que estiver formada, saio daqui porque não
haverá mais sentido permanecer como telefonista.

Verônica: semp�e de bom humor, por Cr$ 316,00 mensais.

DIA DE BAILE
Tania Luiza Rosa, 21 anos, estudante colegial, con

corda com Cecilia, e faz uma observação - "a única
coisa ruim é o horário seccionado, porque obriga-nos a.

trabalhar em períodos diferentes, para completar as 6
horas. No mais, tudo é legal". Tania também é candi
data ao titulo de mais bela telefonista.

Com o tempo, as telefonistas passam a reconhecer
.

a voz de muitos dos usuários, mas não podem, em

hipótese alguma, com eles conversar - só podem ouvir
suas coordenadas. Bete Oliveira, 19 anos, normalista e

vestibulanda, de educação fisica num futuro próximo,
observa: "se isso acontecer, somos advertidas. Com
muitas advertências, podemos ser despedidas. A razão
disso é que não podemos gastar nosso tempo à toa, os
canais são poucos". Bete, é a terceira candidata da Co
tese ao título de mais bela telefonista.

Hoje à noite, depois de mais um duro dia de traba
lho, todas 'esperam descansar a mente, num baile, que
lhes 'será dedicado. E quem sabe, conquistar o titulo
de mais bela.

O Ministro Higino Corsetti, das Comunicações,
saudou o Dia da Telefonista, ressaltando o seu papel
de relevante importância no mundo moderno, "pois é
através delas que são tomadas importantes decisões na

área do governo e da' iniciativa privada". Á mensagem
do Ministro é a seguinte, na sua íntegra: "Anônima,
dedicada, incansável e sobretudo paciente, qualquer
hora do dia ou da, noite, a telefonista. cumpre sua
nobre missão de aproximar pessoas e nações. Ela é a

responsável por palavras de carinho trocadas entre as

pessoas, por importantes decisões tomadas COm fre
quência na área do governo e da iniciativa privada, por'
diálogos - necessários quanto valiosos - no mundo da
comunicação humana.

Não obstante o avanço tecnológico que se promove
em todos os setores da vida brasileira, particularmente
no campo das telecomunicações, torna-se cada vez
mais necessário que a telefonista contribua com o seu

esforço, para que, no entendimento entre os homens,
o Brasil possa crescer e desenvolver-se mais depressa.

As telefonistas de todo o Brasil, nesta data que lhes
,é dedicada, dirijo o agradecimento de um povo que
acredita no poder da comunicação como fator de paz,
de integração e de �rogresso.

A história de umrevolucionârio.,e a epopéia de Palmares: o Arena 'é quem conta.

J

O Teatro de Arena de São Paulo, um dos

grupos teatriis brasileiros mais atuantes dos
últimos tempos, estará apresentando, a partir de
amanhã, às 19,00 horas, no Teatro Álvaro de

Carvalho, dois dos mais aplaudidos espetáculos
da moderna dramaturgia nacional, além de duas

peças infantis, como parte da tournée que está
realizando por todo o País.

ARENA CONTA TIRADENTES
Antes de iniciar sua carreira normal no

Teatro de Arena, em abril de 1967, "Tiraden
tes" foi levada em terras mineiras, tendo estrea

do em Belo Horizonte e Ouro Preto. Nessa
última cidade, no Teatro Municipal, construído

. em 1745, local onde o pr6prio Joaquim José da
Silva Xavier deve ter estado inúmeras vezes.

A temporada, que praticamente se-estende
até hoje - 6 anos depois, portanto - conseguiu
grande sucesso, provocando as mais variadas

polêmicas e atenções da crítica especializada, e

obrigando o Arena a se dividir em dois grupos -

um permanente, em São Paulo, e um itinerante,
cobrindo o Brasil de norte a sul,

Sobre o personazem, escreveu Augusto Boal:

"Nele, a importância maior dos atos que prati
cou reside no seu conteúdo revolucionário.
Episodicamente, foi ele também um estóico.
Tiradentes foi revolucionário no seu momento,
como o seria em outros momentos, inclusive no

nosso. Pretendia, ainda que romanticamente, a
derrubada de um regime de opressão e desejava
substituí-lo por outro, mais capaz de promover
a felicidade do seu povo. Isso ele pretendeu em

nosso país, como certamente teria pretendido
em outro. Hoje, costuma-se pensar em Tiraden
tes como "O Mártir da Independência" , e

esquece-se de pensá-lo cornoherói revolucioná
rio, transformador da sua realidade. O mito está

mistificado"Não é o mito que deve ser destruí
do, é a mistificação. Não é o herói que deve ser

empequenecido; é a luta que deve ser magnifica
da".

ARENA CONTA ZUMBI

Também de Boal e Gianfrancesco Guamieri,
"Zumbi" deu sequência à série de espetáculos
"Arena Conta...", mostrando a epopéia de

. Palmares, na luta, pela libertação dos escravos. O
líder Zumbi, além de revolucionário, é um ser

que ama, sofre, chora, canta e tem ilusões e

desilusões.
Também neste espetáculo, os diretores

. usaram a fórmula do musical e o sistema

"Coringa", observando-se o amadurecím ento do

processo, até a preocupação de se teorizar sobre
ele.

O sistema "Coringa" é, portanto, a possibili- .

dade do ator interpretar diversos, personagens,
fazendo com que a platéia jamais veja o perso
nagem "objetivamente", mas através do ator

que a interpreta. No "Coringa", há uma espécie
de rodízio e, quem é rei numa cena, pode ser o

criado na outra ..Esse sistema tudo pode", diz
Guarnieri, "Para um espetáculo e fazer entrevis
tas, mostrar slides, fazer a cena mais realista,
como a mais abstrata. A ele tudo-é permitido,
uma vez que a máscara não é física, mas sim
constituída pelo comportamento social. O pú
blico identifica facilmente o personagem pelo
seu modo de agir e reagir, qualquer que seja o

ator que o esteja vivendo. Em "Tiradentes", por
exemplo, oito atores interpretam mais de 40
personagens, com exceção do personagem-títu
lo, que é vivido por um único ator, por razões
técnicas".

Para musicar os dois espetágulos, foram cha
mados Edu Lobo, Gilberto Gil, Sidney Miller e
Caetano Veloso, além de Théo de Barros, que
ajudam a contar os epísédios da nossa história'
de uma maneira muito nõssa, com perspectiva
crítica, mas com humor; com um PO�CQ de
raiva e muito de lirismo, ao calor dos ritmos e

versos de uma música bem brasileira.
VARA AS CRIANÇAS
Para o público infantil, o Teatro de Arena

de São Paulo trouxe dois espetáculos: Ah, Se o
Céu Ainda Fosse Azul" e "O Palhaço Imagina
dor", que serão apresentados às 16 horas de
sábado e domingo, ambos já premiados em fes-

.

tivais de teatro infantil de São Paulo.
Os horários para os espetáculos "Tíraden

tes" e "Zumbi", são os seguintes: sábado - às
19,00 horas, "Arena Conta Tiradentes"; às
21,30 - "Arena Conta Zumbi", com reprise no

dia 10. de julho, domingo.
A censura é de 14 anos e os ingressos já

estão à venda na bilheteria do Teatro Álvaro de
Carvalho.

DoRSO,.

As cédulas antigas perdem hoje seu valor liberatõrio.

-.--'-----..1.

Mil� 500 e 200 oolhos
agora não ralem mais
O Tesoureiro Geral do Banco do Brasil, sr. Roberto Rodri

gues Ferreira, explicou que as' antigas cédulas de Cr$ 200,00,
Cr$ 500,00 e Cr$ 1.000,OO.perdem hoje o seu valor liberat6rio.
O prazo fatal seria o dia 30, mas em virtude desse dia cair num

sábado e a rede bancária estar fechada, o prazo está antecipado
para hoje.

.
.

Segundo as informações da Tesouraria do Banco do Brasil
uma circular do Banco Central do Brasil autoriza toda a rede
bancária a receberem estas cédulas em recolh imento, Essas
cédulas de papel sérão enviadas ao Banco Central, que após
conferi-las serão incineradas. O Banco do Brasil informa que o

movimento tem sido relativamente fraco, com muita gente mal

informada. Amanhã essas cédulas não terão mais valor nenhum e

muita'gente não terá efetuado a troca. A Tesouraria Geral do BB
revelou que muitas das cédulas estão num estado muito dilace
rodo, em vias de decomposição completa.

Johanna diz no Masc o que

sente, a,tr,avés das gravuras
fui aberta ontem, no Museu de Arte de Santa

Catarina, a exposição de gravuras da artista holan
desa Johanna de' Widt. A exposição ficará aberta

.

até o dia IOde julho e com trinta trabalhos inédi
tos sobre variados temas.

As obras são reflexos de experiências decor
tentes de um ano' de viagem por toda' a América
Latina.

"Meus trabalhos - explica Johanna - são re

sultados daquilo que vi e 'senti durante as minhas

viagens; captei as realidades existentes e trans

portei à minhas obras."
Dos países que percorri - continua - os que

mais refletem em trabalho foram o Peru e o

Equador, porque lá tudo ,é misterioso."
JOHANNA

Johanna somente. Assim ela assina seu nome e

gosta de ser chamada. Aita, loura e dotada de um

poder de comunicação impressionante. Nasceu na

Holanda em 12 de agosto de 1949, trabalha em

arte desde criança.
.

Seu estilo é leve e instintivo. Numa tentativa
de definir sua arte afirma: minhas obras refletem
a minha maneira de ser, é a rrunha vida."
MASC

Além da exposição de gravuras de Johanna de

Widt, que até o dia 10, o MASC - Museu de Arte
de Santa Catarina - apresentará dia 12 de julho
uma exposição da artista catarinense Berenice
Gorinl Rodrigues. Berenice dedica-se atualmente
a trabalhos de Batiques, esto é, resultados obtidos
na criativa pintura sobre seda. '

BERENICE GORINI possue uma longa carrei-

'Johanna: "eu sou a minha arte''
ra de estudos sobre essa técnica de pintura: curso
de artes plasticas, na Escola de Artes da Universi
dade do Rio Grande do Sul; estágio na Europa,
'Academia de Belas Artes - Roma; mostra de Pin
tura Internacional em Sperlonga (Itália), receben
do medalha de prata; Mostra Internácional de
Pintura de Privemo (Itália) - medalha -de bronze
e Mostra Internacional de Pintura de Forrnía Gae
ta (Itália) - medalha de bronze.

Caminhão com gas e bebida
só chega com atraso: ponte

Durante a reunião de quarta-feira ficou deter
minado, apenas que, em virtude do aumento de
movimento no centro comercial da Cidade, prin
cipalmente nos meses de novembro e dezembro, a
.Cotesc estará proibida de realizar trabalhos que
obriguem a abertura de buracos na área central;
durante aquele período,

SINALEIRA
O Detran instalará nos pr6ximos dias uma

sinaleira para pedestres no Cais Frederico Rolla,
próximo da confluência com a Praça de Fernando
Machado. Segundo o Detran, a medida visa per
mitir aos transeuntes uma travessia mais tran

quila, já que o fluxo de vefcuíos naquela via é

permanente. "Os sinais - adverte o Detran -

deverão ser obedecidos pelo pedestre, já que a

medida visa protegê-los. Se eles o desobedecerem,
a medida perde toda a sua consequência prática" ..

Técnicos examinam
obras da nova ponte
Estiveram ontem, em visita de inspeção às obras da nova ponte,

os engenheiros João Antônio Del Nero, do Escritório Técnico J.C.
de Figueiredo Ferraz Ltda, ") Sigmundo Golombek, diretor da firma
Engenheiros Consultores Associados - Consultríx, ambos de São
Paulo e assessores da CEP nos ramos de estruturas e fundações,.
respectivamente.

.

-

Apôs percorrerem as diversas frentes de trabalho, os engenheiros
visitantes participaram de uma reunião com os membros da Comis
são Executiva e engenheiros da Construtora Norberto Odebrecht,
para análise dos andamentos dos serviços, adiantando a Comissão
que, inspeções desse tipo se realizam periodicamente, a cada 20 dias,
ou sempre que necessárias, mediante solicitação da própria Comis
são.

Por outro lado, prosseguem normalmente os trabalhos do aterro
hidráulico, com a deposição de areia agora orientada na direção da
Ilha do Carvão, a fim de que se possa contar,'brevemente, com a

área onde se localizará o último apoio da travessia Ilha=Continente.

Não satisfeita com a decisão do Departamento
Estadual de Trânsito, que não liberou o tráfego
para caminhões na ponte Herc:(lio Luz, a não ser

no período anteriormente estipulado, a Associa

ção Comercial de Florianópolis reuniu-se nova

...mente ontem .• com o Ce!.. Alinor José Ruthes,
diretor do Detran.

Durante duas horas o problema foi novamente
debatido, tendo a Associação Comercial voltado a

levantar o motivo que a fez recorrer da decisão,
isto é, o atraso na entrega de mercadorias aos

estabelecimentos comerciais a ela ftliados, nota
damente na distribuição de gás e bebidas que,
com o novo horário, sofre considerável atraso.

Embora bastante cordiais, as conversações não
<conduziram a solução alguma do problema, com
prometendo o diretor do Detran a um assunto
mais profundo do problema, para posterior deli
beração,
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Fundada há trezentos anos, e após viver etapas de agitação
revolueionâria ou intensa atividade econômica, Laguna pode ser

considerada hoje uma cidade calma. Viveu as lutas da República
Juliana, comandadas' por Garibaldi: dos fins do século passado
até o tntcioda. décadade 40 do atual, por ali passavam viajantes,
mercadorias e recursos destinados ou oriundos do Vale do
Tubarão. Eram grandes as atividades econômicas e sociais.

Àpós 40, a cidade foi parando, numa visivel decadência,
situação que começa a ser corrigida com a construção de um

terminal pesqueiro, destinado a lhe dar novo impulso económico.
As suas ruas estreitas e pacatas, de pouco movimento até mesmo
nos fins de semana. esperam a vinda de turistas que tragam movi
mento e dinheiro à cidade, atratdos pelas suas inúmeras constru-
ções antigas. ; r

Vivendo em silêncio, Laguna tem sua rotina raramente altera
da. Pode-se mesmo dizer que isto acontere duas vezes ao ano,
quando um fluxo maior de turistas ou ex-moradores dirige-se à
cidade, atraidos por duas festas de caráter diverso e até mesmo

contraditório. Uma delas é o carnaval, reputado como um dos
melhores do Estado. Outra, muito mais antiga, e prolongada, é
dedicada à veneração do padroeiro da cidade, Santo António dos
Anjos da Laguna.

Durante dezessete dias deste mês a cidade venerou seu santo
padroeiro, seguindo costumes que datam' da época de sua

fundação. Foram realizadas procissões, missas, e também nove

nas diárias, denominadas de trezenas. Houve festas • profanas"
realizadas na praça da Igreja dedicada ao santo, quando se pode
comprar prendas, beber e comer: E também namorar, ao som de
bandas de música que tocam animadamente.

Ainda seguindo a tradição, a imagem de Santo António circu
lou pelas ruas, levada pelo povo. Foi preparada, adornada com

flores em seu andor, saudada e venerada constantemente. A aten

ção do povo chegou a ponto de algumas pessoas nela sentirem'
um sorriso, prenúncio de que este ano será bom para a cidade.

Nos últimos dois dias, de cerimónias solenes que o frio e a

garoa encarregaram-se de atrapalhar um pouco, a festa contou
com a presença do Governador do Estado e [amüia, e de outras
autoridades. Afilhado de Santo António, o governador Colombo
Salles tem comparecido religiosamente aos festejos, para alegria e

orgulho da população de Laguna.
"Há uma devoção muito antiga do povo da cidade para com o

Santo Antônio" - diz D. 'Nail Ulissêa, em sua casa situada na

praça frente à Igreja matriz. Muito apegada ao culto do santo,
cuida da capela do Santtssimo, na igreja, que diz conhecer
melhor que sua própria casa. Filha do escritor e historiador Saul
Ulissêa, também interessou-se pela história e costumes da cidade
- hoje aposentada, divide seu tempo entre os cuidados com a

capela, a. casa, e algumas pesquisas nos registros históricos da
cidade.

Explica que Brito Peixoto, fundador de Laguna, era devoto
de Santo Antônio, e a ele dedicou a capela do seu povoado. A
denominação de Santo António dos Anjos vem de uma devoção
a Nossa Senhora dos Anjos, por parte dos franciscanos que o

acompanhavam, ou da hipótese que a cidade tenha sido fundada
a 2 de outubro, dia de Santo Anjo da·Guarda:

- 'O pessoal da Laguna sempre, foi muito devoto ao santo,
desde a fundação' da cidade•.Seja católico ou não, todo mundo
têm alguma coisa com o santo, e. o respeita. Há um esptrito
muito arrai/tádo no povo. Qualquer problema que surta é invaria
velmente saudado com um "ai, meu Santo António".

Diversas lendas contam problemas que o santo (}judou a resol
,ver. Com relação a casamentos - também em Laguna Santo
António é conhecido como casamenteiro - antigamente havia
um costume muito difundido. As moças casaioiras raspavam
uma pequena imagem -do santo, e a raspa era odtcionaâa ao café,
depois tomado com a esperança da (}judo:

- Houve uma moça, que para fisgar um solteirão ferrenho e

muito rico, gastou um santo e mio - diz D. Nail, com um sorriso
divertido.

Outra lenda diz que, nas casas frente às quais o santo parava
nas procissões - devido ao cansaço dos carregadores do andor -

naquele ano alguma moça ficaria noiva ou casaria - "tinha gente
que rezava com fervor para que isso acontecesse".

,Ainda/oje há crenças fortes no seio do povo. É o caso de
pessoas que, muito devotas, acreditam ver o santo sorrir ou

ostentar um ar preocupado - sinais que são relacionados a um

bóm ou mau agouro. Com relação à imagem do santo, ,dizia-se,
enquanto era carregada no andor, que de ano para ano seu peso

"O santo é um homem que praticou, em grau elevado,
fora do comum, a Palavra de Cristo. Os existentes foram
considerados como tais, depois de acurado exame, por
parte da Igreja Católica, de sua vida e seus atos; - sua

canonização os indica como exemplos de vida cristã a

serem seguidos por todos os cristãos "
"A Igreja Católica recomenda aos cristãos a comuni

cação com os santos, que não é feita de maneira sensível,
mas sim de maneira sobrenatural; espiritual, abstrata. Es
sa comunicação ajuda aos cristão a chegarem mais perto
de Deus, a compreendê-Lo e a amá-Lo ':

"Nem todos, entretanto, tem grande capacidade de
abstração 'necessária a essa comunicação, - apesar de
terem fé. A grande maioria, a massa, necessita intima
mente de alguns elementos que impressionem ou senti
dos para que se atinja a abstração necessária à fé - daí o
surgimento de imagens, procissões, etc... "

"Reconhecendo essa necessidade, bem como os efei
tos benéficos da existência de imagens nos templos, a

Igreja oficialmente não estimula a sua colocação, bem
como não desestimula - assume uma posição neutra.
Apenas a existência de várias imagens representando o
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Para dona Nail Ulisséa, a Irmandade
de Santo Antônio dos Anjos da Laguna

é responsável, ao lado da devoção
popular, pela manutenção da tradição
dos festejos anualmente realizados.

variava, ora aumentando, ora diminui;Wo. O uso de um carrinho
eliminou em parte essa crença - ela permanece devido ao fato de

que todos os anos a imagem é retirada do altar para ser colocada
num carrinho época dos festejos e procissões - "há gente que
ainda diz que o peso varia", eu não acredito - diz d. Nail: Essa
retirada, antigamente feita com a igreja aberta ao povo, hoje é
realizada a portas fechadas - "muita gente quer ajudar, a segurar
suas partes na crença que isso dá sorte".

Há três imagens de Santo Antônio em Laguna, veneradas em
r diferentes graus, que iâ pertenceram ou pertencem à igreja a ele '

dedicada. Da primeira do tempo de Brito Peixoto, resta apenas a
cabeça, em poder de uma familia local - "no sécúlo passaio foi
desenterrada por uma senhora, como pagamento de uma promes
sa pela volta de um escravo fugidio, que, quando apareceu, dizia,
ter sido tocado por um homem que o fustigava com o cordão de
seu h4bito". Essa cabeça brevemente deverá retomar à Igreja, a
pedido do atual pároco•.

A segunda imagem, de pequeno tamanho, tem origem desco
nhecida - é usada nas procissões motorizadas realizadas anual
.mente durante os festejos dedicados ao santo. E á terceira, atual
mente venerada ao ponto de nela serem notados sentimentos
como sorrisos ou tristeza, alterações do peso, foi mandada fazer
na Bahia, por pescadores agradecidos ao santo.
.; Agreâecidos por um milagre que trouxepeixes depois de

uma escassez inexplicâvel; Assim, .mandaram um tronco daqui
para ser esculpido na Bahia. Ficou tão bonita a imagem que, no

começo deste século, ao ser envidda ao Rio de Janeiro para ser

restaurada, quase não volta. O, pessoal de lá queria comprá-la a

todo custo. Insistiram a ponto de o provedor da Irmandade ter

que para lá. se deslocar, e trazer a imagem de volta pessoalmente.
A Irmandade a que se refere d. Nail é a Irmandade do Santis

simo Sacramento e Santo António dos Anjos da Laguna. Foi
fundada a 13 de junho de 1753, com a aprovação de D. JoséRei
de Portugal. dada a IOde março de 1767. Pela aorovacão foram,
pagas as custas, no Tribunal das Ordens e Confrarias, nq
valor de 540 réis:

- A Irmandade foi, ao lado da devoção popular" a grande
responsável pela manutenção quase que inalterada, dos Iesteios
dedicados a Santo António - diz d. Nail. Durante muitos anos;
até bem' pouco tempo, seus membros, diretores e provedores,
decidiam tudo sobre o que acontecia com a igreja. Tinham poder
até sobre o pároco.

Hoje com 220 anos, a Irmandade ainda obedece aos estatutos
iniciais '- levemente modificados - veste as mesmas opas, seus
membros obedecem ao mesmo juramento inicial. Pe. Claudino
Bizz, 40 anos, há 7 em Laguna, foi quem modificou a atuação da
Irmandade:

.

- Obedecendo aos preceitos do,Concilio Vaticano Il, bem
c�mo à realidade, fiz ver ao pessoal que o vigário é quem deve ter
maior poder de decisão dentro do esquema material e religioso
da parôauia; Eles compreenderam, eme ajudam muito hoje -

mas as decisões sou eu quem toma.
Duas "âecisões básicas" foram tomadas por Padre Bizz recen

temente: a restauração dá Igreia T hoje em estado avançado,
faltando apenas o teto a ser restaurado, e uma maior flexibili
dade com relação à data final dos festejos:

- Com relação à restauração, tenho sido ajudado pelo gover
nador e pela receita das festas da parôquia. Temos que nos prepa
rar para o turismo, que em breve chegará firme a Santa Catarina.
Para esse trabalho, tive a felicidade de poder contar com o único
restaurador do Estado - no ano que vem, ele estará restaurando
a Catedral de Ftorianôpolis: E, também devido ao' turismo, as

festas agora são realizadas aos sábados e domingos - antiga
mente, fosse o dia que fosse, terminavam no dia 13, dia do
Santo. Caindo em dia de semana, é feriado aqui, e nos outros
lugares .nâo» assim, transferi para os fins-de-semana imediata
mente anteriores ou posteriores a esse dia.

Os moradores mais velhos vêem com alguma reserva os resul
tados dessas modificações: D. Nail teve algumas discussões com

Dom Afonso Niehus:
De santos e imagens

mesmo santo, numa .mesma igreja, é reprovada. Seria o

caso de existirem, numa mesma igreja, imagens de N. S.
Aparecida, do Parto, de Lourdes, etc... São vários nomes
atribuídos a uma mesma personalidade, que variam de
acordo com locais ou ocasiões onde sua atuação foi sen
tida e influenciou fiéis para. que a venerassem " \

"Uma imagem, então, serve como um meio sens ive!
para os fiéis atingirem a abstração necessária à fé e faze
rem a sua comunicação espiritual. Nada 'mais. Não deve
ser considerada como alpróprio santo, mas sim como sua

representação materl e sens ível_ capaz de nos fazer lem-

------------------------------�------------------------�
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Pe, Bizz a respeito da restauração da igreja - não gostou de
algumas cores usadas, que o restaurador diz serem as adequadas.
Mas aceitou finalmente, os seus argumentos" como também
aceitou a flexibilidade na realização dos festejos, convencida de
que assim os ex-moradores, turistas, estudantes, podem vir mais à

, vontade, em maior número.
A festa do padroeiro tem seu começo inalterado. No dia 10.

do mês de junho começam a ser realizadas I«s tradicionais treze
nas. São novenas que levam esse nome devido à sua duração, de
13 dias - com a modificação introduzida por padre Bizz, às
vezes duram mais, como neste ano, em que foram realizadas
duran te 17 dias.

Uma série de cargos honortficos é atribu (da aos moradores da
cidade, que os aceitam com prazer e orgulho: nas festas, os

mordomos, juIzes, e os membros da Irmandade têm atuação des-
tacada.

,

Nas trezenas, os mordomos - espécie de padrinhos - condu
zem a nov"na, em número de i6 aproximadamente. São todos
casais, que "puxam os cantos" - A ve-Marias, Pai-Nossos, Glórias,
ao Pai e uma ladainha - cantados em latim, segundo uma música
composta por Antônio Origen, antigo lagunense, já falecido.

Os juizes são os festeiros, ou seja, encarregados de ajudar o
pâroco na preparação da parte "profana", material dos festejos.
Saã sempre em número de 14. 7 homens e 7 mulheres, escolhi
dos pelo pároco por sua devoção, disponibilidade e capacidade
de "realizar relações públicas" -, segundo Pe. Bizz. "E um cargo
aceito com muito prazer - explica D. Nail= e-as pessoas que são
escolhidas são cumprimentadas, abraçadas, pelos paroquianos".
A indicação sempre é feita quando da realização da última
trezena.

No dia 13, invariavelmente é feita uma procissão motorizada,
em que a imagem peauena de Santo António é conduzida em

carro aberto, pelas ruas da cidade.
No sábado e domingo subsequentes, são realizadas missas,

procissões, não se interrompendo as trezenas. No sábado, é reali
zada uma trezena solene, seguida pela parte "profana" da festa.

Santo :Antonio & Laguna,
uma relação de carinho,

r
'

brar de sua existência, sua 'vida e seu exemplo. Pode e

deve ser venerada - mas deve ser entendida sempre co

mo um meio, não como um fim, em termos de fé ':
,

"Há casos de imagens muito' antigas, que no seio de
determinada comunidade religiosa são'muito importan
teso Veneradas por várias gerações, a elas passa a ser con

ferida uma afetividade muito grande: Impressões - intei
mmente subjetivas - de que a imagem. chora, sorri, são
sentidas pelos fiéis. Essas coisas, entretanto, só devem ser

consideradas no campo da subjetividade. Tanto que não
se pode desprezar a imagem de um santo, que tenha um
dia de existência, em função de uma com trezentos, qui
nhentos imos, do mesmo santo. Em termos de fé, isso é
inteiramente condenável, apesar' de, por ignorância, às
vezes acontecer':

"Finalmente, com relação à bênção de imagens, pode
-se dizer que significa a âemarcaçõo de uma data em que
a matéria - qualquer que seja, barro, madeira, pedra, tin
ta, etc... Usada para representar um santo, Cristo, passa a

, 'ser venerada. A bênção tem essa função demarcatória é a
, destinação dai imagem, tempo ou objeto ao culto ou uso
sacro.

,
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Padre Claudino Bizz modificou um
velho costume: o de que a Irmandade
decidisse sobre tudo na paróquia.

Apoiado no Concílio Vaticano II, Bizz
chamou a si as prerrogativas do pároco.

No domingo, pela manhã há uma missa solene, sempre celebrada
por um orador de fora - este ano foi D. Afonso Niehues. À
tarde, hâ uma procissão pelas ruas da cidade, seguida por uma
missa e novamente com a festa das barracas. À noite, é realizada
a última trezena, em que são apontados os juizes para a festa do
ano seguinte. "

Nessa programação, a imasem de Santo António, a mais vene

rada, sai duas vezes. pela cidade: antes da trezena solene, e

durante a procissão, montada sobre um carrinho. Seu trajeto é o
mesmo todos os anos. Ao chegar de volta à Igreja, é saudada com
o badalar dos sinos, palmas do povo e um imenso foguetório -

este ano foram gastos 14 mil tiros, segundo Pe, Bizz.
Na missa solene, são recebidos os novos irmãos, que prestam

o juramento da Irmandade, bem como t! trocada a sua diretoria,
composta por um provedor e 12 mesários. Atualmente a irman
dade conta com aproximadamente. 180 membros, 'todos já de
idade - "os mais novos não se interessam muito", diz o Pe. Bizz.
Os novos irmõos são aceitos segundo SIJil devoção e prática reli-
giosa. ' . , ,

-

Com as barracas, éste 'ano foram gastos {jjiroximadamente 15
mil cruzeiros. Muitas prendas foram dadas pela população, que
segundo o Pe. Bizz, "faz questão de contribuir -' ficam
chateados e magoados se não o fazem".

"As barracas são originadas de uma antiga' festa dedicada ao
Divino Esptrito Santo - explica D. Nail. Essa festa, realizada por
quase cem anos, acabou-se em 1915, quando foi feita pela última
vez. Enquanto existiu, foi muito concorrida, cheganâo a quase
eclipsar a festa de Santo Antó1!io - mas acabou porque sua parte
profana' passou' a dominar, contrariando frontalmente seu

esptrito sacro". .

Aproveitada desde o segundo quartel do século passado, a
idéia das barracas na festa de Santo António pegou firme. Diftcil
mente suplantarâ a parte sacra da festa, e lhe dá um sabor todo
especiaL

,

Depois das cerimónias religiosas, a praça se enche de gente,
que nela passeia. O.pessoal que mora nas redondezas de Laguna
aproveita uma de suas poucas oportunidades para se divertir.
Este ano, animando â festa, a Banda da PoltciaMilitar de Florta
nápotis tocou até bem tarde.

Nas barracas, prendas são 'arrematadas; cada prêmio da
barraca de jogos é recebido com exclamações de prazer. Na tasca
e na barraca de churrasco, as pessoas bebem e comem, entre
muita conversa e animação.

Em meio a tudo isso, passam namorados de mãos dadas; as
moças e rapazes trocam olhares, e conversam - muitos namoros,
e até mesmo casamentos, começam nessa hora, quase que confir
mando a tradição de casamenteiro de Santo António. ,

Nessa hora, acontece definitivamente o que o convite para
festa proclama 101!0 de intcio:

.� tradicional terra de Santo António dos Anjos se reveste de
gala. t'a Festa, do Padroeiro. too reviver de uma tradição que o

tempo não apaga".
.

No mês de junho, não
há ninguém mais'

importante na Laguna
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Portas nas pedras
Há mais pedras nas 'portas que portas lias pedras. A

sarda, impedida ao meio ou. quase ao canto. não permite
forcejamentos de ambas as partes. A sarda é para os que
livres e comprometedoramente magros, consigam subpor
as pedras das portas e transpor-se ao lado oposto'.

Solenes como alfaces ou nabos silvestres, as luzes ce

dem às sombras. O choro conduz-a uma porta na pedra,
que uma vez aberta não oferece saida. Não se procuram
satdas aos domingos. Mas na segunda-feira continuam os

olhares aflitos. Cada máquina que enguiça e descansa I)

homem é uma porta na pedra que ao abrir acende a

alegria e aberta a reduz a cinzas. Vão oferece saida. Nem
ao menos para voltar.

Muitas pedras na porta, nc. entanto, estão dispostas
de modo a oferecer saidas. Falsas e aguadas. Como os

ltrios enovelentes dos campos mirrados ao oeste.

Oferecem-se pocinhas aos homens como se fossem al

farrábios de milenar sabedoria: não passam de buracos
sem retorno feitos por alguma aranha distraida. É preciso

que as pedras das portas se rebelem contra a ausência de
saida e que os buscadantes se conformem em obstruir
apenas as falsas saldas. As portas nas pedras.

***

As calçadas estavam cobertas ainda do orvalho. Os
paralelepipedos rescindiam o álcool que os bêbados ma

drugaram. em seus entremeados. O sol que não havia bri
lhava mais do que os faróis lotumerantes. Faróis apaga
dos no sono cúmplice da impotência. As casas permitiam
que grotescas figuras achecadas e enroladas saissem em

busca da aventura de recolher o latão vazio de lixo. Co
mo se fosse serviço útil. Como se fossem pedras nas por-
tas.

Os piupius principiavam seu crescendo caractcristico
de omeleta grega. Ou persa. As aranhas recolhiam seus

destraimcntos às teias cada' vez mais brilhantes, Mais
amosqueadas, inseteadas.

Os misseiros passavam com suas consciências pesadas
em direção a uma fict icia paz. Porque não são sinceros.

I

Conformam-se com as portas das pedras quando há tan-

tas pedras nas portas. e tanta paz após as portas que as

pedras impedem.
Mas era de manhã e todos os entardeceres são pardos

quando o sot não brilha. Nesta manhã de poesia duvidosa
a esperança era uma barata esmagada sob o tacão do
dono de casa consciencioso da limpeza de seu lar.

***

Pelas portas plenas de pedras ninguém sai, ninguém
entra. Mas um dia, um homem chegou com a simplicida
de e calma que qualquer um de nós tem quando dormin
do e disse. Quero passar. Passou e está ainda no reino das

fábulas. consolando-nos como a irmãos>menores que não.
entendem às pedras nas portas eas portas das pedras.

Seu olhar sempre deu certe:a à duvida poética. sem

pre amanheceu as tardes mais frias (' sempre amansou os

[abricantcs de pedras. E os [abrican ics de portas para
pedras. A saida está com ele, CO/l/() a entrada. Ao seu

redor sempre se aninham as aranhas. I1S lacraias e os I!('-

bados. Mesmo os que, um dia, bendisseram as pedras e as.
falsas portas.

Jamais as teias deixarão de enredar, jamais as idéias
deixarão (.:e movimentar-se em todas as direções: direita,
esquerda, alto, baixo, centro," momitude e fugitude. Mas
jamais as atitudes poderão ser sem que antes as 'idéias

sejam. E ele age conforme as idéias, numa coerência in
coerente com um tempo de pedras nas portas e portas
nas pedras,

Poucos dos que' o seguem se importam muito com os

mornos e isentos de qualquer culpa. Sede sal da terra e

fermento na massa. Ele sabe quais as portas que não têm

pedras e quais as pedras que oferecem saídas. São justa
mente aquelas da permanência, da consciência e das con
clusões puras. Puras como o sorriso de um bêbado à
sargeta.

Cesar Valente

TV
Cinema

, os MANSOS - comé

dia nacionál com Mario

Benvenutti, Sandra Brea -

Eastmancolor - 1'8 anos.

Cine São José 3 horas.

filme da série, ainda com

Terence Hill, Bud Spencer; ,

participação especial de

Harry Carey Jr. Western

satírico. feito pelos italia

nos. Technicolor - Dire

ção de E.B. Ckucher. CiÍle'

São José - Pré- Estréia -

8,30 horas.

TRINITY AINDA É
MEU NOME (Trinity is

Still My Name). Segundo

Trinity Ainda é Meu Nome, de E.B. Clucher

Marisa Prado, Ruth de

Souza e Adoniram Barbo

sa. Censura. 5 anos. Cine

Ritz 5-7,45-9,45 horas.

CANDINHO, filme an

tigo de Mazaroppi, dirigido
por Abilio P. de Almeida,
e com a panicipação de

Candinho (Mazaroppi eMansa Prado), de Abilio P.

de Almeida

° ELEFANTE MORRE ° PÁSSARO DAS

AO AMANHECER - dó- ,PLUMAS DE CRiSTAL,
cumentário - em cores.

JO - ° DIABOUC.O, com
Louis de Funes, Cine
Roxy 2 e 8 horas·

PEQUENOS ASSASSI
NATOS (Litle Murders),
de Alan Arkin, Com Alliot

Gould, Marcia Rod e Alan

de Dario Argento, com To

ny Musante, Suzy Kena

dali. Technicolor. 18 anos.

'Cine Aljá 8 horas.

-, A MÁSC ARA DO DE
, MÔN,IO, de Anthony Daw

son, com George Ardison,
Barbara Steele. 18 anos.

Arkin. 18 anos. Cine Jalis- ' Cine Sãó Luiz 8 horas.
* * *

co 8 horas.

ANDRÉ, A CARA E A

CORAGEM, nacional de
Xavier de Oliveira, com

Stepan 'Nercísian, Angela
'vitoria. Eastmancolor. 14
anos. Cine Glória 5 e 8 ho-

CICLO DO' CINEMA
FANTÃSTICO FRANC�S
- hoje 21 horas - O IDIO
rA (L'Idiot) de Georges
Lampim com Gerard Plil

pe, Edwirges Feuillere, ba
seado em Dostoiewsky.ras.

u. be I
* promotora de vendas ltdas

(Administração de Imóveis)
Rua Felipe Schmidt no. 27 - Edifício Dias

Velho - conj. 10 - CRECI -:'1950.
ALUGA-SE

Conjuntos para escritórios - Loja -na Gal�
ria Dias Velho.

VENDE-SE
Lotes no Jardim Cidade Universitária;

Alan Arkin (ator
e diretor) com Vincent

Gardenia

levado ao desespero,
pela onda de 345 crimes

de homictdio,
não resolvidos

, Darci Costa

---------
-------

PequenosAssassinatos
Quem pretende fazer, no-cinema, urn libelo contra a

violência, terá, forçosamente, que mostrar a violência,
mesmo que a sátira seja o caminho escolhido. Satirizan
do a violência, que acompanhou a história e participando
do cotidiano da vida americana, o filme-estréia de Alan
Arkin como diretor é a versão de urna peça que o dese
nhista Jules Feiffer apresentou na Broadway em 1967
cóm Elliot Gould, que também repete o papel no cine-

'

ma. É'a hístória de Alfred Cnamberlaín, fotógrafo, para
quem, a melhor filosofia de vida é não se, interessar pelas
pessoas aceírande a violência, como uma coisa com a

.qual é-se obrigado a viver nos dias de hoje, sendo neces

sário que se aprenda a viver com ela; a cena que ele viaja,
no metrô, coberto de sangue, sem que ninguém lhe dê a

mínima atenção, ilustra, de forma a não deixar dúvidas,
o conceito do autor a respeito da sociedade e suas rela

ções com o indivíduo. Segundo se sabe, Alan Arkin, que
faz no filme o detetive Practice, é frontalmente contra a'

onda de violência no cinema americano: "O cinema, em
sua maior parte, reflete o clima de uma sociedade. Quan
do se vê a arte de uma época, pode-se facilmente ver o

que está acontecendo".
Alan Arkin, premiado no teatro, como ator e diretor,

na opinião de Mike Nichols, que já o dirigiu no palco e

na tela: é a maior ator norte-americano, da atualidade.

Apareceu já em diversos filmes, sempre em excelente
forma: Um Clamo nas Trevas, �e Terence Young; Os
Russos Estão Chegando, de Normarq Jewison; 'O Inspe
tor. ao.�au, Ae_ Bud�..xmkin; PQ.�, que tem de Ser M
sim? , de Robert Ellis Miller; Popí, de Arthur Hiller e

Ardil 22, de Mike Nichols,

TV COLIGADAS -' CANAL 3

13 :30 ., Padrão c/música;
14:00 - Sala de Visita; 14:10
- Zorro; 14:30 - Mundo da
Criança; 15:20 - Vila Sésamo;
16:?0 ,- Seriado de Aventuras;
16:45 - Penélope; 17:15 -

Ben p urso amigo; 17 :45 -

Paladino, o Defensor da Justi-
, ça; 18;15 - Shazan, Xerife e

Cia; 19:00 - Uma Rosa com

Amor; 19:40 - Tele Jornal
Malhas Hering; 20:10 - Cavalo
de Aço; 21 :00 - Chico City;
22:00 - Jornal de S. Catarina
na TV; 22:10 - O Bem Ama
do; 23:00 - Cine Terror.

Sua estréia como diretor é auspiciosa; seu libelo con

tra a violência, em forma de sátira, dá o recado certo,
embora não atinja totalmente o grande publico; não há
dúvida que a vida, desde que a gente se ponha a racioci

nar � um fardo pesado. A sociedade está sempre queren
do ditar as normas ao indivíduo, o que fazer, como deve

viver, pelo que, o homem, do nascimento à morte, é

autêntico escravo das regras de um sistema que lhe dá a

ilusão de liberdade. O comportamento dos atores é de
, bom nível embora o 'roteiro, nem alguns momentos este

ja ligado às origens teatrais; Marcia Bodd, Vincent Garde
nia, Elízabeth Wilson, Donald Sütherland completam o

.elenco, O filme termina ilustrando a.filosofia de que,
para não morrer, em tal sociedade, é preciso matar. Em
bora de forma modesta, o filme � urn ponto positivo, na
carreira de Alan Arkin que se inicia como diretor; uma
ilustração marcando com certo apuro e inteligência, do
que é um dos grandes problemas da sociedade americana.

\ 1//

Horóscopo
Omar Cardoso

-o importante é ...
manter-se em

forma...
.

LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ...
tome' ,

::·..-v;�:���·�URODONAL '

e' viva MAIS contente!

ÁRIES - Pense um pouco
mais em si" mesmo procurando
pôr em ordem o que estiver fo
ra, e organizando-se melhor,
para, ter noção do que se deve
fazer em pr6ximo futuro. Bom
às viagens e, ao romance.

TOURO - Ótima influência
astral ao casamento, às associa
ções e as mudanças de residên
cia e de emprego. Fará novas e

úteisamizades e muito progre
dirá por intermédio delas. Êxi
to no trabalho e em viagens.

Gf:MEOS - Mais lucros e pro
gre s so material deverão se

apresentar hoje e nos 'pr6xi
mos dias, principalmente se
tem se esforçado mais em seu

trabalho. Bons negócios e 6ti
mas chances amorosas, '

CÂNCER - Elevação da per
sonalidade, da condição profis
sional, social e mental se apre
sentarão nesta fase que tende a

ser-lhe muito benéfica. A saú
de vai melhorar e as chances
amorosas serão muitas.

LEÃO - Muito cuidado com o

que disser ou fazer precipita- ,

damente principalmente ao

tratar com pessoas estranhas e
'

duvidosas. Estude os prós e

contras antes de realizar qual
quer negócio e cuide da saúde.

VIRGEM - Pela influência de
nativos de Câncer e Escorpião
rnúito poderá ser .realizado em

seu favor neste dia. Terá suces

so nas associações e será muito
notado e admirado onde com

parecer, Pode amar.
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CASCÃO! POR QUE
,VOCÊ NÃO TOMA
UM COPO D'ÁGUA PALA
O SOLuço ACABAR?

ILHATEX
AGORA TAMBÉM NA' FELIPE SCHMIDT!

Jogos de Banho
Lençois Modernos
Toalhas de mesa

Malhas Finas
Roupões

Blusas e Camisas ARP

Compre a prazo ou use Cartões de Crédito
IlHATEX'
R. CONS. MAFRA, 4/· FOr lE 4302·
R. FEliPE SCHMIDT, 52 - FONE 2160.

TV. CULTURA -e- CANAL 6
13:30 - TV. Educativa;

14 :00 - Sessão da Tarde;
15:15 - Seriado; 15:30 - Clu
be dos Her6is; 16:30 - Show
de Desenhos (a cores); 17:15 .

- Celso e a Sociedade; 17:30
- Jeanníe é um genío (a co-

res); 18:00 - Jerônimo, o He
rói do Sertão; 18:30 - Mulhe
res de Areia; 19:20 - Bola em

Jogo; 19:30 -r- Rede Nacional
de Notícias, via Embratel (a
cores); 19:$5 - Tom e Jerry (a
cores); 20:00 - Vitoria Bonel
li; 21 :00 - Clube dos Artistas,
via Embratel (a cores); 24:00
- Dan August (a cores) e Deu
ses de Barro.

liBRA � Não dê importância
'a assuntos corriqueiros, procu
re pensar mais em seu progres
so profissional e entabular no
vos planos com relação ao seu

futuro. Sucesso social, amoro
so e conjugal.Pode viajar.

ESCORPIÃO - Dia' em que es
tá previsto o progresso psíqui
co e a elevação de sua inteli
gência. Sairá muito bem em

seu trabalho e conseguirá reali
zar os negócios que está pre
tendendo. Paz espiritual e

amorosa.

SAGITÁRIO - Esta. má fase
somente será superada com

muito otimismo e-vontade de
,

vencer. Evite, portanto, o pes
simismo, a precipitação e seja
mais inteligente. Cuidado com

acidentes e com sua saúde.

CAPRICÓRNIO - Ótimo dia
as associações, ao casamento
ou união e para lucrar ou ob
ter o apoio financeiro e espiri
tual do sexo oposto. Contudo,
evite os rivais, os inimigos de
clarados e as disputas.

AQUÁRIO - Pessoas nascidas
em Câncer o favorecerão nos

negócios e dar-lhe-ão novas e

úteis sugestões com relação _ao
seu futuro. Fase favorável para
empregar, suas economias. Boa
saúde e ótimo dia as '�agens.
PEIXES - Neste dia, as favo
rabilidades para você serão
mais acentuadas, devido a po
sição do Sol e da Lua em seu

Horóscopo. Harmonia fami
liar, paz no amor e excelentes
amizades. Pode viajar.
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COUNTRY

Quarta-feira, o Presiden
te do Santacatarina Coun

try Club, Carlos Alberto

l..enzi, reuniu, na sede do

Country, a diretoria para
tratar de assuntos relacio
nados ao clube. Mário

Meyer Joey Oliveira e Nil
vio Scussel e o Presidente
l..enzi, discutiam com en

tusiasmo �s prôximas pro
moções naquela sociedade.

CASA DA CU LTU RA
Para tratar da liberação de nova parcela de verbas

destinadas à construção da Casa da Cultura de Flórianó
polis junto ao Ministério da Educação e Cultura encon-

.

tra-se em Brasrlia o Secretário do Governo, Orlando Bér-'
toli. Na capital federal tratará ainda de outros assuntos
de interesse para o Estado.

VOLKSWAGEN
A Primeira Dama do Estado, sra. DayseWerner Salles

fez entrega, na sede da Promenor, de um Volks'!Vagen
zero quilômetro ao' sr. Hélio Verter. portador do bilhete
premiado na rifa da II Mini Feira de Pratos Típicos.

Zury Ma·chado

ANNERSÁRIO
Está aniversariando hoje, a símpãtica sra.

Virginia Borba. Logo inais, senhoras de nossa

sociedade com elegante coquetel no salão de'
festas do Clube do Penhasco, vão homeha
gear a sra. Virgínia, baiana de nascimento
mas catarinense de coração.

DRA.NAYA I

Deixou o Rio por alguns dias e veio rever

seus familiares aqui na llha, a elegante sra..

Naya Gonzaga Sampaio. A advogada Sam-
. paio já está de regresso ao Rio.

NONADO
Iara Maria Góes e Luiz Arthur Luz marca

ram casamento na última semana. O aconte
cimento foi comemorado com jantar íntimo
no restaurante Manolo's,

CLJl\lICA
Maria Carmem Santos Berbe, Dermatolo

. gista, Vera Lúcia Rocha, Psicóloga e Saulo
Berbe, Neurologísta; estão com uma clínica

.

instalada dentro dos mais modernos métodos
de suas especialidades, à rua Deodoro 15,
apto.202.

LAGES
Procedente de Brasília chegou ontem a ci

dade de Lages, o Vice-Presidente da Repúbli
ca, contra-Almirante Augusto Hamann Rade
maker. O Vice-Presidente, que foi recebido
pelo Prefeito Juarez Furtado e outras altas

. autoridades, faz visita às indústrias ctrquela file da butique "Alice Modas".
cidade. Na programação do Vice-Presidente FEIJOADA
está marcada uma visita à fazenda do sr, Amanhã, elegantes associados do Santaca-
Afonso Alberto Ribeiro Neto. tarina Country Club, estarão presentes para

TEREZA mais uma gostosa feijoada. O responsável pe-
Tereza Cardoso, Miss Florianópolis, num la mesma é o conhecido "mestre" Osvaldo .

gostoso bate-papo nos disse de suas alegrias e FESTA JUNINA
do quanto está grata pelas atenções que a Hoje, na sede da Associação Catarinense
sociedade, I imprensa e clínica Fisioterapia dos Engenheiros, haverá uma alegre festa ju
Terimar, deram à sua pessoa a preparação' nina, a partir das 20 horas.

para o concurso Miss Santa Catarina.
CLUBE12

Mais uma noite internacional com. pratos
típicos preparados por Manolo's, acontecerá
hoje no Clube Doze de Agosto, na chamada
"Noite dos Casais". Haverá também um des-

KARINA
Karina Presentes, que inaugurou recente

mente sua loja no Edifício Dias Velho, vai
transferir suas instalações para a galeria Co-
masa.

CASAMENTO
Às 10 horas do próximo dia 6, na capela

do Divino Espírito Santo, receberão a bên
ção de casamento Janice Daura e Reinaldo
D. da Silva. A recepção dos convidados será
no salão de festas do Clube Doze de Agosto.

CONVITE
A Direção da Dipronal está nos convidan

do para o coquetel de lançamento do Ford
Maverick hoje, às 10 horas, à rua Tenente
Silveira, 89.

Sra. Virgínia Borba
figura de destaque em nossa

.

sociedade,
está aniversariando hoje.

Doris Elias, uma beleza
de broto de nossa sociedade,

será uma das debutantes
oficiais do Baile Branco do

,Ch�be Doze de Agosto.

lir:
.'

:' 1-'

CINE CORAL· -� 3 - 8

·ExIBIDORA
.

CENTROSUL LTDA.

Jo1lphf_ll!'Viot ' A.vooEmboUy .;.· ..�"l.'" o r,lm( <k 11"\,, 111I�,lro'lr.

TerenceHill

__
CINEMA
PARA .

HOJE

UTrinity
.

a,Jndae;
MeuNo.zne"

\ I.,

BANDSHOW
Já fomos infonnados

que vai a Brasília para dar
show na Barraca de Santa

-

Catarina, na Feira das Bar
racas dos Estados, o nosso

aplaudido Band Show, da
Polícia Militar.

LIRA

Amanhã o clube da coli
-.

na, Lira Tênis Clube, esta
.

rã recebendo seus associa
dos para uma animada noí
te na boate, animada pelo
conjunto de Aldo Gonza

.� ga.

VIAGEM
Pela Transbrasil viaja

ram ontem para Brasília,
onde vão passar Iüdías, o
secretário Eugénio Lapa
gesse e senhora. O simpáti
co casal em Brasília, tam
bém dará assistência à Bar
raca de Santa Catarina ,na
Feira das Barracas dos Es
tados.

CINE RITZ - 5 7,45 - 9,45 H

PRAÇASDE ESPORTES
Mais duas praças de es

portes serão entregues ain
da este ano pelo Govemo :

Colombo Salles. Uma na

,cidade de Joinville, com

capacidade para 2.500 pes
soas, e outro em Tubarão
com 1.500 lugares. A in

formação é do engenheiro
OÍavo Ál"udes, Coordena
dor de Obras da Secretaria
de Transportes e Obras.

CINE S. JOSÉ 8,30 H
PRE-ESTRÉIA

TODO
NOVO!

"80"'''0
DEREIS"

"a"-_ aI' kl"II."

, 'renê'papas
iDflBr""""n.

TECHHICOlOR'
.... ....,�..,�,,,. ........ .

flARRVM ...RKPHAAKIS Al.�NORJII

, VN'af TrinitY. aqgê1e
pil.�tra.est� de volt$..
e amdafazendodas dêle ...

--(mais quenunca!)

CINE JAlISCO - 8 H

A MAIS

IRREYERENT.:..

A MAIS SATIRICA
",,,

COMÉDIA DE' ):;

TODOS OS TE.MPOS !
� 20thCentury-Fox

JULES FEIFFER

PEQUENOS
ISSASS'INAIOS'

"lITIlI MUROERS"

cõa
DE LUXE

,.

v
,

CINE GLORIA - 5 - 8 H
ROXY PROGRAMA· DUPLO 2 - 8 H,
1� FILMEUM JOVEM

CONTRA
O MUNDO.

UMA HI!lTÓRIA
QUE voer
GOSTARIA DfTfR
CONTAOO.

.

OU VIVIDO.
o
ELEFANTE
MORRE

.

AO
ANOITECER

_.-.-----------""'.

.

....
-

4lúEM
r=:=�
Colorído
PRDlBID014.HOS

"TbeAlrkan EIephant"

SÃ·O JOSÉ· A PARTIR DE DOMINGO

PATTY SHBPABD
MICHEL PDLLABD
EIIIMA COHEN

TERESA QJMPERA

�
l�'

/í.
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EDEN

AGRONÔMICA - EXCELENTE RESID�NCIA
Vende na Rua Aristides Lobo, excelente residência em cons

trução, Entrega em 180 dias. Pavimento térreo: um enorme

living, copa/cozinha, lavabo social, depencência de empre

gada, lavanderia,churrasqueira, garagem para dois automóveis.

Pavimento superior: quatro quartos, sendo dois com banhei

ros privativos e armários embutidos, banheiro, biblioteca,

Esmerado acabamento. Aceita imóvel de menor valor e finan

cia o saldo a longo prazo.

CENTRO - SALAS PARA ESCRITÓRIO
Vende na Rua Anita Garibaldi, duas salas com 46m2 cada

uma. Fase final de construção. Entrega em 60 dias. Aceita

imóvel de menor valor e financia o saldo a longo prazo.

ITAGUAÇU - MODERNO APARTAMENTO

Vende um excelente apartamento com 165m2. Pronto para

ser habitado. Três quartos, I iving, copa, cozinha, banheiros

com azulejos coloridos e decorados até o teto, área de serviço
e garagem. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a

longo prazo.
'

CENTRO ., APART�ENTO
Vende na Rua Durval Melqu:a_des de Souza (Chácara de

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIRETORIA DEDOCUMENTAÇÃO EPUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

O Tribunal Pleno em sessão de 27.06.73,julgou os seguin
tes processos:

HABEAS CORPUS

No. 4.986 - TROMBUDO CENTRAL - Impte. Dr. Hélio
Carneiro. Pacte. Nilvo Costa. Rei. Des. Cerqueira Cintra -

"Denegaram a ordem. Unânime".

No. 4.977 - ANITA GARIBALDI - Impte. Dra. Aidê

Antunes. Pacte. Sebastião Correia de Melo. Rei. Des. Waldyr
Taulois - "Concederam a ordem, sem preju Íw do prossegui
mento do processo. Unânime".

RECURSO DEHABEAS CORPUS

No. 1.133 - RIO DO SUL - Recte, Dr. Juiz de Direito,
"ex-officío", Recdo. Gardino Raustino de Andrade. Rei.

Des. Nelson Konrad - "Negaram provimento. Unânime".
RECURSOSDEMANDADODE SEGURANÇA
No. 1.033 - MAFRA - Recte, Madeireira Dalpai S.A.

Recdo. Chefe do Posto Hscal Estadual. Rel Des. Eduardo

Luz - "Negaram provimento. Maioria de votos". Vencidos os

Desembargadores Relator, Waldyr Taulois, Marcílio Medeiros

e Rd Silva.
No. 1.013 - CHAPEm - Rectes. Dr. Juiz de Direito da

-Ia, Vara, "ex-officio" e o Prefeito Municipal de Coronel Pcei

tas. Recda. Natalícia Alves. Rei. Des. Trompowski Taulois -

"Negaram provimento. Unânime".
No. 1.028 - CAÇADOR - Recte, Dr. Juiz de Direito,

"ex-officio", Recda. Madeiras Castelli S.A. Rel, Des. Trom

powsky Tauloís - "Negaram provimento. Unânime".

A Câmara Criminal em sessão de 26.06.73, julgou os se

guintes processos:
APELAÇÕES CRIMINAIS

No. 12251 - RIO DO SUL - Apte, José Carlos dos

Santos. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. Trom

powsky Taulois F' ','Não conheceram do recurso. Maioria de

votos.

No. 12.146 - TAlO - Aptes. a Justiça, por seu Promotor
e Honorato Poffo. Apdos. a Justiça, por seu Promotor e Her

mógenes Geraldo Gabriel. Rei. Des. Marc iio Medeiros - "Ne

garam provimento ao recurso de Honorato Poffo e proveram

o da acusação, a fim de condenar o réu Geraldo Herm6genes
Gabriel a dois meses e dez dias de detenção, concedendo-se
ao mesmo o benefício do "sursis." Unânime".

No. 12218 - PORTO UNIÃO - Apte. a Justiça, por seu
Promotor, Apdo. Jair MüUer. Rei. Des. Marcílio Medeiros -

"Negaram provimento. Unânime".
No. 12236 - CHAPECO - Apte. a Justiça, por seu Pr0-

motor. Apdo. Afonso F. de Castro, ReI. Des. Marcílio Medei

ros - "Negaram provimento. Unânime".
No. 11.849 - CONCORDIA - Apte. �asílio Olinski.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei. Des. Ary Pereira

Oliveira - "Julgaram 'prejudiCl!.do Q, recurso e sem objeto a

suspensão condicional da pena. Unânime".

No. 12007 - FLORlANOPOUS - Apte. Darci Anibal
Correa. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rel Des. Ary
Pereira Oliveira - "Rejeitaram a preliminar arguida pela defe

sa e, quanto ao mérito, deram provimento para absolver o réu

por insuficiência de provas. Unânime".

No. 12078 - CAMPOS NOVOS - Aptes. João Batista da

Rosa e Arigelo Mocelim. Apda. a Justiça, por seu Promotor.

Rei. Des. Ny Pereira Oliveira - "Negaram provimento para

conitl:mar a decisão apelada, com a retificação do delito para

o art. 129, § 10., item III e § 20., item IV, do Código Penal.

Unânime".
'

No. 12119 - BOM REfIRO - Apte. a Justiça, por seu
Promotor. Ap"ao. Rares Cesar de Oliveira. Rei. Des. Rubem

Costa - "Deram provimento para condenar o réu a um ano e

dois meses de detenção e declarar extinta a punibilidade pela
prescrição. Unânime".

No. 12187 - SÃO JOAQUIM - Apte. Manoel Costa Ma

rafigo, Apda. a J.ustiça, por seu Promotor. Rei. Des. Rubem

Costa - "Deram provimento em parte, para reduzir a pena

imposta ao réu a treze anos de reclusão. Unânime".
, NUton João Machado

Diretor: em exercício

-CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria ama

dor" pertencente a sra. Hend Miguel Cavalcanti.

- aARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacio�al de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr, Vicente Siegel Neto.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

Amador, pertencente li Jussara Schmidt.
_

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi perdido o Certificado de Propriedade do Veículo marca

Ford, ano 1969, motor no. 9.035.049, chassis no. 2345013047,

pe,rtencente ao sr. Francisco Berto da Silveira.

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Amador,
, pertencente ao sr. Werner Berndt.

AGRADECIMENTO E'MISsA'
DE 7º DIA

Consuelo Richard Carneiro da Cunha
A famnia de Consuelo Richard Carneiro da Cunha ainda

�
-

consternada pela perda i rreparável deste ente querido, vem

manifestar 'seus sentimentos ele gratidão a todos quantos pes

soalmente ou por intermédio de mensagens a acompanhou e

consolou neste doloroso transe. Em especial ao médico dr.

João Baron Maurer pela constante dedicação profissional e

amiga dispensada à enferma, assim como aos enfermeiros e

funcionários do Hospital de Caridade. Agradece ainda ao Pa

dre Eugênio Rohr S.J. pelo conforto espiritual e palavras de '

fé proferidas na missa de corpo presente.

Outrossim convida para a missa de 70. dia, a ser celebra

da no dia 30 do corrente, às 19,30 horas, na capela do Giná

sio Catarinense.
Florianópolis, 26 de junho de 1973.

ADMINISTRAÇAO E COMÉRCIO DE IMOVEIS
Rua Nunes Machado, 14 - Salas 93/95 - Fones 4141/3950/2481

DEPARTAMENTO DE VENDAS - CRECI 6269

-

'Espanha), um ótimo apartamento. Dois quartos, living, hail,
copa/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência com

pleta de empregada. Aceita imóvel de menor valor e financia
.

o saldo a longo prazo.

RUATROMPOWSKI - MODEJUIlO APARTAMENTO

Vende um excelente apartamento. Suite de casal com ar con

dicionado e cofre embutido, dois quartos, living, copa/cozi
.nha, banheiro social, dependência de empregada, garagem e

piscina Aquecimento a gás e salão de festas. Aceita imóvel de

menor valor e financia o saldo a longo prazo.

ALAMEDA ADOLPHO KONDER - TERRENO

Vende Um terreno com uma área de 440m2. Aceita imóvel de

menor valor e financia o saldo a longo prazo.

JUIitE� - TERRENO

Vende excelente lote com 450m2, situado no Loteamento

"Praia do Forte", Totalmente financiado.

AGRONÔMICA - TERRENO
Vende na Aristides Lobo, 6timo terreno para construção resI

dencial com 260m2 Totalmente financiado

��$j�
�..-:

CONFECCIONA-SE QUALQUER TIPO

DE CHA VES FARACO - Rua Francisco

Totentino N. 46.

u. be I
, * promotora de vendas, ltda,

(Administração -de Imóveis)
Rua Felipe Schmidt no. 27 - Edifício Dias

Velho - conj. 10 - CRECI -1950.
ALUGA-SE

Conjuntos para escritórios - Loja na Gal&

riaDias Velho.
VENDE-SE

Lotes no Jardim Cidade Universitária.

VENDE-SE
Vende-se uma porta forte blindada nova, medindo 2,� 7 de altura x

1,27 de largura, por preço de ocasião. Tratar c/ RogériC),nest,e,jornal.

ATENÇAO
Precisamos de pessoas de ambos os sexos,

para desenvolver trabàlho dirigido.
Sa1ário Cr$ 600,00 - + comissoes,

F.G.T.S., ,130. salário, férias proporcionais.
Apresentar-se com carteira profissional, 2

retratos 3x4. Teste, de seleção das 9,00 horas

às 11,00 horas, das 15,00 horas às 18,00 ho-

ras.
,

Rua Saldanha - Marinho� 24, 10. andar (em
frente a CASAN).

AGRADECIMENTO E CONVITE
PARA MISSA

A famnia de REINALDO BicOCCHI, ainda

consternada com o seu falecimento, agradece as

pessoas que a confortaram dura,nte o doloroso transe

por que passou e convida aos parentes e 'pessoas

amigas para a Missa de 70. dia que mandàrá celebrar

dia 29 (sexta-feira) as 18,15 horas na Igreja de Santo

Antônio à rua Padre Roma.

Antecipadamente agradece a todos que

comparecerem a mais este ato de fé cristã.

DOCUMENTOS ROUBADOS
Autornõvel marca Volkswaqen, ano 1968, chassis B8-540664, de uso

particular, motor no. BF-210894, gasolina, com 04 cilindros e 46

HP, de cor vermelho granada, certificado de propriedade no.

413983, expedido pela Delegacia de Pol (cia de Urussanga, em 22 de

fevereiro de 1973, de propriedade do Sr. ROGIÔRIO SERAFIM.

EDITAL

ASSOCIAÇÃO PROFISSIONAL DO COMt:RCIO

VAREJISTA DE COMBUSTIVEIS

MINERAIS DE FLORIANQPOLlS

CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLt:IA GERAL

De acordo�m as determinações legaise estatutárias convoco a,

todos os senhores Associados para a reunião da Assembléia Geral

especialmente destinada a resolver sobre a s8!luinte: - ORDEM DO

DIA: - TRANSFORMAÇÃO -,DESTA ASSOC lAÇA0 EM SINDI

CATO DE,CLASSE.
A reunião deverá ser realizada na sede social no dia 16 de Julho

às 20 :00 (vinte) horas.
Florianópolis, SC., 25 de junho de 1973.

NILTON MAFRA
- Presidente ::'

. VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo 'legal
os Titulos que se acham em Cartório para, protestos, os senhores:

Ernaní do Prado Rosa - Agencr Bernardino - Gilberto Silveira _

Eurico Kropel - Ivan -de Souza Machado ', Ary Hilário Cuchert _

Construtora Brita Terraplanagem - Algo da Cunha Gonzaga - Abilio

Vitorino Raimundo - Joaquim de Oliveira Cercai - Posto Hotel Res

taurante Pquários - Norival Francisco Llno . Odair Gercino da Silva

Adélia Maria Tomas Madeira - Romualdo Poludo - Ayrton Lamarque
R!ij6.

Rorian6polis, 28 de junho de 1973
Vanda de Souza Salles

Tabeliã

ESTREITO - APARTAMENTO MOBILIADO

Venc;:le na Rua FCllvio Aducci. Finamente mobiliado com bom

gosto. Dois quartos, living grande, copa/cozinha, ârea de ser

viço, banheiro, Aceita imóvel de menor valor e financia o I

saldo a longo prazo.

RUAMINISI'RO RmEIRO DA COSTA - RESIDrNCIA
'

Vende residência de alvenaria e madeira. Três quartos,

banheiro, living grande, copa/cozinha, inclusive garagem e

churrasqueira. Atualmente rende aiuguel de Cr$ 600,00. En

trega em 90 dias. Aceita' imóvel de menor valor e financia o

saldo a longo prazo.
I

CANASVffiIRAS - TERRENO

Vende perto do Countrv Club, ótimo terreno com uma área

de aprexlrnadamente 700m2. Totalmente f inanclado,

ITAJAf - VILA RESIDENCIAL

Vende à Rua 'OI (mpio de Miranda Júnior, vila residencial anti-.

ga. Três quartos, amplo living, hall social, dois banheiros,

copa grande, cozinha, sala (ntima, varanda; esc rit6rio,
,

biblioteca e garagem grande. ótimo terreno para incorpo

ração. Totalmente financiado.

RIO TAVARES - EXCELENTE TERRENO

Vende na Estrada Geral de Rio Tavares, excelente terreno

para chácara com uma área de 26.000 m2. TOtalmente finan

ciado.

BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - TERRENO

Vende à Rua 3.100, um terreno com 10 metros de frente

com 67 metros de fundos. Totalmente financlado ...

Jf �.',

I

Apartamento à rua Arno Hoeschel, com 175m2, 3

dormítõríos, 2 banheiros sendo 1 privativo do casal,

amplo living, cozinha, dependência completa de em

pregada e garagem. Preço Cr$ 160.000,00 a combinar

ou com finanCiamento a longo prazo.

***

Apartamento nunca habitado no Edifício Solimar

com vista para a Baía Norte, portaria c/intercomuni

cador, 2 elevadores, apartamento de ,3 dormitórios,

living/sala de jantar, 2 banheiros sendo � privativo do

casal, cozinha dependência completa para empregada

'e garagem. Água quente inclusive na cozinha.

***

Sala em edifício novo na Felipe Schmidt, com-

50m2, banheiro, bem iluminada, tem 6tima vista so

bre a Baía Sul. Bom negócio. Preço Cr$ 43.000,00 à
.

vista ou Cr$ 48.000,00 a combinar em 12 meses.

***

Casa em Coqueiros em zona residencial, muito

bem dividida, excelente acabamento, vestíbulo, lava

bo, gabinete, living, sala de jantar, copa,' cozinha, 3

dormitórios, 2 banheiros -sendo 1 privativo do casal,

dependência completa de empregada, lavanderia,'

, churrasqueira, garagem, jardim e pâteo todo gramado.

Cr$ 250,000,00 com possibilidades de amplo finan

ciamento.

_

***

Jardim ltaguaçu casa em estilo californiano muito

bem situada, p.m zona de belas residências, com vista
\

panorâmica sobre o mar. Vestíbulo, lavabo, living
com lareira, sala de jantar, 3 dormitórios, cozinha, 2

'

banheiros sendo 1 privativo do casal, com banheir a, ,7J

tipo pileta, lavanderia, dependência de empregada, P.

garagem para 2 carros. Preço Cr$ 200,000,00 a com-

binar, aceítâ-se finançiamento. .

•
•

COMUNICAÇAO
Por motivo de sua viagem à Europa, onde

'Participará do I CONGRESSO LUSO BRASI

LEIRO DE ANATOMIA o Dr. HERCfuo

PEDRO' DA LUZ, comunica ao seus clientes

que reiniciará sua clínica no dia 9 de agosto.

OPORTUNIDADE
Lanchon� e Restaurante a La Carte, situada no

Estreito, defronte ao cine Glbr'ia. Vende-se com

,apenas 2 meses de uso, clientela selecionada.

Tratar com sr. Henrique ou sr. Nelson, no local,

durante todo o dia.

CASA VENDE-8E
Casa de material com ;l quartos, cozinha; sala e banheiro situada à

'rua Júlio Costa - Saco dos Limões.
Tratar com Amilton pelo telefone 3022 no horário das 15 às 21

,

horas.

CASA VENDE-SE

Vende-se uma casa de madeira - porão Habitável, 2 instalações

sanitárias. Preço 40.000,00 à vista. Sita à Rua Antonieta de Barros;'

835 - Estreito - Tratar na mesma.

'

VENDE-SE

Um televisor de 23", um toca disco Stereo Philips, duas caixas

de som Amplison s.e. lO, um balcão fr,igor(fico c/220m, um

congelador Prosd6cimo.
'

Tratar à rua Anita Garlbaldl (Ed. Anita Garibaldil - sobreloja -

sala 3.
. � .. _. , -

,

ÚTIMOPONTO
No centro da cidade, sendo ótimo ponto comer-

ciai para qualquer ramo de negócio. Tratar pelo folie

3966 ou à Av. Rio Branco, 53.
,.-

",-.
-

'"

, I

LOTES ,NA TRINDADE
Vendemos Diversos, na parte altâ da

Trindade (Trav. Belarmino Correa). Tratar

fone 6502.
--

LOTES EM COQUEIROS
Vendemos diversos no prolongamento· da

Rua Pascoal Simone. Tratar pelo fone 650�.
. -_." .�.- - _ .. - .•. _--_. _ .. _.

TELEFONE

Troca-se telefone no Estreito por um no Centro. Tratar tom

Ailton pelo telefone 2590 entre 19 e 22 haras.

MÓVEIS USADOs
Vende-se Móveis usados e fogão econômico grande, armários an-

tigos, cama patente, colchões, guarda-roupas, etc.
'

,Tratar à rua Julio Moura, 13.

FESTA JUNINA EM BI,GUAÇU
A Escola Básica Professor José Brasilfcío de Biguaçu, promove

rio dia 30 às '19 horas a tradicional Festa Jun ina. Durante a festa

haverá churrasco, galinha assada, salgados e variedades de gostosuras
juninas, nürneros típicos, eleição da "sinhazinha e baile.

ALUGA
, 537 - Ru� Pedro Demoro 2096 apto. 102 - 2 quartos,

sala, cozinha banheiro e área de serviço - Aluguel 650,00.

603 - Rua José Do Vale Pereira 47, alvenaria, 3 quartos,

sala, copa, cozinha, banheiro, dep. empregada
e depósito -

Aluguel Cr$ 800,00.

8rognoli IMÓVEIS

ADMINISTRAÇÃO Ecacr i950 VENDAS,

rua josé condido da �ilva n'! 721 - ee trettc

rua nune' machado n! 17 - t'! andar" centro

fones 6616 - proprietária. - 6462 -locatários

VENDE

532' - Casa de alvenaria Rua Major Costa, medindo 8x9 -

2 quartos, sala copa, cozinha, banheiro. Preço
Cr$ 45.000,00.

'

538 - Casa de alvenaria rua Dna. Vicentina Goulart, com'
168m2 - 3 quartos, banheiro social, 3 salas de visita, 2 salas

de jantar, dependência de empregada, cozinha, área de

serviço, garagem. Preço Cr$ 110.000,00 à combinar.

ESTREITO.
_,

443 - Casa mixta rua Antonieta de Barros - 3, quartos,

sala, copa, cozinha, banheiro. Preço Cr$ 25.000,00. Aceita

condições.
.j;i71 - Apartamento em Coqueiros - 2 quartos, sala, cozi

nha, banheiro social, dependência de empregada, ótimo

'acabamento. Preço Cr$ 120.000,00, com Cr$ 25.000,00 de

entrada e saldo transferido pela C.E.F.

496 - Casa de alvenaria rua Tiago da Fonseca - 2 quar

tos, sala, banheiro, cozinha e garagem, em fase de acabamen

to. Preço Cr$ 58.000,00, podendo ser financiada. CAPOEI-

'RA&
'

553 - Terreno em Ribeirão medindo 43.1J00m2 com uma

casa de madeira de cinco peças. Preço Cr$ 30.000,00 à vista

ou 50% de entrada e o saldo a combinar. ILHA.

563 - Terreno com casa, rua Odilon Galloti esquina

Santos Saraiva medindo 475, 6tima localização. Preço Cr$

55.000,00.
'

570 - Terreno na Trindade, próximo a panificadora Uni

verso,medindo 312,OOm2. Preço Cr$ 15.000,OO.ILHA.

458 - Terreno na Trindade, loteamento Ventura, medin

do 332m2. Preço: Cr$ 2.500,00. Aceita proposta mediante

acréscimo.

APTO. EM COQUEIROS
Vende-se um apartamento em Coqueiros,

ótima localização, visão panorâmica, ainda

\sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos, ,

demais dependências e garagem, podendo ser

financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

TusA É MAIS RADIO
, Rádio Tubá - Emissora de linha de frente.

25 anos de rádio atuante no Sul Catarinense.

Liderança radiofônica programação

planejada. Cobertura Regional ., Expressão

em Rádio.

TUBA J: RADIO COM AMOR.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SlGAESTASETA.
VOCEVAI

'ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO EA
MEUtORGARANTIA.

Departamento deVeículosUsados
do seu Concessionário de Qualidade '9i!X'W'!i"
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSElHE,lRO MAFRA, 28

FONE 3l·17
Opala L:J:"O - Azul ... 1972

Opala Gran-Luxo - Azul C/Vinil 1971

Opala Luxe - Vermelho C/Vinil 1972

Opala Especial - Prata 3 marcha ......••......... 1971

Opala Especral - Prata 4 marcha ,1971
Opala Luxo s- Azul, , . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971

Opala Especial - Branco 1970

Opala - Branco '......... .. .. 1969

Fuscão - Laranja. .. .• ......• • ... 1971

Fuscão - Azul Diamante ...• �..... 1972

Voiks - Branco 1968

Volks Karmanghia - Vermelho 1967

Volks Kombi=- Cinza : ' 1970

Volks Kombi Luxo - Cinza 2 tons 1961

Corcel Cupê Luxo - Verde
- Corcel 4 Portas - Azul '

..

DKW - Vermelho

COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS

Dodge 1.800 - Verde Floresta. . . . . . . . . . . . . . . . ":"K.

Fuscão - Branco Lotus ;.. O.K.

Ford Corcel Cupê Luxo - Azul Colonial 'O. K.

Opala Cupê Especial - Branco Everest. . . . . . . . . . . .. O.K.

Belina - Branco Nevasca O.K.

\ Fuscão- Azul Diamante : 1971
,

Fuscã� -' Laranja Granada , 1971

TL Luxo - Azul Metálico 1971

TL 4 Poetas - Verde Iguaçu 1972

Volks - Peróla
'

.•.•••.•••.•.•••.••••..•...••..
,1968

Vai ks - Bege Claro 1964

Kombi - Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971

Kombi - Verde Caribe , 1968

Corcel Cupê STD - Azul Celeste 1971

Corcel Cupê STD - Branco Nevasca .. : . . . . . . . . . . .. 1970

.Corcel Cupê Luxo - Vermelho Meteoro �..........
1969

Corcel 4 Portas - Amarelo Marambaia '

... , . '. . . . . . .. 1969

Esplanada - Azul Cideral .:' ... :: .'. .'. ...: : ;' .;: ... '

.. "1969

POSSUlMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA'

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis,

G�,lt
..

) C. RAMOS S.A.
-

.s;.� VEfcULOS 'NOVOS
PossiJímos toda linha VW nas diversas co.
res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS

..

Sedàn 1.300 - Branco Lotus......................................... 1969

Sedan 1.300 - Vermelho Cereja 1970

Sedan 1.300 - Branco Lotus � 1970

Sedan 1.500 - Azul Diamante 1970

Sedan 1.500 - Azul Diamante 1972

Ssdan TL·2 - Azul Diamante ,1970
Sedan TL·2 - Vermelho Cereja 70/71
Variant - Bege Claro ,........... 1970

Kornbi STD - }3r<,'lco Pérola 1964

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

Mf,onM KOERICH 'S,A,m
!.��-It Comércio de Autorndveis

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS VEICULQS
USADOS À VENDA

Sedan 1300 Vermelho .•.•••...••••....•.. " ••..• 70
, Sedan 1300 Azul diamante 70
Sedan 1300 Vermelho cereja •...••••......•.•.. 10/71
Sedan 1300 Vermelho montana .•••.•.•..•.•.•.•.• 72
Sedan 1300 Azul Arara •.•.• :. . . • • • . • . • • • • • • . . . . .. 73

Sedan 1.300 Bege Claro 69
Sedan 1300 Verde Rllha 69
Sedan 1300 Vermelho Cereja .•.•••

'

••• ; •••• ,
•.•...• 68

Sedan 1� Bege Nilo 68
Sedan 1300 Vermelho Cereja •••••.•..•.•••••...•. 67,
Sedan 1300 Azul Real •••..••.•.••.•...•..••..... 67
Sedan 1200 Azul ....•.•..••.•..•..••.•.•.....•. 66
Sedan 4 Poetas 8ranco Lotus • • • • • • • . • . . . . • • • • . . . .. 69

FIN'ANCIAMENTO ATÉ 40MESES

CARIONI AUTOMOVEIS
1 Corcel 2 portas Amarelo .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 72

1 Volks 1500 Azul 71

1 Volks 1300 Branco 71

1 Volks Branco 70

1 Volks Bege '. 70

1 Volks Azul ........•......................... 66
1 Volks Verde 64

1· Variant Vermelha . 72

1 Variant Bege '1. • • • . • • . • • . . . . . . . . . .. 70/71
1 Rural Wyllis ' 62

!
AV. RIO BRANCO, 53

FONE 3966
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1971
1971

1967

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

Chevrolet Opala 3 marchas Cupê Especial mostardaJK 1973
Volks1500amareloTexasOK 1973
Ford Corcel Cupê STD branco 1973
Vai ks. T. L. Cupê branco lótus OK 1973

, Chevrolet Opala branco c/teto de vinil luxo 1971
Chevrolet Opala 4 poetas luxo azul .. , 1970
Ford Corcel vermelho meteoro luxo 1969
Ford Galaxie bege 1969
Ford Galaxie cinza 1967
Dodge Daet verde fronteira Cupê 1971
Dodge Dart 4 poetas azul metálico 1970
Volks. 1500 azul diamante 1971
Volks. T.L. Cupê azul diamante 70/71
Variant branco lotus 1971
Volks. 1300 verde folha : 197()
Volks. 1300 verde folha 1970,
'Volks.1300vermelho cereja

'

1969
Volks.1300branco lotus 1969

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:'

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

DlPRONAl Distribuidora
--- de Produtos Nacionais ltda

Corceld portas . . . . . . .. .. .. .. 1970,
Corcel 4 portas. . . . . . .. .,. . . . .. 1969

Volkswaqen 1500 : .. ' , ',1971
Karmanghia 1969
Kombi 1970

Pick-Up Kombi , 1968

Ftua Felipe Schmidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

AUTO LOCADORA COELHO
EM FLORIANÚPOLlS,
ALUGUE UM CARRO E DIRIJA VOCE
MESMO.

INFORMAÇÕES RESE:llVAS

RUA FELIPE SCHMIDT, 85

FONES 2777 ou 2765

� JEN�.IROBA�AUTOMOVEI$ LTOA.
, .

R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

OPALA SS OK .•............•..-, .

OPALA V/CORES OK' .................•..•.•
,CORCEL CUPt ',' ••..•...........•.• "

VOLKS 1.500 .

TL 1.600 .......•.•..............••••.•.•.
CORCEL CUPt .•.....

'

.........•..•.••.••..

OPALA .....•...•................•..•....
VOLKS .•....

'

............••..•.••..•••...

'

GALAXIE .............•....... : ........•.

D.K.W. VEMAG .•••.........•..•......•....

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

1973
1973

,)1972
71-72
1971
69-70
1969
1968
1967
1965

VENHA

CONHECER
i I

i
i

O

MAVERICK

HOje I, às 20 horas, o lançamento do mais

novo prenuto oa

Modêlos

SUPER - SUPER-lUXO - GT

Florianópolis VeíeulDs S.A.

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHADE VEÍCULOS NOVOS FORD

o seu revendedor FORD

o·
VElcUlOS USADOS

Alta Qualidacle
Dodge Sedan . . .. . 72

Dodge Cupê . 71

Dodge SE 72

Dodge Sedan '.. 70
Ford Galaxie . 70

Opala Cupê 72

Opala Luxo .
,

, ' 70
Opala Sedan Luxo 71
Corcel Luxo Sedan 69

Volkswagen 1500 72
Votk 5''-'' gen 1500 71

VOlkswagen 1300 � 67
Telefone - 6389 e 6393

,.

FINANCIAMOS AT� 36 MESES
VE(CULOS USADOS

VÂLnil� AUTOMÚVEIS LTDA.
Brevemente em novo enrtfweço
Av. Osmar ,Cunha, 20

leI. 4739
ao lado dePoste Holiday

I ARCO-IRIS AUTOMOVEIS,
Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do

Bancc do Rio Grande do Sul '

Volks branco 70

Volks Pérola 66

Opala vermelho 4 Portas 70
Variant vermelha ,

71

, Corcel branco 69

Volks Azul 70/71
Kombi'Azul _ , 65

Kombi Bege ' 70

Corcel Cinza Kilimanjara -:- 4 Portas 69

Fuscão Amarelo Colonial 72

GATÃO AUTOMOVEIS
J:lua Francisco Tolentino, 13 - Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTO�r.Õ
VEIS - Fone: 29�80

VARINAT AZUL NIAGARA "OK" 1.973

CORCEL CUPt: LUXO VERM/VINIL PRETO 1.972

VOLKSWAGEM ,1500 Verde Guarujá (JÓiA) 1.972
. VOLKSWAGEM 1300 BRANCO LOTUS 70/71
VOLKSWAGEM 1500 "OK" Várias, Cores , 1.973

OPALA "OK" Várias Cores. . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1;.-973 ,

VOLKSWAGEM BRANCO 1970

( ..PROFISSIONAIS)

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cató
.Iica do Rio de Janeiro.

Residência Médi.ca (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrinologia - GB.

_._,:_!;- 1(,.',:; " :
_ 0$::::" _"""".. 1"ô "(��- 1;> ._ .u...... . . _,-,1 � ':.

'COR. SERGIO DE'°'CARVALHO
En�ocrinologia

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÚIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

.

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

. ,

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/15 - Ed. da
Associação Catarinense de Medicina - Fone 2575 - Diária

t mente a partir das 14,00 horas - Florianópolis.

Dr. PAULO ARUNDO PHIUPPI

OUVIDOS-NARIZ-GARGANTA

. '

Residência MéCllca (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.

.

Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Católicá' do Rio de Janeiro - GB.
Cirurgia de Surdez e Otite Crônica.
Diagnóstico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS.
Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

,�--�----------------------------------------�

. DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peeling"
DEPILAÇÃO

Ex-Estagiário do Hospital das CI (nicas da Universidade de
São Paulo.

'

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTORIO: R. Jerônimo Coelho. 358 - Ed. ACM

50. andar - sala 53 - fone 4438.

DR. OSWALDO' KERSTEN
I

!)' Professor Assistente de Cirurgia da UFSC
; Mell)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões

CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI-
VO' .

CIR.URGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 ,_ Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

ORA. lÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.

Atende diariamente a partir das 15 horas.
Fones: Consultório 3995 e Residência 6390.

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 _ Edifício Soraia, 13.

·DR� .. RAUL CH�REM FILHO
C,.línica Médica reumatismos. Consultório

"Hospital Celso Ramos. Atende diariamente

das 12,30 às 1.6,00 horas:

DR. ANTONIO SANTAELlA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

. DOENÇAS rilJ'ENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicin�
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianó olis-

DR. E. M. DA LUZ
Advocacia, per ícia e consultas técnicas sobre acidentes de

trânsito. Exames grafotécnicos, dactiloscópicos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Crimlnatfstíca (1965-1967).
Representante do Estado no " Congresso Brasileiro de

Identificação Dactilosc6pica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de Polícia Técnica do Estado de

São Paulo (1962).
Autor do Sistema Dactiloscópico Catarinense, aprovado

pelo II Congresso de Identificação Dactilosc6pica
(GB-1963).

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schrnidt, NO. 23 (EDIFíCIO SANTO ANTÚ·
NIO).
Sala 7 - FLORIANÚPOLlS -SC.

ADVOGADOS
Dr. EVI LÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

DANTE H.' F. DE PATTA
ADVOGADO
OAB-SC 121

Escritôrio: Felipe Schmidt, 58/�2 (Ed� Co'lJlasa) - &>.

andar - conjuntos: 301, 302 e 303 - Fones: 3257 e

-

2071.

DR. ALDO AVILA' DA LUZ
-

ADVOGADO
• f

;, .' .. .

GPF 0017766283 '

.Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - salas 615 e 616.

I
,

,

t
,I

I 1
I ,-
i

.: MAJESTIC . HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

SUMARÉ HOTEL
. Em pleno centro comercial

Schmidt no. 53 .; fone 3449.
Rua Felipe

I-IOyt;:L

ROVAL
RUA JOÃO PINTO _ FONES, 3.51 ,�, _ , R•••

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BR"SII.

A p ',R T A M E N TOS
.

SUITES

BAR. JARDIM DE INIIERNO . SALAo DE RI:CEPÇOES
TELEFONI • RADIO ' fELEVlsAo • GELADEIRA. AR CONDICIONADO

AOUEClMENTO CENTRAL . \AVANOERIA • ESCRlfORIO �A.A HOSPEDES

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÔPOLlS: AV. HERC(L10 LUZ, 90

Fones 3638 - 3286

TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35
,

Fone 1611

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado _

Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis,

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
, Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON _ Florianópolis
Preços especiais para viajantes

�

.

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 _ Fone 2968

CAL NAO É MAIS PROBLEMA

C:JI de pedra branco, GÍn7.� e branco hidjata
do.

DIRETO DA FABRICA
Os melhores preços da praça, entrega a domi-'
enio, venda no varejo e atacado.
EUCLIDES COMANDOLLI - Rua José Cân
'dído da Silva, 280.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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,'Trânsito transforma-5e
humanidade

;. "

em perigo a
Para a Organização Mundial de Saúde, o fatores determinantes dos acidentes do trá

trânsito, nos dias atuais, já é considerado fego". Demonstrou-se, através de gráficos e

calamidade pública em todos os países ocí- levantamentos estatísticos, que nos países
dentais. Nas nações orientais o número de desenvolvidos está sendo mantida uma mé

tragédias aumenta dia a dia, somente sendo 'dia razoavelmente estável, ao passo que no

considerados exceções a União Soviética e Brasil a tendência é aumentar cada vez mais
a .China, além de alguns pequenos países, o número de acidentes, com mortos e feri
onde o trem e a' bicicleta são os meios de dos.

transportes mais utilizados, Evidenciou-se, também, que o mais ím-

No Brasil, somente o câncer e as doen- portante, para as autoridades, é entender
ças cárdio- vasculares provocam mais mor- que as ocorrências de trânsito, não podem
tes qtIe o trânsito. Segundo o anuário esta- nem devem ser encaradas como fatalidades,
tístico do IBGE, o número' de vítimas fa- poisé possível modificar, com eficaz plane
tais em acidentes de trânsito foi da ordem I jarnento, orientação e atuação, toda a situa
de 15.145 em 1970, ultrapassando mais de ção. O Simpósio demonstrou que pelo me-

30 mil no ano passado. Nó primeiro sernes- nos 60% dos acidentes são de responsabili
tie deste ano o aumento foi de 28% em dade direta dos motoristas, 10% de falhas
relação a 72. No mundo, foram registrados mecânicas, 23% de defeitos nas rodovias e

quatro milhões de acidentes em 1969, com o restante por circunstâncias diversas. Co
cerca de 200 mil mortos. No ano passado,

I
mo início de um programa que procure evi- ,

o número de vítimas fatais ultrapassou 500 tar que o problema se torne insolúvel, foi
mil. A partir .de então, ,o trânsito passou a argumentado que para interferir na estabili
ser considerado calamidade pública pela dade das ocorrências torna-se necessário,
OMS.

'

pesquisar o' assunto e verificar onde estão e

DESENVOLVIMENTO PARALELO quais são as causas principais, para só de-
Os números foram apresentados no Pri- pois combatê-las. Isto é, modificar radical

meiro Simpósio sobre Segurança e Condi- mente a atual situação, que determina o

ções de Trabalho em Veículos Motorizados, combate (através de fiscalização e policia
realizado em, Osasco - São Paulo, onde o mento ostensivo), sem planejamento ou es

principal tema abordado foi "Análise dos tudo anteriores.

Polícia de Lages investiga
sobre a morte do comerciante
Lages(sucursal) - As autoridades poli

ciais de Lages estão empenhadas em investi

gações, a fim de determinar as circunstân

cias da morte do comerciante Osni dos San

tos, de � 1 anos de idade, cujo corpo foi
encontrado sem vida, no interior da sua re

sidência. Para o crime foi utilizada uma gra
vata da vítima, amarrada a uma viga do seu

quàrto.
Osni dos Santos foi encontrado por uma

sua filha e no chão havia um bilhete justifi
cando' o suicídio, apontando as dificulda
des financeiras por que passava atualmente

corno o principal motivo.

Contudo, no bilhete apareciam algumas ra

suras, o que levou a Polícia a suspeitar que
Osni tenha sido assassinado, com o crimi

noso simulando um suicídio para encobrir'
sua ação.

MINISTf:RIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA
-, '

" -

EDITAL Nº 13/13

TOMADA DE PREÇOS Nº 12/13
De ordem superior torno público que a Divisão do Material da Universidade Federal de Santa

Catarina, fará realizar às 16:00 horas do próximo dia 13 de julho do corrente ano, em sua Sala
de Concorrências, localizada no Prédio da Reitoria, na Trindade, nesta cidade, o recebimento e

imediata abertura das propostas à Tomada de Preços acima referida, destinada à aquisição de

máquinas calculadoras e para computação, para esta Universidáde.
Outrossim, esclareço que os respectivos editais, bem como os esclareclrnentes que se fizerem

necessários serão prestados aos interessados de segunda à sexta-feira, no horário de 12:30 às
16:30 horas, no mesmo local acima mencionado.

'

.

E para que chegue ào conhecimento de todos, publica-se o presente na forma da lei.

Florianópolis, 26 de junho de 1973
Josoé Fortkamp

Diretor da Divisão do
Material

o trânsito é apontado como calamidade
pública mundial, o que determina novas

normas de segurança para os automóveis.

contas", já que entre os envolvidos havia

antigas divergências, perdera a vida o me

nor Paulo Lemos da Cruz, de 13 anos de

idade, que passava pelo local no momento

que os litigantes faziam uso das suas armas.

, .
'

MaIS segurança aos

veículos nacionais
A partir do próximo ano, os veículos nacionais passa

rão a obedecer novas normas e padrões de segurança.
Desde ontem o Conselho Nacional de Trânsito iniciou

exames dos novos equipamentos de segurança sugeridos
pela, Associação Nacional de Fabricantes de Veículos Au-

I to-Motores, sendo possível que atê 1977 todos os dispo
sitivos sugeridos já sejam obrigatórios nos automóveis,
caminhões � utilitários fabricados no Brasil.

Entre as diversas medidas de segurança sugeridas, des
tacam-se as seguintes: limpadores de para-brisas mais, re
sistentes e com maior raio de ação; eliminação de

superfícies que reflitam a luz, provocando ofuscamento;
melhoria no sistema de fixação dQS assentos; colocação
de números de identificação em locais mais visíveis; aper
feiçoamento dos freios hidráulicos e de mão, como tam
bém a instalação de sistema de freios para emergências;
controle de deslocamento da direção e adaptação de ab
sorvedores de energia; adaptação de um sistema de sinali

zação de advertência (pisca-pisca); uso de vidros de segu
rança temperados.

'Regalias suspensas
em função das fugas
Criciúma (Sucursal) - Com as constantes 'evasões do .Pre

sídio do Bairro Santa Augusta, as autoridades policiais de
Criciúma suspenderam todas as atividades que até então
vinham sendo desenvolvidas pelos presidiários..

Com a liberdade para trabalharem em granjas ou na ma-
.

nufaturação 'de objetos, os detentos fugiam dos locais de ,

trabalho, o que determinou a paralização das atividades que
�inham sendo exercidas.

Embora a medida tenha sido tomada em caráter preventivo.
salientam as autoridades que as tarefas serão reiniciadas bre
vemente, porém com novo critério de. escolha dos presidiá
rios que possam integrar as "volantes" - termo utilizado

para designar os detentos que possuem algumas regalias,
entre elas trabalhar fora dos cubículos, com menor vigilân
cia.

Vigia foi assassinado
com um balaço na cabeça

Lages (Sucursal) - Com um tiro na ca- des que o vigia possa ter praticado um sui

beça, foi assassinado fia madrugada de on- cídio, coincidindo com um fato ocorrido
tem o cidadão José Miguel dos Santos, de

'

há dois anos, quando, no .mesmo quarto,
22 anos de idade, vigia das Casas Populares, uma mulher pôs termo à sua existência. No
em Lages' e de um nú�leo residencial do entanto, a afirmativa de moradores do !1ú
bairro Seminário, em, Lages. O corpo, da cleo residencial, de que diferentes vozes
vítima foi encontrado no seu próprio quar- ,

discutiam no aposento, ensejaram investiga-
/to, por vizinhos que ouviram os disparos. A ções por parte dos policiais, pois José
arma do crime, um revólver calibre 38, es- Miguel dos Santos pode ter sido
tava caída ao se'] lado. assassinado, embora a arma utilizada seja

por este motivo acreditam as 'autorida- de sua propriedade.

Envolvido em duelo fatal é

absolvido pela segunda vêz
Lages(sucursâl) - Pela segunda' vez, os

jurados absolveram, por maioria de votos, o
réu Pedro Borges da Silva, que em 28 de
outubro de 1968 assassinou, na localidade
de Avencal, o comerciante José Ataíde

Lourenço, em tiroteio no qual participou
também o irmão doréu, já julgado e conde
nado' à pena de seis anos de reclusão. O

,

julgamento, realizado no Forum Nereu Ra
mos, foi iniciado às 13 horas, prolongando
-se até as 22h30min.

No tiroteio, ocorrido para "acerto de

Diretran iniciará

campanha preventiva
Blumenau(Sucursal) - A Diretoria de Trânsito iniciará,

dentro de alguns dias, uma campanha contra os motoristas

que desenvolvem alta y�lo_ei4it.<;le _p.as:�v.as;_ centrais, pondo
em risco a vida dos �destres e deies próprios.

'

ó;fbl

A velocidade será controlada nas ruas XV de Novembro,
Sete de Setembro, Avenida Beira-Rio e outras do perímetro
'central. Os motoristas serão, inicialmente, multados pelos
guardas de trânsito, que anotarão, na hora, do número da

placa do carro. A essa medida repressiva seguirão outras,
paraaquelesque nâoobedecerem a advertência das autoridades,

chegando até às medidas mais drásticas, previstas pelo Códi

go Nacional de Trânsito, corno apreensão da carteira de

habilitação, de outros documentos e do próprio veículo.

TELEFONE
Troca-se telefone no Estreito por um no Centro. Tratar c�m

Ailton pelo telefone 2590 entre 19 e·22 horas.

I
I

, I
,

O processo referente a este crime, contudo,
foi arquivado, por entenderem as autorida
des que os projéteis que o atingiram parti
ram da arma da própria vítima José Ataíde

Lourenço, que morreu no próprio local do
duelo.

Rio do Peixe volta ao normal,
e 't ...anquiliza caçadorenses'

Caçador (correspondente) - As últimas
chuvas causaram muitas.aprensões entre a

população de Caçador, que temia nova. en
chente do rio do Peixe e, consequen
temente, inundação de características ca

tastróficas, como nos anos anteriores. Com
as chuvas, ,as águas do rio do Peixe subiram

quatro metros acima do seu nível normal,
transbordando e alagando várias regiões da

parte baixa da cidade.
O ponto alto da enchente ocorreu por

volta de 21 horas de domingo, quando as

águas atingiram os bairros Berger, Gioppo,
Vila Paraíso e Vila Kurtz, fazendo com 'que
os moradores ribeirinhos abandonassem
seus lares á procura de refúgio. No entanto
a I chuva cessou e na manhã seguinte as

águas já haviam baixado consideravel
mente, Com o rio do Peixe voltando ontem
ao seu nível' normal. Temiam (os caçado
renses que fósse registrado fenômeno seme

lhante ao de 1972, quando as enchentes
constituiram-se em calamidade pública.

Fiel ing,rato desaparece após
,-

furtar o dinheiro da igreia'I
,

Desaparecido de casa há 37 anos, Henri-
.

que de Freitas voltou" prometendo à sua

mãe que se transformara em "homem de
bem". Para provar, passou (j. trabalhar, sem
remuneração, na Igreja Santo Antônio dos
Pobres, na, Ilha do Governador. No entan
to, sua promessa não durou mais de um

mês: ontem ele voltou a desaparecer, levan
do consigo a importância de Cr$1.500,00,
que retirara dos cofres da igreja. O dinheiro
serviria para pagar as contas de' luz e alguns
funcionários, inclusive o vigário.

Muito contrariada com o acontecido,
pois fora ela própria quem conseguira 'o
emprego para Henrique, sua mãe conta que
ele havia saído de casa com seis anos de

idade, voltando' há PdU-CO mais 'de um mês,
não sendo inclusive reconhecido, fisicamen
te, pois já estava com 43 anos. SÓ mesmo o
instintode mãe revelou que se tratava mes
mo do "Henriquinho", agora com os cabe
los encanecidos e a fisionomia cansada.

Na igreja de Santo Antônio dos Pobres
-

trabalhava gratuitamente, mas recebia diá
ria de Cr$ 10,00, a título de "ajuda de cus-:

to", sendo muito estimado pelos funcioná
rios e fiéis. Agora perdeu todo o conceito e

está sendo procurado pela Polícia, que o

considera "ladrão barato", pois deixou de
furtar objetos bem mais valiosos, como cá-
\,lices, castiçais, paramentos e um toca
-discos; limitando-se ao dinheiro -.

r
t

LEIA E' DIVULGUE "O ESTADO"

Bandidos

RENTABILIDADEAG
ainda agem

em Ita;aí'

3ANCS
'I AN,C
'I MES

-

-

-

-

-

-

ví .

�ó existe uma maneira de você investir, sem estar sujeito

c:- a altas e baixas e às eternas flutuações do mercado:

- É investindo em imóveis a preço fixo em Florianópolis
E a única emprêsa que lhe dá a garantia contratual desta

,
I

rentabilidade é a A. GONZAGA.

A�GO'NZAGA S.A.
, '

ENGENHARIA E INCO�PORAÇÕES IMOBILIÁRIAS
CRCI 74 -- CREA 2493 � 1 Da. Região - Sede própria - R. Arcipreste Paiva, 11 - Fpolis

A MELHOR CONSTRU,ç:Ao

Itajaí (sucursal) - Ape
sar das "blítz" constantes

que estão sendo levadas a

efeito pelas autoridades lo
cais, Itajaí continua sendo
a cidade do litoral catari
nense mais visada pelos de

linquentes. ',Diversos
arrombamentos foram re

g i st rados nestes últimos

dias, a maioria a. residên
cias.

Nas suas rondas diutur

nas, os policiais efetuam
dezenas de detenções', de
elementos suspeitos, mas a

onda de roubos continua.

Acreditam as autoridades

que se trate de elementos
oriundos de outros) Esta-

dos, principalmente do Pa
raná, onde a repressão é
cada vez mais intensa, for

çando com isso um certo

"êxodo marginal" para lo

cais menos policiados e on

de eles (delinquentes) não

sejam conhecidos.

<t
o

TONICARDIUM
Tônico do coração.
Poderoso cardiotôni
co diurético. Indicado
'no tratamento da Arté
riosclerose, distúrbio'
da Pressão Arterial, .

doenças dos Rins e
Reumatismo. Todas
as manifestações da
Asma.

}

I
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Della Giustina
-

vai representar o
ciclisRlo catarinense emSão Paulo

,
.

A ascensão' do esporte amador catarinense
nestes últimos anos, é em particular, resultado
de um trabalho consciente que o Instituto Esta
dual de Educação vem desenvolvendo. No ano

passado o IEE trouxe para Santa Catarina o pri
meiro lugar na Prova de Integração Nacional,
através do fundista José Maria Nunes, na época
víneulado àquela escola, graças ao apoio moral e
financeiro daquela direção. .

Agora é a vez do ·ciclista Nilton DelIa Giusti
na, também pertencente ao IEE, classificado na

prova Caloi-Hermes Macedo, realizada nos dias
23 e 24 deste mês. O atleta vai para São Paulo
integrar a seleção brasileira de ciclismo, que visa
representar 9 Brasil no Campeonato Mundial de
Ciclismo Amador, na Espanha, no mes de agos-
to. .

Milton Della Giustina foi o primeiro coloca
do entre os catarinenses na referida prova, que
teve um percurso de ida e volta entre Curitiba e

Joinville .. A prova teve a participação de vários.
estados brasileiros, tendo o ciclista catarinense

alcançado o sétimo lugar no trajeto Curitiba
Joinville e o sexto no percurso Joinville-Curiti
ba, obtendo o 100. lugar na classificação geral.

Segundo Della Gíustína, a prova tornou-se
difícil face a forte chuva de pedras que caiu no

trajeto, à altura da serra, dificultando a visibili
dade e inclusive machucado seus lábios. Mesmo
assim a luta cóntinuou acirrada, com os ciclistas
desenvolvendo até 95 quilômetros na descida 'da
serra.

Tímido, e de impressionante humildade, o

atleta do IEE explica que há muito esperava por
esta oportunidade. Ontem, por volta das 12 ho
ras, DelIa Giustina driblava' o intenso movimen
to da ponte, e coberto de suor dizia estar vol
tando de mais um treino. "Agora, depois da
classificação tenho qúe intensificar os treina
mentos. Treino sempre na BR, de Florianópolis·
a Paulo Lopes e outras vezes até Tijucas, procu
rando sempre mudar o percurso". Treinando so

zinho o ciclista às vezes encontra sérios proble-

(bm o auxllio do IEE, Della Giustina está na seleção brasileira de ciclismo que vaià Espanha
mas (mecânicos e pneu furado), tendo que car

regar a bicicleta nas costas até' encontrar uma
carona.

Salienta ainda que "a direção do IEE tem me

prestigiado bastante dando a assistência necessá
ria. Se não fosse' eles eu talvez já tivesse desisti
do, pois antigamente eu não tinha o estímulo e

a assistência de agora".
Recentemente o IEE importou uma bicicleta

. para o atleta, que tem aumentado a 'sua produ
ção. Durante a prova Curitiba-Joinville, o Insti
tuto colocou uma condução acompanhando, o
ciclista, dando-lhe toda a assistência técnica.

Juntamente com mais dois atletas do Paraná
e IOde outros estados, Milton Della Giustina
irá participar durante o mês de julho, de trema
mentos no autódromo de Interlagos, quando se

rão selecionados seis que irão representar o Bra
sil no Campeonato Mundial. "Não 'vai ser nada

fâcil me classificar entre os. seis, pois na, sua

maioria são ciclistas de categoria internaciona1.
Todavia, estou confiante e com o apoio que a

direção da escola está dando, estou certo que
não decepcionarei".

DELLA NA 9 DE JULHO

A boa colocação de Milton Della Giustina
em sua recente prova, garantiu-lhe a participa
ção no dia 8 de julho, na internacional Corrida
9 de Julho, em São Paulo, patrocinada pela Ga
zeta Esportiva. Este certame, considerado a São
Silvestre do ciclismo, vai reunir ciclistas de di
versos países.

Para a direção do IEE, o sucesso de José
Maria Nunes e a ascensão Milton Della Giustina,
é o in icio de um trabalho que aquela escola vem

realizando. Embora, esse trabalho esteja previs
to para longo prazo, os recentes resultados tem
deixado a direção satisfeita e estimulada para o

futuro.

Presidente' da Fase respOnde a �mes do Prado
Ary Pereira Oliveira, presidente da Federação

Aquática de Santa Catarina, mostrou-se surpreso com

a nota oficial divulgada pelo Conselho Regional de
Desportos, sobre declarações prestadas em programa
da TV Cultura, ná última segunda-feira.

Utilizando-se do mesmo expediente, Ary Pereira
Oliveira responde a Milton Lemos do Prado, presidente
dóCRD:

"1 - Fui surpreendido ontem com a divulgação da

agressiva NOTA OFIClAL desse C.R.D., expedida a,

pretexto de refutar inverdades que estariam contidas
em declarações prestadas por esta Presidência, no Pro

grama "É Tempo de Esportes", levado ao ar pela TV
CULTURA, CA�TA�,6, pa &ltim� segunda-feira."

"2 - Não posso 'deixar de 'acreditar que só a incom

preensão e a errônea interpretação de minhas palavras,
poderiam dar origem a tão contundente NOTA. Veja
mos, pois, se ela resiste à mais leve e superficial análi
se".

"3 - É por demais frágil e inverídica a afumativa
de que esta Presidência tenha omitido e falseado deli
beradamente informações sobre auxílios financeiros
proporcionados à FASC. A verdade, pura e simples,
está em que a entidade, no ano em curso, recebeu do
C. RD. apenas a importância de dez mil cruzeiros
(Cr$ 10.000,00), destinada às despesas .corna delega-

FERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS'

PHlllPPI &. tu
a casadoconstrutor

Centro - 'Estreito e Balneário Camboriú

Fones: 6520 - 6368

QUAL E O CLUBE
MAIS QUERIDO·

DE SAlTA CATARINA?
RESPOSTA

NOME'

ENDEREÇO CIDADEI

l

ção ao Campeonato Brasileiro de Remo. A respeito
desse recebimento houve, na ocasião, ampla divulgação
ria imprensa escrita e falada, inclusive com a publica
ção da correspondência em que, além de agradecer o
substancioso auxílio a FASC ressaltava a presteza e

celeridade do seu atendimento. É evidente que não
seria possível agora omitir ou falsear o que já é público
e notório. -Nenhúma outra verba foi atribuída à FASC
no corrente ano. Desconheço o destino dado aos res

tantes trinta .mil cruzeiros (Cr'S 30.000,00), que a NO
TA afirma .terem sido abonadas ao remo, sobre os

quais não houve de minha parte qualquer pronuncia
mento. razão por que a respeito de ta! quantia não há
como falar em informes falsos ou omissos nas declara-
ções desta Presidência.

'

, �_J. \ i.�\.1 �I::' (-., � i

,,;r'� N� tocante às1Úibuições do Conselho Regio
nal de Desportos, nada mais fiz do que repetir o que
está escrito no artigo 70. do Decreto Lei no. 3.199 e,
sem dúvida alguma, reproduzida no regimento desse
órgão. A pretensa informação errônea corre, portanto,
por conta da NOTA".

"5 - Não tive a menor intenção de fazer restrições
ao. interesse do Governo do Estado em resolver .0 pro
blema do Remo. Tanto assim que revelei já ter sido
adotada a solução principal, com a inclusão. do setor

esportivo no plano de urbanização do aterro. Resta-

Ford Maverick GT

vam, apenas, as providências de emergência, relaciona
das com um galpão ou barracão, para. abrigar proviso
riamente as embarcações em atividade, o que, também
já estava sendo tratado junto aos órgãos governamen
tais competentes".

"6 - Inexata a afirmação de que esta Presidência
tenha sido solicitada, por membros do C.R.D., a for
mular em conjunto com os dirigentes dos clubes, solu
ções a curto e a longo prazo para o problema do Re-

.

mo. É certo que fui procurado por integrantes do Ór
gão, mais insistentemente pelo Conselheiro Doutor
Walter Barros da Silva, para, pelo que compreendi na
ocasião, suge1r nomes de desportistas que comporiam
uma comissão encarregada de estudar o assunto. Indi
quei diversos, entre os quais alguns desvinculados da
díreção 'dos'·t:lube·s, 'mas' nunca tive not'ícia alguma a

. respeito dá'�fetivação da 'itlêia".
"7 -: Declarei, realmente, que só pretendia para o

remo aquilo que, por direito e j ustiça, lhe foss. conce
dido. Não pediria favores de chapéu na mão. E verifi
co, com satisfação, que neste ponto a NOTA me faz
inteira justiça.tao esclarecer que o meu procedimento
perante o C.RD. nunca foi o de quem pleiteia vanta

gens naquelas condições".
"8 .: Certo de haver contribuído para restaurar a

.

verdade comprometida pela NOTA dessa Presidência,
subscrevo-me, atenciosamente (assinado) ARY PEREI
RAOLIVEIRA, PRESIDENTE".

Esteé.um
co,nvite que vai tirar
você'da rotina.

o

.

VoIei juvenil em VJtória,
no campeonato brasileiro

Futebolde salão hoie no cc

CMEde ltajaíganhou 80mil

Cercada de otimismo, a delegação catari
n e n s e de voleibol juvenil viaja hoje, às
16h30min, com destino ao Estado do Espírito
Santo, onde vai representar Santa Catárina no

Campeonato Brasileiro de Voleibol, de 2 alO
de julho na cidade de Vitória.

A delegação viaja em ônibus especial da
Penha, com hospedagem e estadia por conta
da Federação Espíritosantense. Com média.de
17 anos de idade, a delegação é constituída de
Aloysio Oliveira -(chefe), Valmor Buss e José
Carlos (técnicos feminino e masculino), Fran
cisco Dias Silva (árbitro), uma acompanhante
feminina, um massagista, um repórter e as

atletas Cátia Inês, Marlene Paosch, Marise
Westphal, Maria da Graça Koeche Ribeiro,
Leila J. Werges, Liana Eichstaldt, Rosana R

Corrêa, Cristina I. D. de Oliveira, Sandra R

Pereira, Bene S. Mendes, Ivone Rossini e Mar
ga Gartnar. No masculino estão integrados
Maurício Machado, Marcelo Schlickmann, Jú
lio C. Cavalheiro, Sérgio A. da Silva, Rubens
G. Dornsbasch, Osmar Buss, lrineu de Olivei
ra, Gunther Buhr, Osni Buss, Armando Bedus
chi, Renato Kobarg Muller e Edgar C.
Schramm.

A seleção feminina é composta de cinco
atletas de Brusque e sete de Blumenau, en

quanto a masculina tem oito de Blumenau,

Em reunião realizada no início. da semana, a
. diretoria da Federação Catarinense de Futebol
de salão elaborou a tabela do segundo turno do
citadino.

O primeiro jogo do returno será hoje, quan
do os juvenis do Instituto enfrentarão o Cole
gial. Na categoria adulto o Volante jogará con

tra o Colegial.

Itajaí (Sucursal) - A Comissão Municipal de
Esportes de Itajaí, terá este ano, uma verba espe
cial de 80 rníl. cruzeiros, para fazer frente- às
despesas com os treinamentos e locomoção das
diversas seleções, para a cidade de São Bento do

Sul, sede este ano, dos Jogos Abertos de Santa
Catarina. Haja! foi no ano passado sede desta

competição e,. este ano. o Prefeito Municipal,
Frederico Olindio de Souza, está se empenhan
do para que Itajaf faça uma boa figura. A CME
itajaiense deseja que a cidade participe de todas
as competições a serem disputadas em São Ben
to do SuL

Na última segunda-feira, dia 25, o Prefeito
Frederico Olindio de So4Za enviou à, Câmara
Municipal Projeto de Lei, solicitando autoriza

ção para a abertura da verba especial de 80 mil
cruzeiros à Comissão Municipal de Esportes, já
aprovado pelo Legislativo.

Esta verba de 80 mil cruzeiros também será
utilizada para melhoramentos que serão intro-

Nós lhe damos esta notícia
com muito orgulho.

O Ford Maverick chegou.
.

Venha conhecer o carro esportivo
feito para você e para a sua família.

O carro de manutencão
simples e econômica.

.

. E que apresenta três modelos
para você escolher: Ford Maverick

Super, Super Luxo e GT.
Nós também temos vários planos

de financiamento para
.

você escolher. E uma assistência
técnica e atendimento com pessoal
escolhido a dedo.

Tudo isso para você sair '

.da rotina, dentro do esportivo
Ford Maverick.

Ford Maverick Super Luxo

Distribuidpra de Produtos NacionaiS ltda.

Rua Felipe Schmidt, 60 - Fone:- 21-97

Florianópolis SIC
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��� SE� TIM-i�OM-SEU VOTO ELE PODERi GANHAR o TROFI:U -o CiU-BE MAIS a-uEÃiõO""

,

PARTICIPE DESTE GRAND�ONCURSO DE TORCIDAS DO fUTEBOL BRASILEIRO'
•

o Avaí está na frente outra vez, do concurso "Clube
Mai.s Querido", promovido por PLACAR/O ESTADO,
após a décima apuração, realizada ontem à noite. A dife
rença é de apenas 294 votos..

Os números são estes: em lo. Avaí, com 13.733 vo

tos; 20. figueirense 13.439; 30. Palmeiras 1.669; 40.
Caxias 845; 50. Marcílio Dias 422; 60. Próspera 396; 70.
Tupi 294; 80. Aniérica 204; 90. Hercílio Luz 157; 100.
Olímpico de Blumenau, 103; 110. Juventus e Carlos Re
naux 70; 120. Paisandu 53; 130. Ferroviário 49; 140.
Barroso de Itajaí, 43; 150. Internacional de Lages 35;
160. Vasco de Caçador, 10; 170. Perdigão-de Videira, 5;
180. Paula Ramos 4 e 190: floresta, Metropol Guarani,
todos de Criciúma, com apenas um voto.

�
-

dois de Horianôpolis, um de Lages e um de
Tubarão.

Para Aloysio Oliveira, presidente da FAC,
.

o selecionado catarinense encontra-se num

bom índice físico e técnico, com grandes pos
sibilidades de se classificar como finalista, em
bora o vôlei masculino de São Paulo, Guana
bara oe Minas estejam num estágio tecnicamen
te superior. Salienta ainda que a federação
contou com o apoio do C.RD., C.N.D. e

C.B.V.
VÔLEl NÃO VAi A BRASÍLIA

Apesar das boas condições do selecionado,
o mesmo não irá aos jogos de Brasília, embora
haja coincidência de datas. Por motivos ainda
enexplicáveis, o diretor da Divisão' de Educa
ção Física não atendeu sugestão da FAC, que
pretendia aproveitar a viagem a Vitória, e de
lá os atletas seguiriam para Brasília, ganhando
com isso tempo, menos desgaste físico e a re

tenção das despesas.
Um outro detalhe'que não se concebe em

termos de esporte amador, é a recusa do dire
tor da DEF, em emprestar os .agasalhos per-:
tencentes àquela repartição, ao selecionado
catarinense. Embora contrariado com a in
compreensão, o presidente da FAC seguiu on

tem para São Paulo, a fim de adquirir o mate
rial.

Os jogos serão realizados sempre às terças e

'sextas-feiras, no Colégio Catarinense. O clássico
Doze e Colegial ficou para o dia 31 de julho.

Outro detalhe que levará a diretoria da fede
ração a se reunir, prende-se à convocação dos
jogadores universitários que poderá levar os diri
gentes a suspender alguns jogos deste turno.

duzidos no Ginásio Coberto Ivo Silveira, que a

partir de agora passará a ser administrado pela
. CME.

Por outro lado, Amauri Sebastian, Presiden
te da Comissão Municipal de Esportes vem esco

lher o desportista Fernando Praun para dirigir o
Departamento de Ciclismo e Cirilo Germani
para a direção' de Departamento de Bolão Mas
culino.

, oil "�:á estão realizando treinamentos intensivos.
diversas seleções entre os quais a de bolão femi
nino cujo técnico é Osmair Maia Moreira e o

diretor do departamento Aldo Iv1ário Cunha.

As convocadas são Catarina, Roseli, Janete,
Jane, Leocádia, Alerte, Irene, Alcinéia, Noeli e
Vanda da Sociedade Esportiva e Cultural da
Vila, Silã, Nazir e lida .da Sociedade Guarany,
Icelda, Ivani, Wally, Adélia, Alcina, Cilda e Júlia
da Sociedade Vasconcelos Drumond (Atirado
res).

REVENDEDOR

--
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"Time de índio, torcída criminosa, me
d íocre, selvagem e sem cultura, além de
uma ilumínaçãe horrível que ajudou os ba
gunceiros a tumultuar o jogo e uma atitude

complascente do árbitro. Este foi o panora-
ma do jogo". (Luiz Everton)

.

Atendido no departamento médico do

clube e sentindo muitas dores na canela,
proveniente de uma pedrada, o jogador ain
da não se conforma com a atitude da torci
da.

- : Elbs querem vingar o que? - Não

entendi a reação deles, torcer é uma coisa,
mas agredir é outra completamente diferen
te. O Figueirense é o melhor time do Esta

do e, não ganhamos o jogo, porque não foi

possível jogar futebol. Recebi quatro pe
dradas, arremessadas. por atiradeiras e dois

tijolos passaram raspando a minha cabeça e

se me acertasse, não sei se estaria vivo.

Mas, o motivo principal do empate, para
Luiz Everton, foi a marcação severa da tor

.
cida: "Jogamos os noventa minutos sem fa
zer uma única jogada pelas pontas, pois' se
ria um assassinato atuar por lá. Como se

não bastassem os tijolos, pedras, e bolas de

gude arremessadas com atiradeiras, ainda
tínhamos que enfrentar o jogo sujo dá de
fesa do Caxias. Nunca vi coisa igual em seis
anos de futebol".

BAGUNÇA
Preocupado com o grande número de le

sionados, o supervisor Francisco de Assis,
comentou com Tião Marino.

- Foi fora de série o que aconteceu com
o Hgueirense em Joinville. Seu Gilberto
Nahas contribuiu para a bagunça, iniciada
pela torcida: do Caxias e degenerada pelos
jogadores. Está na hora dos dirigentes to

marem providências.
Caco, fazendo um curativo na cabeça

comentou: "Nunca vi jogador cabecear bo
la rasteira, como a defesa do Caxias fez on
tem (quarta-feira). Outra coisa: Se as per-

Dirigentes e jogadores do Figueirense voltaram de Joinville
revoltados com os aconteclmentos da partida,

com a torcida e com Gilberto Nahas. O jogo contra o Caxias
. deixou um saldo, de nove jogadores na enfermaria

Lu ís Everton deu trabalho ao massagista.

nas de J. Alves fosse tesouras, Tião Marino
estaria perneta, pois 'nunca vi receber tantas
tesouradas" .

HOSPITAL
Após a revisão médica de ontem a tarde,

a situação dos jogadores do Figueirense de

pois do jogo contra o Caxias, entregues ao

departamento médico do clube, é a seguin
te: Pinga, lesionado no ouvido proveriiente
de UI]1a, pedrada; Jailson, lesão na canela

(pedra); Casagrande, pedrada na costela e

pescoço; Moacir, pedrada na canela; Quin
cas, pancada no joelho; Caco, pedrada, na
cabeça; Tião Marino, pancada no pé; Luiz
Everton, pedrada na canela e pancada no

pé direito; r.and, lesão no joelho e Artur

pancada na mão, proveniente de uma pe
drada quando assinava a súmula.' Todas es

ta� lesões, sem' contar um hematoma na re

gião 'lombar no médico do clube, doutor
Paulino, que recebeu uma pedrada quando
foi atender o bandeirinha, também vítima
de uma pedra, atirada eroneamente por
um torcedor, não preocl;lpam o treinador '

Antonínho,

�Dois . Toques

Até O lIIédico 110 Figueir�nse, foi.

.'"

1.1

atendido naenferlllaria do clube

Um recado ao Cabrera
Os elogios da crônica esportiva aos árbitros, por suas atua

cões no turno do estadual, tiveram um estranho e infeliz
�feito sobre os nosso juizes. Jâ.na segunda rodada do r�turno
a turma desandou.

Começou em Tubarão, com Moacir Tirloni aceitando

pressão do Internacional de Lages e dando condições de jogo
ao campo do Herctlio Luz. O resultado, todo mundo sabe, foi
o pior posstvel: Ainda no domingo, Alvir Renzi aprontou a'
sua também. Não apareceu em Oiciúma, onde devia apitar
Próspera x Paisandu; Felizmente, para ele, recuperou-se com

uma boa arbitragem ontem.

-Em Joinvilie.: Gilberto Nahas Se viu envolvido num jogo
tumultuado e acabou perdendo a calma; Deixou de dar um

pênalti de Moenda sobre Fontan e mais tarde, Casagrande
cobrou uma falta para ele mesmo. Isto sem falar em erros

menores, que não influfram no resultado da partida.

No jogo Ava( x Palmeiras, Roldão Borja também esteve

muito perturbadc, De intéio, terminou o primeiro tempo aos

40 minutos, e. não compensou nem um segundo no final.
Inverteu faltas, deixou de marcar outras e errou na expulsão
de Coral, pois João Carlos revidou à agressão, Esteve certo

quando expulsou Zenon, que infantilmente chutou sem bola
a um 'jogador do Palmeiras.

Ivo Cabrera, diretor.do Departamento de Árbitros, não
vacilou quando suspendeu as atividades do novato Luis
Carlos Portela, após os incidentes de Juventus x Figueirense,
em Rio do SuL Mas, por uma questão de coerência, os "vete
ranos" tambémâevem merecer a atenção de Cabrera. Na

segunda rodada, foram expulsos cinco jogadore«, sinaleviden
te de que alguma providência precisa ser tomada.

TEM CLÁSSICO Aval x

Figueirense, na quinta rodada,

Jogar no Adolfo Konder não
seria de todo ruim para' o Fi

gueirense, que já se aC0stUITHlU
com o gramado e suas defil
ciências. Mas, é pensamento da
diretoriado clube, realizar esté
clássico no Orlando Scarpelli,
que até a data do jogo reuniria
as condições necessárias para
uma partida de futebol. Bom

para o Figueira e melhor ainda

para os torcedores; que há
muito estão curtindo a dolo.
rosa obrigação de assistirém
boas partidas nas acanhadas e

pouco confortáveis instalações
do Adolfo Konder.

* **

DIÁLOGO no intervalo da
partida Caxias x Figueirense,
em Joinville, entre Fontan e

Gilberto Nahas: - Seu Gilber
to, porque o senhor não deu
aquele 'pênalti? - Realmente,
você foi aterrado dentro da
área, mas como o Martoni es
tava perto, pensei que ele ia fa
zer o gol, respondeu Nahas. O
lance aconteu aos 8 minutos
do primeiro tempo, quando
Fontan foi derrubado por
Moenda dentro da área.

rosr ELIAS GIULIARI,
apesar de presidir a entidade
que dirige 0 futebol catarinen
se, parece não gostar muito do

esporte. Na quarta-feira, en

quanto Caxias, torcedores, Fi
gueirense e 'Gilberto Nahas to
mavam parte num dos jogos
mais tumultuados do campeo
nato estadual, o presidente da
FCF permaneceria alheio a tu
doo Procurado mais tarde, ele
foi encontrado em sua residên
cia, dormindo um "sono tran

quilo e reparador".

* * *
ROLDÃO BORJA, segun

do o Departamento de Arbi

tros, é um dos juizes 'que fa
zem parte do relatório a ser

enviado pela CBD. A entidade
do cartolão Havelange quer sa
ber "quem é quem" na arbitra
gem em Santa Catarina. Torna
ra, para sorte de Roldão, que
neste relatório não conste a

tremenda mancada de quarta
feira, quando ele encerrou o

primeiro tempo de Aval x Pal
meiras com 39 minutos de jo
go.

.Mário Medaglia

Antoninho ficou apavorado,
eome iogo e com � torcida

Antoninho conseguiu dois campeona
tos'mundiais para o Brasil, orientando a

seleção de amadores e já fez mudanças
táticas que resultaram em vitórias surpre-

.

endentes. Porém, em toda sua carreira de t

treinador, um fato inédito aconteceu
quarta-feira em Joinville.

- Nunca fiz nem tomei conhecimento
que alguém já tenha feito. Foi a primeira
substituição que faço em futebol contra
pedradas. Tirei Land que atuava pelo me

io devido a marcação da torcida e colo
quei Caco aberto na direita, pois neste se

tor a torcida era menos, selvagem, e Artur
fechando' pela esquerda.

.

. Depois de comentar que o futebol tem
que evoluir, que pontapé todo mundo sa

be dar e que o Caxias devia aprender com
quem sabe jogar, Antoninho, comentou a

arbitragem de Gilberto Nahas.
- Nenhum juiz teria condições psico

ló.gicas para apitar uma partida em que
houve tudo, menos futebol. Por este mo

tivo, ele sacrificou o Figueirenseínverten
do e dando faltas inexistentes, efechando
os olhos para as faltasviolentas da defesa
do Caxias durante os noventa rnínutos.

CAXIAS
A intenção de Antoninho, era observar

os jogadores do Caxias, para aproveitá-los
no Nacional, reforçando o plantel do Fi
gueira: "Não foi possível olhar ninguém,
devido a correria louca e a violência, além
de recursos desleais como agarrar pela ca-

'misa, dar pontapés, tesouradas e gravatas.:
, Parecia mais uma luta-livre. Acredito que

o Caxias, tenha bons jogadores, mas on

tem (quarta-feira), eles foram para o cam

po com outras intenções, já que a arbitra
gem estava coagida e o jogo tumultuado.

TORCIDA
'

Afirmando que o campo do Caxias é
bom e que a iluminação é fraca, mas que
isto é perfeitamente compreensível por
ser muito dispendiosa, Antoninho criti-

, cou apenas, que no lado das arquibanca
das, existem pedras, pau e garrafas à dis
posição dos torcedores: "Deveria haver
uma vistoria. Isto poderá até dar morte".

Quanto à torcida afirmou que ela foi
ludribiada: "Ela enganou a si .própria, pois
pagou ingresso para assistir futebol e aca

bou vendo tourada. Tinha uma grande
'

parte de torcedores, que pareciam verda
deiros criminosos, pois Pinga, pela violên
cia da pedrada recebida no ouvido, pode- ,

ria até ter morrido se ela fosse noutro lo
cal".

AMEAÇA
O que aconteceu em campo - afirmou

Antoninho -, já estava premeditado, pois
quando estávamos no hotel já tínhamos
sido ameaçados pela torcida. No\:ampo, o

'

Figueirense não rendeu o que sabe, pois o
jogador, além de se preocupar com o ad-

.

versário, tinha .que tomar cuidado com a

torcida que estava armada com pedras e

garrafas. Ainda por cima, não pude dirigir
o time, pois por determinação do policia
mento, eu e toda Comissão fomos obriga-"

dos a ficar dentro do cercado existente no
.

vestiário. É duro· de se trabalhar deste
jeito.

Miraglia pens«;l n� timee

Jorge ferreira assume hoie
Aguardando o pagamento, Walter Mira

e glia descançava, depois de dirigir um treina
mento físico com os jogadores, que não

. atuaram quarta, inclusive aqueles que fica-
ram no banco.

,

'

"Foram todos eles exigidos nos exercí
cios 'físicos, depois fizeram peso e corrida de
2.400 metros. Rubens e Joceli não participa
ram por que estão resfriados. Quem foi bas
tante exigido e não sentiu nada, foi Vilela,
que na próxima semana já poderá ser apro
veitado. O Departamento Médico do clube
me assegurou que ele será liberado para os

jogos da próxima rodada. (,

FóRMULA ;.

Walter Miraglia não pensou na fórmula
de jogar do seu time sem 'Zenon. Mas, por
outro lado, adiantou, que' poderá ser Celso
na meia cancha e Américo e Toninho na

frente. O treinador não acredita que Rogério
possa render tudo que espera. Segundo o

técnico, o jogador não está 100% e, por esta

razão, prefere Celso.
"O Celso na meia cancha me dá a melhor

opção na ausência de Zenon. Ele é um joga
dor de meio campo, jogando para frente.
Com ele o time fica mais' ofensivo e pode
render mais que o Zenon. Celso é mais expe-

Jogos ruins
para os

dois times
de Jo;nllille
Os dois clubes de Join

ville terão jogos difíceis
pela terceira rodada. O
América joga em casa, con
tra o Avaí, enquanto o Ca
xias vai a Lages, para en

frentar o Internacional.
Os maiores problemas

estão no'América, que deu
folga para seu plantel no

dia de ontem. Cocada pro
gramou um coletivo para
hoje à tarde, e vão colocar
Paulo . Cesar no time de
baixo. O jogador foi ex

pulso contra o Juventus e

está fora do jogo de do
mingo. Chico Samara tam
bém pode não jogar contra
o Avaí, porque levou uma

pancada forte na coxa e

nem vai participar do cole
tivo de hoje. Se o departa
mento médico do clube
confirmar sua, ausência,
Cocada escala Jorge Cance
lier, Laerte será o substi
tuto de 'Paulo Cesar na

meia cancha..
No Caxias as' dificul

dades para o jogo de do

mingo, em relação ao plan
tel, serão menores. O úni
co problema é Martoni,
que está sentindo um joe
lho. O Caxias também fol

gou ontem e faz coletivo
hoje à tarde" para viajar
amanhã.

riente, o Zenon tem um grande futuro, mais
ainda é imaturo. A reação dele no jogo, com

, o Palmeiras, mostrou que é ainda um pouco
criança" .

APRONTO.
Hoje ele comanda exercícios físicos com

o plantei depois faz uni, treinamento tático,
'para adaptação do novo sistema e libera os

jogadores até amanhã, para voltarem a traba
lhar pela manhã.

Mesmo não querendo confirmar a equi
pe, Walter Miraglia devetá escalar esta: Ubi

rajara, Souza, Ari Prudente, Paulo Henrique
e Orivaldo; Cardosinho, Celso .e João Carlos;
Ademir, Toninho e Américo.

JORGE FERREIRA

Depois de participar da reunião de Orl-,
tem, com a Comissão de Alto Nível, o ex

-treinador do Figueirense será apresentado
,aos jogadores do Avaí e começará seus tra
balhos na segunda-feira. Para o jogo de do

mingo contra o América, não vai haver mo
dificação no sistema de trabalho. A partir da
próxima semana, então, o regime de traba
lho será outro e toda a direção espera que
Walter Miraglia e Jorge Ferreira possam ago
ra desenvolver um tipo de trabalho que agra
de a torcida e os corneteiros.

Próspera empatou
mIais uma e Zezé'
não sabe como

Não entendo mais nada0' O time joga bem e não
.
"fura golo".

Foi a única coisa que Zezé conseguiu dizer, após o

empate de zero a zero, ontem à tarde, em Criciúma,
diante do Paisandu. É o quarto jogo em casa sem vitória,
todos terminados empatados. .

,

,

No primeiro tempo, talvez acreditando tranquila
mente na marcação de um gol, o Próspera jogou tranqui
lo. 'Mas não aproveitou as chances para marcar e, amaior
delas, aos 28 minutos. Zezinho ficou cara a cara com o

goleiro do Paisandu e, depois de driblá-lo, chutou para
fora.

Depois deste lance Zezé mexeu muito no time, mas
com nenhum resultado prático. O primeíro tempo ter
minou zero a zero,

Na segunda etapà aconteceu apenas uma repetição
dos três empates anteriores. O Próspera foi todo para
cima do adversário que, encolhido na defesa, procurava
garantir o zero a fero de qualquer maneira. Nauro fez
defesas incríveis e acabou como o melhor jogador em

campo.
Mas, as alterações introduzidas no time por Zezé, e o

esforço fora do comum dos jogadores, deu em nada
outra vez. O Próspera teve c ue curtir mais urn incômodo
resultado de zero a zero. No final da partida urn diretor
,do clube, inconformado com o empate, esperou Alvir
Renzi na entrada do vestiário, para reclamar alguns
minutos de descontos.

.

Na verdade, mesmo que Alvim; Tenente, Roberto
Silva, Hamilton (Valdemar) e Deda; Lourival e N'dton
(Hamilton); Lúcio, Paulo Garça (Arnaldo), Chiquinho e

r Zezinho, jogassem mais alguns escassos minutos, Nauro;
Ademir, Portela, Paulo Cesar e Paulinho (Flazio);
Haroldo e Zé Carlos; Lico, Edson, Britínho e Tenente,
conseguiriam garantir o empate para o Paisandu .

,

Alvir Renzi foi um bom juiz, bem auxiliado por
Volmar Cardoso e Miguel Costa. A renda, pior que o

resultado para o Próspera, ficou apenas nos Cr$ 313,00,
li menor do campeonato.

Miraglia ainda não definiu a equipe.

A versão de Nahas

e s,uas desculpas
A história do jogo Caxias x Figueirense, na quarta-feira à

noite, em Joinville, tem duas versões. Uma, a do time da
casa, . que achou a' partida tranquila e normal,.
principalmente porque conseguiram um bom resultado
diante do Figueirense.

Mas, a outra versão, parte dos torcedóres da capital que
foram a Joinville, do Figueirense e de Gilberto Nahas, juiz
da partida e é um pouco diferente. As. interrupções que
houveram durante o jogo, aconteceram mais por culpa dos
próprios torcedores do que dos participantes da partida.

'Segundo Gilberto Nahas, . os jogadores até que
colaboraram bastante, para que' o jogo corresse

,
normalmente, o que não aconteceu cO,m a torcida:

- Aos 14 minutos do segundo tempo, 'mais ou menos,
fui obrigado a interromper a partida durante mais de cinco
minutos, para 'que o massagista ao Figueirense atendesse o

meu auxiliar Ernani Barbosa. Ele foi atingido por uma,

pedrada no rosto e outra nas costas .

,

.

Com' o Clima de guerra criado na cidade pela presença do
Figueirense, tudo acabou refletindo dentro do campo. "A
certa altura fui obrigado a expulsar os dois banéos. Com as

constantes interrupções motivadas pela agressividade da
,torcida, os dirigentes do Caxias e Figueirense se acharam no

direito de invadir o campo. Isto não era possívelaguentar e,
, nos próximos jogos em que eu particípar, providenciarei
arites do início,' para que nada disso se repita",
complementou Gilberto Nahas.

DEPREDAÇÕES '

Os problemas surgidos com torcedores durante a partida
prolongaram-se após a finalização da mesma. Gilberto
Nahas voltou para Florianópolis com as portas do seu carro

bastante amassadas por causa das pedradas e pontapés de
torcedores mais exaltados. E, isso tudo aconteceu, mesmo
com o juiz saindo do gramado sob escolta policial.

Mas a revolta do torcedor joinvillense ).lã\\> era dirigida
somente a Gilberto Nahas, mas sim a todos que foram de
Florianópolis a Joinville, para assistir Caxias x Figueirense.'
Alguns cronistas esportivos da capital que trabalharam na
cobertura do- jogo, também tiveram. seus carros atingidos
por pedradas.

Ubiraiar.a va.i ser
dispensado segunda
O torcedor do Avaí vai ter que ir a Joinville para ver

Ubirajata jogar. .a última vez com a camisa do Avaí. Os
avaianos podem irem se preparando pois, segundo o goleiro,
ele fará uma partida a seu 'estilo, prometendo que na sua

despedida não vai haver gol contra o Avaí.
A sua situação junto a direção do clube já está 90%

resolvida e ele acredita que, na segunda-feira, a presidência
o libere.

. .

"Eu pedi a direção para me liberar na segunda-feira
passada. Eles me pediram para jogar mais dois jogos e um

deles eu já cumpri. Agora só falta o América domingo.
Cumpro com a promessa e quero que a diretoria também
faça o mesmo".

,

Para ele, uma semana aqui em Florianópolis representa
um mês. Os. seus problemas particulares na Guanabara,
fazem com que, ele esteja constantemente junto, com
advogados e, por esta razão, ele acha melhor voltar. Assim
não atrapalha o trabalho do treinador e não prejudica seus

companheiros.
Com atuações regulares e sofrendo apenas dois gols no

campeonato - um de Tião Marino e outro de Paulo
Henrique' - Ubirajara pretende deixar uma boa imagem' e
por isso treinou bastante esta semana. Vai ser uma

despedida igual à sua chegada. O Avaí só ficará com a'

lembrança de um excelente goleiro, igual a muitos que'
.

marcaram sua passagem pelo clube, como foi o caso de
Adolfinho.

ISELECÃol
o ambiente no selecionado brasileiro
não .é bom 'e prova disso são as

declarações feitas por 'Zagalo e Silvio
Pacheco ontem, em Glasgow

Zagalo lamenta a falta de
um líder (Pelé) na/ séleção

Glasgow - Zagalo disse ontem que só equipe e explica que justamente os novatos
está faltando urna coisa ao time brasileiro: ié que mais se empenharam. e conclui:
um líder dentro de campo, assim cornoo - Afinal, à equipe Sueca não e compos
Gerson, .o Carlos 'Alberto, ou mesmo o ta de cabeças de bagre. A prova e que está
Pelé, ,

virtualmente classificada para a Copa' da
- Infelizmente - afirmou o treinador - Alemanha

'

não tem níngúém falando C0m o time SILVIO PACHECO
durante as' partidas. Não tem ninguém, O Chefe da Delegação Brasileira, Silvio
mexendo com os brios dos nossos Pacheco, disse que realmente havia interne
jogadores, chamando-os a responsabilidade. lado a comissão técnica sobre as mudanças

Mas Zagalo aposta como daqui para a no time, mas ressaltou que isto não quer
frente, ou seja, contra a Escócia e a Irlanda, dizer que a CBD vá mudar seus treinadores.
dois últimos jogos da seleção nesta, -'- Apenas como chefe da delegação, ex
excursão, O time apresentará um pedente que sou - disse -, tenho por obje
rendimento excepcional. E acrescenta: tivo procurar' alertar a própria comissão

Duvido que os jogadores facilitem agora. técnica sobre o trabalho q!le está sendo de
Aliás, quero deixar bem claro que eles não senvolvído, a fun de evitar que nossa sele
atuaram de má vontade contra a Suécia. ção incorra novamente no erro de 1966,
Apenas sem seriedade. Tinham um P!ê�o quando fomos experimentar jogadores até
de quase Cr$ 10 mil por aquela vitória, durante a Copa do Mundo na Inglaterra.
incluindo o bicho de 300 dólares e a gratifi- Na opinião do Sr. Silvio Pacheco, a co

cação de mil dólares pela invencibilidade. mIssão técnica deveria, durante essa eXCUI

Ninguém ia jogar dinheiro fora.
. são, fazer suas experiências na primeira fase

Para o técnico, "essa derrota também fí- e depois procurar afirmar urna equipe na

cará marcada no futebol brasileiro, como fase final, E foi justamente o que ele con

ficou aquela de Q a 1 para a Alemanha em versou com os membros da comíssão.argu
Stuttgart, em 1968". Acha que "temos de mentando que "chefe de delegação não e

aproveitar o máximo da derrota e reforrnu- só o homem que vai a banquetes e coque
lar nosso modo de pensar e agir com rela- teís para representar a CBD".
ção aos adversários, partindo do princípio - Como chefe eu dou autoridade a to
de que não há times fracos e, de um certo Idos os indivíduos da delegação, especiali
modo, todos são iguais". zados nas suas funções, para trabalharem

Ele não acredita que as substituições te- livremente, mas a responsabilidade de tudo, -

nha motivado a queda de produção da é minha, e da chefia - frisou.
.
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